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RadaR

Assistência Social 
Em entrevista à Rádio Líder FM, a secretária 

de Assistência Social de Maravilha, Flávia Figuei-
redo, afirmou que a administração está traba-
lhando no projeto habitacional “Minha Casa, 
Nosso Sonho” conforme pode, mas o programa 
não depende apenas do poder público muni-
cipal. “De janeiro até março foi feita a ligação 
de água e luz, que não tinha até o momento. 
Além dos melhoramentos de infraestrutura, foi 
encaminhado para a Fatma a fim de receber a 
Licença Ambiental de Operação (LAO) perma-
nente. Percebemos a disposição da secretária 
e concluímos que está com todo afinco tra-
balhando para realizar esse grande projeto.

Isabel Müller/O Líder

Visitas
Tivemos o prazer de receber a visita dos nossos repre-

sentantes do Ministério Público, Ana Elisa Goulart Lo-
renzetti e Marcos Brandalise, com os quais mantivemos 
conversações sobre diversos temas que envolvem nossa 
sociedade. Traçamos diretrizes que levam soluções rápidas 
para questões da comunidade. Promotoria e imprensa con-
tinuarão a fazer importante papel em prol de nossa gente.

 Isabel Müller/O Líder

Recursos para compra 
de equipamentos 
agrícolas

Os recursos que seriam utilizados para a 
realização da Fecimar agora serão utilizados para 
a compra de equipamentos agrícolas em Maravi-
lha. A confirmação foi recebida na terça-feira (8) 
pela prefeita, Rosimar Maldaner, através da cópia 
do empenho da Secretaria do Produtor Rural e 
Cooperativismo.  Os recursos, no valor de R$ 150 
mil, são do deputado federal Celso Maldaner, que 
havia indicado em Brasília o auxílio para a feira. 
Com o cancelamento, a prefeitura de Maravilha so-
licitou que fossem usados para a nova finalidade. 

Desfile de 
7 de setembro

Parabenizamos a todos que organizaram e 
participaram do bonito desfile de 7 de setem-
bro. Mas em 7 de setembro de 1822, será que 
imaginavam que a colônia viraria no século 
21 um país tão corroído pela desonestidade? 
Deixar de ser dependente de Portugal foi uma 
conquista grandiosa. Só que deixar de ser 
dependente da corrupção será um feito maior 
ainda para o Brasil! Existe cura para a imora-
lidade deste país? A mudança jamais virá da 
classe política. Ela só poderá acontecer se cada 
cidadão crescer como indivíduo, ao deixar de 
cometer pequenos delitos, por mais inconse-
quentes que possam parecer, como fazer “gato” 
na internet do vizinho, votar em um candida-
to só porque ele prometeu um emprego para 
você, apresentar atestado médico falso para 
abonar uma falta, e por aí vai. Quem é fiel 
no pouco também é fiel no muito, e quem é 
injusto no pouco também é injusto no muito.

Previdência antecipa 
13º salário para 28 

milhões de pessoas
Mais de 28 milhões de segurados da Previdência Social 

receberão o adiantamento do 13º a partir do próximo dia 
24. A folha de pagamento dos previdenciários do mês de 

setembro trará a gratificação junto ao pagamento de outros 
benefícios. Essa é a terceira vez que o adiantamento – es-
tabelecido em 2006 – será depositado com os benefícios 

de setembro. Também será a décima vez consecutiva que 
a antecipação do 13º é garantida aos trabalhadores.

PobRE Rio GRandE
O Rio Grande do Sul está atravessando uma das suas piores crises. 

Além da econômica, que está um caos, pois tem verbas federais retidas, 
salário dos funcionários públicos sendo pago em parcelas, greves por 
todos os lados, e o novo governo de mãos amarradas, pois pegou uma 
administração no fundo do poço. Não bastasse isso, a segurança públi-
ca, uma calamidade pública. Para se ter uma  ideia, somente neste ano já 
foram assassinadas na capital Porto Alegre mais de mil pessoas neste ano. 
Uma pena, afinal nós, oestinos, temos muitas raízes no Estado gaúcho.

Fórum empresarial
Na próxima terça-feira (15) e quarta-feira (16) 

as pessoas terão a oportunidade de aumentar o 
conhecimento com a programação do 3º Fórum 
Empresarial de Maravilha. Com o tema “Desafios 
em tempos de mudanças”, o evento terá oficinas e 
palestras. O evento é promovido pela CDL/Asso-
ciação Empresarial de Maravilha e do curso de Ad-
ministração da Unoesc. Todos estão convidados.

Consórcio de imóveis
O desejo de adquirir a casa própria, obter 

o segundo imóvel, mudar de endereço ou até 
mesmo ampliar o patrimônio está presente na 
maioria das pessoas, e muitas delas hoje têm se 
organizado para realizar esse plano. Uma das op-
ções mais procuradas é o consórcio, que é sempre 
uma ótima alternativa para quem quer investir, 
mas procura algo seguro e sem gastar muito.

Com o consórcio de imóveis você adquire sua 
casa própria, uma sala comercial, um terreno, 
ou faz uma construção depositando mensal-
mente seu dinheiro em um investimento com 
garantia de retorno, taxas reduzidas, parcelas 
acessíveis e de longo prazo para pagamento.

Vale lembrar que é sempre importante contra-
tar uma administrado-
ra de consórcio 
autorizada pelo 
Banco Central 
e que tenha 
credibili-
dade no 
mercado.
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por Wolmir Hübner

Lições de vida
Se você está tão feliz assim por ter 

entrado em férias, é porque tem algo 
muito errado com o seu trabalho. 

  
Bom fim de semana!

Não se entendem
Os poderes emperram pela burocracia, e como não há 

providência na limpeza do Rio Iracema, a população não 
tem mais a quem recorrer. Esta vem aos meios de comunica-
ção desabafar e clamar por soluções. Abaixo vemos através 
do registro de nosso leitor. Profundamente lamentável. 

Divulgação

Prefeito e vice 
O prefeito e o vice de Joaçaba 

anunciaram que estão abrindo 
mão de 50% dos seus salários. 
O anúncio foi feito pelo pre-

feito, Rafael Laske, através das 
redes sociais, e vai ao encontro 
de uma proposta da Secretaria 

de Administração de que os 
colaboradores reduzam seus 
salários de forma voluntária.

Exemplo a ser seguido 
em Maravilha

A ameaça de mudanças climáticas com a 
chegada do fenômeno El Niño mobiliza seto-
res da prefeitura de Joinville. Defesa Civil se 
prepara com ações preventivas para enfrentar 
um período que, segundo as previsões, pode 
ser de chuvas intensas nos próximos meses.

As ações estão concentradas na manuten-
ção das redes de drenagem e na limpeza de 
rios, que mais preocupam e alerta que mora-
dores devem ficar atentos a chuvas de verão.

Em um trabalho mais focado na pre-
venção, a Defesa Civil também prepara 
sua equipe para a temporada de verão, 
época em que ocorrem as chuvas mais 
intensas. Com uma equipe interna forma-
da por agentes de Defesa Civil, as maiores 
preocupações em relação à temporada de 
chuvas são com os alagamentos. Não seriam 
providências a serem tomadas aqui?

Médica
Está atendendo em São Miguel do Oeste a 

médica dermatologista Renata Hubner Frainer, 
para tratar a beleza das mulheres oestinas. Com 
o que há de moderno no tratamento de pele, 
emprega os melhores recursos que existem na 
área da dermatologia. As consultas podem ser 
marcadas pelo telefone 3622 4876. Clínica Céu.

O Braseiro
 Há um ano, foi inaugurado o BRASEIRO. Ao 

amigo LEANDRO e a prezada GRAZIELA, pro-
prietários, parabenizamos. Tínhamos certeza do 
sucesso e fica o convite a todos para conhecerem 
esse belo ambiente gastronômico da cidade.

Abono salarial 
O abono salarial do Programa de Integra-

ção Social (PIS) estará disponível a partir da 
próxima terça-feira (15) para os trabalhadores 
que nasceram em setembro e são correntis-
tas da Caixa Econômica Federal. Para os não 
correntistas, o pagamento será efetuado a 
partir do dia 17 de setembro. O abono do PIS 
equivale ao valor de um salário mínimo.

Será que ficou só no discurso o Juro Zero 
do Badesc, anunciado pelo governo do Es-
tado por ocasião das enchentes há 60 dias? 
E as medidas de recursos financeiros para a 
prefeitura e para as famílias? Os governan-
tes depois não sabem como estão tão desa-
creditados. Detalhe: nem para Maravilha, 
nem para Coronel Freitas e Saudades.

Isso se chama 
administração?

A prefeitura de Xaxim, no Oeste 
de Santa Catarina, começou a quar-
ta-feira (9) às escuras. Os funcioná-
rios que chegaram para trabalhar 
logo cedo tiveram uma surpresa: 
o fornecimento de luz havia sido 
cortado pela concessionária.

O corte se deu em razão de uma 
dívida da prefeitura no valor de 
R$ 150 mil com a concessionária 
por atraso no pagamento da luz 
por dois meses seguidos. Adminis-
tração assim, ninguém merece.

Mau PaGadoR
Agora não tem mais nada a 

negar o atual governo brasilei-
ro. O Brasil é considerado mau 
pagador, conforme foi classificado 
na noite da quarta-feira (9), por 
agência internacional. Isso resume 
que muitos fundos que investem 
fortunas aqui estão proibidos de 
aplicações em nosso país. Por tan-
tos desmandos e incompetência, 
era o que faltava. Vão dizer o que 
agora? É o atestado internacional 
da falência do atual governo.

trio elétrico
 
Dilma, Mercadante e Barbosa compartilham da mesma 

concepção ultrapassada (1980) do Estado paizão. 
Vícios privados, benefícios públicos. Só o governo poderá nos 

defender de nós mesmos, mas quem nos defenderá do governo? 
O Estado paizão funciona bem no discurso demagógico dos 

trios elétricos, mas falha em todas as demais situações. 
Desde que o Governo Dilma assumiu as rédeas, em 2011, piorou 

a desigualdade de renda e piorou a volatilidade do mercado. 
Não foi bom para ninguém. 
Não foi bom nem para o próprio Governo, 

que agora se vê à beira do precipício.
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Opinião
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iMPREssÃo
Gráfica Araucária

(49) 3289 4300

@jornalolider

www.wh3.com.br

Lucas Miguel Gnigler é professor e consultor, 
especializado em Marketing e Gestão 
Estratégica. Outros textos, informações e 
contato em www.lucasmiguel.com

Será que você, que tem seu próprio ne-
gócio, é um empreendedor ou um freelan-
cer/bodegueiro?

Vamos avaliar. Eu, como consultor de 
empresas, sou um freelancer. Isso porque o 
trabalho só acontece quando eu estou reali-
zando. Se eu não for até a empresa, se eu não 
sentar com o empresário, se eu não estiver 
fazendo diagnóstico, não tem trabalho. Só 
não sou um bodegueiro porque não fico o 
tempo todo esperando pessoas entrarem no 
escritório.

Dessa forma, eu só ganho dinheiro 
quando estou acordado, trabalhando. Rece-
bo por horas trabalhadas, ou por determina-
do valor de um projeto. Assim como o bode-
gueiro, que precisa abrir a empresa e esperar 
os clientes para ganhar dinheiro. Assim que 
se fecham as portas do estabelecimento, fe-
cham-se também as torneiras das receitas.

O empreendedor de verdade, por outro 
lado, cria algo maior do que ele – ele monta 
um negócio que anda sozinho. No entanto, 
a maioria dos nossos empreendedores se 
comportam também como freelancers: eles 
que resolvem tudo na nova empresa. Eles se 
tornam o limite do próprio negócio.

Isso é normal no início, pois o empreen-
dedor está aprendendo a trabalhar, conhe-
cendo o mercado, o público. E assim, acaba 
fazendo de tudo. Mas depois de um tempo, 
ele precisa criar um sistema autossuficiente: 
caso contrário, nunca vai crescer. Nunca.

Você pode observar: o empresário bem 
sucedido não passa o dia todo na empre-
sa. Ele está conversando com investidores, 
montando equipes, abrindo mercados. Ele 
tem uma equipe e um modo de operação 
que andam por conta própria e geram cres-
cimento.

Importante ressaltar: não existe um jeito 
certo ou um errado de trabalhar. Não estou 
condenando o bodegueiro. Essa é uma op-
ção de vida: quero ter meu negócio, mas vou 
administrar o operacional e manter tudo sob 
controle. O que não se justifica é esse empre-
sário centralizador reclamar da equipe e do 
negócio: a culpa é dele. Ele que quer assim. 
Ninguém cresce sem confiar em pessoas e 
delegar responsabilidades.

Quem sabe o primeiro passo para a mu-
dança seja esse, conceitual: entender a dife-
rença entre ser o negócio e entre estruturar 
um negócio que possa crescer. Depois, você 
escolhe como vai ser – e administra as con-
sequências.

Negócio 
ou bodega?

aRtE FinaL
Sandra Baréa Bagatini

 arte@jornalolider.com.br

Lucas Miguel Gnigler 
www.lucasmiguel.com

Os artigos publicados com assinatura não traduzem a opinião do jornal. Sua publicação obedece ao 
propósito de estimular o debate dos problemas brasileiros e mundiais e de refletir as diversas tendências do 

pensamento contemporâneo. Para colaborar, basta enviar e-mail para editora@jornalolider.com.br.

Existe alguma novidade em substituir 
eleitos para o Executivo no Brasil? 

Muitas pessoas acham ser um golpe nas 
instituições substituir um chefe de Executivo 
no cumprimento de seu mandado. Como 
legalmente o pau que bate em Francisco 
também tem que bater em Chico, existe razoável 
evidência no Brasil de que essa possibilidade 
não é real (tenho documentado por volta de 70 
casos) e as cidades que promoveram tais ações 
não se sentiram violadoras das instituições. 
Pelo contrário, em muitos casos, a população 
local sentiu que se livrou de um erro cometido 
eleitoralmente. Esse não foi o caso mais recente 
(desta semana). Capela do Alto, interior de São 
Paulo, não conseguiu se livrar de seu prefeito 
que pagou uma empresa de transporte em 2010 
sendo que a mesma nunca prestou serviços para 
a cidade. Apesar da Justiça demorar a atuar, por 
um processo movido por um morador (deve ter 
seus interesses políticos no processo, é claro), 
a Câmara dos Vereadores, acatou o pedido, 
votou em plenário e absolveu o prefeito que 
continuará seu mandado. Por outro lado, diante 
de tantos desvios (pagamento de propina a 
13 vereadores, desvio de verbas dos royalties 
do petróleo e do SUS, superfaturamento em 

obras), a comunidade de Itaguaí, interior do Rio 
de Janeiro, assistiu a Câmara dos Vereadores 
cassar o prefeito e fazer seu vice-prefeito eleito 
assumir o cargo. Um julgamento mais político?! 
O mesmo destino teve o prefeito de Cajamar 
(e seu vice), interior de São Paulo, destituído 
pelo Tribunal Superior Eleitoral (TSE) por 
uso indevido de meio de comunicação social 
(veiculação de matérias pagas em jornais da 
região). O Tribunal Regional Eleitoral (TRE) já os 
havia cassado mas ambos recorreram, voltaram 
ao cargo, e, agora a decisão do TSE é definitiva. 
Nem precisou passar por um julgamento 
político na Câmara dos Vereadores. Esses casos 
são simbólicos, mas existem outros mostrando 
que o processo pode passar pela Câmara dos 
Vereadores, um julgamento mais político diante 
dos fatos, ou um julgamento por irregularidade 
eleitoral, menos político. Observe que o caso 
eleitoral demorou e a decisão final foi tomada 
muito tempo depois. Não há nenhum abalo nas 
instituições e a vida segue. 

Paulo Arvate, professor da 
escola da economia da fGV-SP 
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Está pensando em comprar um imóvel? Confira algumas dicas e 
cuidados a tomar:

1. Conheça bem a construtora: o comprador de imóveis em 
construção deve, antes de tudo, conhecer bem a construtora que irá 
entregar o bem. Pesquisas na internet, conversar com corretores de 
imóveis de confiança e visitar outros empreendimentos entregues 
pela mesma empresa são essenciais nessa busca pelo conhecimento a 
respeito da construtora.

2. Verifique a documentação do empreendimento: saiba que 
um imóvel em construção só pode ser vendido após o registro de 
sua incorporação no cartório de registro de imóveis. O registro da 
incorporação, conhecido pela sigla RI, contém uma descrição do 
que será construído e identifica quem administrará a obra e quem 
a efetuará, nominando os responsáveis pelo empreendimento. A 
verificação do Registro da Incorporação é um passo básico para quem 
está adquirindo um imóvel ainda em construção.

3. Guardar toda a documentação e correspondência: como o 
bem adquirido é um bem futuro, nunca se sabe exatamente o que 
poderá acontecer até a entrega das chaves, ou mesmo depois. Toda 
publicidade e toda correspondência elaboradas pela construtora 
podem servir como material de prova numa eventual ação a ser 
movida pelo comprador contra a construtora.

4. Atenção ao memorial descritivo: como o imóvel na planta 
ainda pode não ter sequer a sua construção iniciada no momento das 
vendas, o mais próximo que o comprador vai estar da sua unidade 
é através da leitura do memorial descritivo, que é o documento 
responsável por conter todas as características e materiais a serem 
utilizados no imóvel. Uma leitura crítica do memorial descritivo pode 
evitar muitas dores de cabeça ao comprador de imóveis na planta. 

5. Dar preferência a empreendimentos que estejam financiados 
ou possuam seguro fornecido por instituições financeiras 
renomadas. Por mais que o consumidor analise a documentação 
do empreendimento e a construtora seja confiável, é sempre bom 
ter uma instituição bancária que esteja financiando ou segurando 
a obra.  

6. Negociar as cláusulas para o caso de desistência de compra 
e venda: em tempos de crise é bom se precaver o máximo possível. 
É importante, então, que o comprador se atenha a negociar sobre 
as cláusulas que tratam da desistência da compra e venda que está 
realizando.

7. Formalize toda a transação no cartório de registro de imóveis: 
muitas vezes o comprador toma todos os cuidados e precauções 
descritos acima, mas deixa de registrar os documentos no cartório 
de registro de imóveis. 

É importante ressaltar que desde a celebração do contrato 
de promessa de compra e venda até a efetiva transferência da 
propriedade do imóvel para o comprador, os documentos podem e 
devem ser levados ao cartório de registro de imóveis para que passem 
a constar na matrícula do imóvel aberta naquele cartório. Com o 
registro de todos os passos da transação no cartório o comprador tem 
muito mais segurança, evitando que seja prejudicado por uma venda 
dupla do bem que adquiriu, por exemplo.

a compra de imóvel na planta 
também precisa de cuidados

Fique poR dentRo
por Luciane Mozer

Geral
a/05

tigrinhos
Ruas de Tigrinhos recebem 
pavimentação asfáltica

Na quarta-feira (9) o prefeito, Ru-
dimar Francisco Guth, acompanhou 
o andamento das obras de pavimen-
tação asfáltica de algumas ruas do pe-
rímetro urbano do município. As ruas 
contempladas são: Atílio Provin, Val-
demar Stieler, Alvino Ernesto Kluge e 
Rodolfo Francisco Wachholz, travessa 
Alaides Pessoa Fernandes e continua-
ção da Avenida Santo Antônio.

“Mais uma vez estamos cumprin-
do com o nosso compromisso de 
levar melhorias estruturais a todas 
as comunidades, indistintamente. 
São obras que vão mudar a realida-
de dos moradores e da localidade e 
é isso o que queremos, proporcionar 
melhoria da qualidade vida da nossa 
população. Hoje, na condição de pre-
feito, essa obra é motivo de orgulho”, 
afirmou.

Ele diz que apesar das dificulda-
des que os municípios estão enfren-

Prefeito acompanhou as obras de pavimentação asfáltica  

Divulgação/Elisangela Rossatto

tando atualmente, está procurando 
desenvolver as ações que realmente 
possam ajudar todas as famílias ti-
grinhenses. “Não tenho dúvidas que 

este benefício irá impactar na quali-
dade de vida e saúde destas pessoas. 
Isso é o desejo do nosso governo”, 
aponta Guth.

Evento será realizado na terça (15) e quarta-feira (16)

Oficinas e palestras serão 
oferecidas no 3º Fórum 
Empresarial 

ConHECiMEnto 

Na terça (15) e quarta-feira 
(16) será realizado o 3º Fórum 
Empresarial de Maravilha. Com 
o tema “Desafios em tempos de 
mudanças”, o evento terá oficinas 
e palestras. 

No dia 15 a programação inicia 
no auditório da CDL/Associação 
Empresarial, às 19h, com oficina 
ministrada pelo gerente de Re-
cursos Humanos da Pormade Por-
tas, Rafael Jaworski, abordando o 
tema “Como construir e manter 
um excelente local para se traba-
lhar”. 

No mesmo horário, no audi-
tório da Unoesc, o publicitário 
Felipe Mandawalli ministrará a 
oficina “Modelos de negócios ino-
vadores: Método Canvas”. A mes-
ma oficina com Mandawalli será 
oportunizada no dia 16, às 7h, 
também na Unoesc. Já no auditó-
rio da entidade será realizada, no 
mesmo horário, a oficina “Comu-
nicação – O oxigênio no trabalho”, 
com a jornalista Michele Fernan-
des Bonilla.

Para a diretora de marketing 
da Associação Empresarial de 
Maravilha, Caroline Maldaner, as 
oficinas vão trazer novos conhe-
cimentos nesses temas propostos. 
“Para quem já tem experiência 
na área, por exemplo, na oficina 

de gestão de pessoas, que é bem 
focada nos gestores de empresas 
e gestores de RH, com certeza vai 
aprofundar o conhecimento e a 
troca de experiência”, disse, em 
entrevista à Rádio Líder FM, na 
manhã de quarta-feira (9).

A programação encerra na noi-
te do dia 16, com a palestra “En-
contro de gerações”, ministrada 
pelo consultor Sidnei Oliveira, a 
partir das 19h, no Lar de Convi-
vência de Idosos. Em sua explana-
ção, Oliveira mostrará os desafios 

e maneiras de lidar com diferentes 
gerações dentro das empresas.

O 3º Fórum Empresarial é pro-
movido pela CDL/Associação Em-
presarial de Maravilha e do curso 
de Administração da Unoesc com 
patrocínio do Sicredi Alto Uru-
guai. Os ingressos para as oficinas 
e a palestra principal podem ser 
adquiridos com os organizadores, 
no valor de R$ 15 para a palestra, 
R$ 30 para a palestra e uma ofici-
na e R$ 40 para a palestra e duas 
oficinas. 

Diretora de marketing da CDL, Caroline Maldaner, e presidente da 
entidade, Jeovany Folle, estiveram na Rádio Líder

Ilaine Rohden/O Líder



 - MARAVILHA - S C, 12 de setembro de 2015 - edição 346

Política
a/06

Jeferson Thiago Schwerz comandará o partido por dois anos

PP de Maravilha elege novo 
diretório e executiva municipal 

Comissão Externa dos Caminhoneiros 
debaterá rigor excessivo em autuações da PRF

ConVEnÇÃo 

debate

Com o objetivo de discutir al-
guns assuntos importantes e de 
eleger o novo diretório municipal e 
também a executiva, o Partido Pro-
gressista (PP) de Maravilha realizou, 
no último dia 4, na Câmara de Vere-
adores do município, a convenção 
municipal do partido.

Primeiramente foi realizada a 
eleição e posse do novo diretório 
municipal e em seguida da execu-
tiva, sendo que a votação foi por 
consenso, pois apenas uma chapa 
se candidatou. O então presidente, 
Ademir Celso Unser, passou o car-
go para o novo presidente, Jeferson 
Thiago Schwerz, que comandará o 
partido por dois anos. 

Conforme Schwerz, basicamen-
te o que foi e está sendo discutido, 
não somente na noite, é o futuro do 
partido, qual o rumo que será segui-
do e quais as bandeiras que a nova 
diretoria irá defender. “E minha 
bandeira é pelo resgate ideológico, o 
resgate da boa política. Essa mesma 
que no Brasil, assim como em Mara-
vilha está em crise, está na UTI. Hoje 
os partidos políticos formam ‘ajun-
tamentos’ para chegar ao poder. 
Perderam a essência. Esqueceram 
da educação, da saúde, da ordem e 
do progresso, é um por todos e todos 
pelo poder”, frisa.

O novo presidente destacou 
que a atual crise que existe no Bra-

Schwerz assumiu o cargo no lugar de Unser 

 Ilaine Rohden/O Líder

sil mostra o descrédito que os par-
tidos políticos vivem, ressaltando 
que o sistema político está falido. 
“Estamos cansados da corrupção e 
do mau uso do dinheiro público. E 
muitos me perguntam o porque vou 
me envolver nessa sujeira toda, mas 
ainda acredito, sim, que um dia va-
mos conseguir mudar tudo isso que 
está aí. Mas para que isso aconteça, 
devemos começar uma mudança, 
um fato novo, mostrar ideias novas. 
O Brasil necessita de novos líderes, e 
para que o fato novo aconteça é ne-
cessário que essas novas ideias apa-
reçam. E é aí que entra o papel dos 
jovens, das novas lideranças. Nós 

somos o novo. Não adianta somente 
reclamar. Se ninguém arregaçar as 
mangas e dar a cara pra bater vamos 
ficar com as mesmas pessoas no po-
der e a corrupção sempre sendo 
capa dos jornais”, pontua.

Para Schwerz, é necessário aca-
bar com a reeleição no Executivo 
e no Legislativo., e também com o 
financiamento de campanhas, seja 
dinheiro público ou privado. “Preci-
samos de pessoas com ideais, com 
vergonha na cara. Enquanto as no-
vas ideias não tiverem espaço, o novo 
não será descoberto e as instituições 
públicas continuarão distantes dos 
anseios da sociedade”, justifica.

O Plenário do Senado aprovou 
em segundo turno, nesta terça-
feira (8), a Proposta de Emenda à 
Constituição (PEC 98/2015) que 
reserva a cada gênero um percen-
tual mínimo de cadeiras nas repre-
sentações legislativas em todos os 
níveis federativos. Assim, a medida 
abrange a Câmara dos Deputados, 
assembleias legislativas, Câmara 
Legislativa do Distrito Federal e câ-
maras municipais. Foram 53 votos a 
favor e apenas quatro contrários. A 
proposta já havia sido aprovada em 
primeiro turno no Senado em 25 de 
agosto e agora segue para análise da 
Câmara dos Deputados.

A PEC assegura a cada gênero 
percentual mínimo de representa-
ção nas três próximas legislaturas: 
10% das cadeiras na primeira legis-
latura, 12% na segunda legislatura 
e 16% na terceira. Caso o percen-
tual mínimo não seja atingido por 
um determinado gênero, as vagas 
necessárias serão preenchidas pe-
los candidatos desse gênero com a 
maior votação nominal individual 
entre os partidos que atingiram o 
quociente eleitoral. A proposta al-
tera o Ato das Disposições Constitu-
cionais Transitórias e faz parte das 
sugestões da Comissão da Reforma 
Política.

Medida

Legislativo

Senado aprova cota mínima 
para mulheres no Legislativo

Projeto Tribuna Empresarial tem 
continuidade na Câmara de Vereadores

A Câmara de Vereadores terá, nes-
ta segunda-feira (14), durante sessão 
Legislativa, a partir das 19h, mais uma 
edição do Projeto Tribuna Empresarial.

Desta vez a instituição que usará a 
tribuna para falar sobre sua história, de-
safios e conquistas é o Sicoob Credial.

“O Sicoob Credial está completan-
do em 2015, 30 anos de funcionamen-
to. Então, é mais uma forma de a 
instituição comemorar participan-
do do projeto Tribuna Empresarial 

junto conosco. Dessa forma, con-
vidamos a todos os maravilhenses 
para prestigiarem o evento desta 
segunda-feira”, convida o presiden-
te da Casa, Odair Batistello (PMDB).

O projeto tem o objetivo de di-
vulgar o trabalho das empresas/
instituições maravilhenses, sendo 
que elas têm de 20 a 25 minutos 
para contar sua trajetória, ativida-
des e assuntos afins na tribuna da 
Casa.

Foi aprovado no fim da tarde 
desta quarta-feira (9), em reunião 
da Comissão Externa dos Caminho-
neiros da Câmara dos Deputados – 
coordenada pelo deputado federal 
Celso Maldaner (PMDB/SC), um 
requerimento para a realização de 
audiência pública para debater o 
rigor excessivo nas abordagens e 
autuações da Polícia Rodoviária Fe-
deral (PRF) aos caminhoneiros nas 
últimas semanas. “Os relatos de ex-
cessos na fiscalização não param de 
chegar, e tem gerado a indignação 
da categoria, que se sente persegui-
da”, explica Maldaner. 

De acordo com o coordenador 
da Comissão Externa, a audiência 
pública será realizada no próximo 
dia 24 de setembro, às 9h30, na Câ-
mara dos Deputados, em Brasília. 
“Queremos ouvir a PRF, os trans-
portadores, o governo e o Conse-
lho Nacional de Trânsito (Contran) 
para debater o tema e encontrar 
uma solução para o impasse”, expli-

cou o deputado. Segundo relatos de 
motoristas, há casos de caminho-
neiros que tiveram seus veículos 
apreendidos por possuírem dese-
nhos diferentes nos pneus, lâmpa-
das fora do padrão e também pe-
quenos problemas de sinalização 
no implemento. 

“Tivemos notícia inclusive de 
um caso em que o caminhoneiro 
foi autuado por falta de água no 

limpador de para-brisas. Não po-
demos inviabilizar desta maneira 
o setor de transportes, e muito me-
nos acirrar os ânimos entre trans-
portadores e policiais rodoviários 
federais. Por isso, realizaremos esta 
reunião para buscar uma solução 
para a questão junto ao Contran, 
que é o órgão máximo de trânsito 
e quem edita as normas”, explica 
Maldaner. 

Ascom/Deputado

Foto: Divulgação
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Oncologia no Hospital regional em são miguel do Oeste
É importante, quando se trata de assuntos referentes à saúde pública 

e, principalmente, onde há expectativa da população, que se noticiem os 
fatos com os pés no chão. E justamente por conta desta forma de agir do 
secretário Regional de São Miguel do Oeste, Wilson Trevisan, que podemos 
efetivamente esperar que o Hospital Regional Terezinha Gaio Basso passe a 
disponibilizar tratamento para pacientes que sofrem com o câncer. Conversei 
com o secretário, dias atrás, e sabendo que este é um dos objetivos desde 
quando ele assumiu a SDR de São Miguel, sabia que a luta seria grande para 
disponibilizar este tratamento na rede pública, em São Miguel do Oeste. E 
quando falo sobre os pés no chão, estamos justamente sendo previdentes, 
como demonstrou o secretário, já que implantar o tratamento significa 
grande despesa (e que deve ser sustentada, mantida pelo governo do Estado) 
e estrutura física. Além do que, claro, estrutura pessoal. Médico especiali-
zado nesta área, e que deve ser contratado até mesmo antes do serviço ser 
disponibilizado. O grau de importância da implantação da oncologia é muito 
grande. Hoje temos praticamente 1600 pacientes aqui da região que têm de 
se deslocar para Chapecó para receberem o atendimento. Presume-se que no 
Regional de São Miguel do Oeste o atendimento se dê para um número entre 
800 e 900 pacientes. Reduz o tempo, permite comodidade ao acometido pela 
enfermidade (sendo que já há uma debilidade natural pela doença e pelo 
tratamento). Portanto, este serviço ganha um grau de importância imenso 
para toda a região do Extremo-Oeste. E voltando à questão dos pés no chão, 
o trabalho do secretário se dá de maneira clara quanto ao início dos aten-
dimentos. Não há previsão para este ano, e há sim grande expectativa para 
que, a partir de março do ano que vem, os pacientes possam ser atendidos 
aqui, mais próximos de suas residências. Portanto, as medidas adotadas até 
agora são absolutamente sérias e ordenadas, justamente por conta do grau 
de complexidade que disponibilizar o tratamento enseja. Levei fé. Tenho 
certeza que a oncologia vai ser disponibilizada por aqui. E não há que se 
confundir o tratamento quimioterápico com radioterápico. O que virá para 
cá é justamente a quimioterapia. A radioterapia é outra situação, além do que 
envolve também grande soma de valores em relação às máquinas necessárias 
para seu funcionamento. Mas já está de excelente tamanho. Para quem já 
aguardou tanto, mais alguns meses não serão problema. A oncologia deve vir, 
sim, para o Hospital Regional de São Miguel do Oeste. Ganha toda a região.

Mormo – há risco 
na região?

Dias atrás conversei com o diretor da Cidasc, meu 
amigo Claudio Trometta, acerca do mormo, esta doença 
desconhecida para muitos (inclusive para mim) e que 
passou a fazer parte do linguajar dos cavalarianos de 
forma a impor temores a muitos, por conta do risco 
de contaminação para o ser humano. Tem que fi-
car claro que a Cidasc não proibiu, em primeiro 
lugar, nenhum evento. Apenas instruiu para 
que alguns não tivessem participação dos 
animais, por uma questão de zelo, de 
previdência quanto à saúde pública. E 
para os municípios que têm grandes 
atividades ligadas à Semana Farrou-
pilha, evento que já vem na sequência 
da Semana da Pátria, há que se tran-
quilizar. A maioria dos proprietários de 
animais que participa deste tipo de evento 
já tomou todas as providências, e não há 
nenhum caso no Estado de Santa Catarina. 
Todavia, a precaução é necessária. E, sendo 
assim, os devidos cuidados já foram tomados. 
A Cidasc se coloca à disposição da população 
como um todo, para esclarecer tudo o que se 
refere a esta zoonose, que com tantos cuidados 
não vai nem se aproximar de Santa Catarina. 

o que não concordei 
no 7 de setembro

O dia 7 de setembro, para mim, é um dia especial. 
Talvez porque eu tenha vivido ainda a época em 
que todos marchavam no “dia sete”, e a gente curtia. 
Curtia os ensaios de marcha, aproveitava a data. Era 
um misto de civismo e diversão. Bem, hoje as coisas 
mudaram. Acontece que apenas quem marcha são 
as forças militares. O restante das festividades se 
converte apenas em uma passeata. E aí vem o que 
não concordo. As manifestações, os protestos, em 
momentos de desfile. Sou rigorosamente, radical-
mente, contra. E vejam só: sou favorável aos ma-
nifestos contra corrupção, sou favorável aos servi-
dores gaúchos com salários parcelados, enfim, sou 
favorável a muitos movimentos. Mas estes devem ser 
em momento apropriado e, no meu entender, o 7 de 
Setembro não é apropriado. Vejamos: o Dia da Pátria 
pode se comparar a um aniversário. E é mesmo o 
“aniversário” de nosso Brasil, com a independência 
proclamada em 7 de setembro de 1822. E nós somos 
os convidados. Raciocinando neste sentido, o desfile 
é o evento e os convidados somos nós que assisti-
mos. E, quando vamos na casa de um amigo, quando 
este nos convida para sua festa de aniversário, vamos 
confraternizar ou protestar e até mesmo atrapalhar 
a festa alheia? Lógico que a confraternização é o que 
rege o momento. Deveria ser assim no Dia da Pátria. 
Não concordo com nenhum manifesto que não seja 
cívico, e não me venham dizer que os protestos são 
civismo, porque para mim não são! Tem outros tan-
tos e tantos momentos oportunos para isto. Os que 
organizam movimentos deveriam pensar neste as-
pecto. E, para o ano que vem, quem organiza desfiles 
cívicos e permite tais manifestos, no meu entender, 
deveria proibi-los. E não será nenhuma “afronta à 
democracia”, como muitos irão tentar fazer crer. A 
democracia pode ser exercitada no resto do ano, em 
qualquer momento, mas poupemos o Dia da Pátria. 
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Em agosto integrantes do Círculo 
de Amadores de Orquídeas de Mara-
vilha (Caoma) levaram alguns de seus 
exemplares para exposição e julga-
mento na 7ª Exposição de Orquídeas 
de Chapecó. A promoção foi organi-
zada pela Associação de Orquidófilos 
de Chapecó (Assoc) e foi realizada no 
Centro de Eventos. Da exposição, o 
Caoma trouxe quatro medalhas, sen-
do duas de ouro, uma de prata e uma 
de bronze.

Nos dias 5, 6 e 7 de setembro, par-
ticiparam da 3ª Exposição de Orquí-
deas em Anchieta. Uma promoção 
da Associação de Orquidófilos de An-
chieta (Adora). Na ocasião, associados 
do Caoma levaram suas orquídeas 
para a exposição e julgamento e de lá 
trouxeram um troféu e nove meda-
lhas, sendo duas de ouro, quatro de 

Materiais de artesanato 
Lions Clube Maravilha faz 
doação para a Apae

O Lions Clube Maravilha realizou 
a campanha de doação de material de 
artesanato, como: linhas, tecidos, tin-
tas e lãs. As doações foram destinadas 
para a Escola Especial Mariso – Apae 

de Maravilha. “Sabemos que eles 
irão aproveitar muito bem esse ma-
terial e farão um belo trabalho como 
sempre”, destacam os integrantes do 
Lions Clube Maravilha. 

Divulgação

Divulgação

Maravilhenses tiveram boas premiações em concursos 

Caoma participa de exposição 
de orquídeas 

Comércio atende hoje em 
horário especial

JuLGaMEnto 

sábado Mais

prata e três de bronze.
A diretoria do Caoma agradece 

aos participantes e cumprimenta todo 
o grupo  pelas conquistas. “Nunca bri-

gue com um amigo por causa de uma 
orquídea, mas sim, conquiste um ami-
go por causa de uma orquídea”, frase 
de incentivo deixada pela diretoria.

Integrantes do Caoma participaram de exposições em Chapecó e Anchieta

agradecimento

R.F.C.C. de Maravilha agradece ao trabalho voluntário
A Rede Feminina de Combate 

ao Câncer (R.F.C.C.) de Maravilha 
agradece a todas as voluntárias e 
familiares pelo trabalho realizado 

no dia 2 de setembro, na sede do 
brechó. A limpeza do prédio, a or-
ganização das roupas e a jardina-
gem do local deixaram o ambiente 

bonito, agradável e aconchegante, 
à altura do objetivo que a rede se 
propõe: atender com dignidade a 
todas as pessoas que se dirigem até 

a sede.
A R.F.C.C. também convida to-

das as voluntárias e a população 
em geral, que sempre apoia a Rede, 

para participar da Caminhada 
Rosa, no dia 3 de outubro, às 9h. A 
saída será em frente à R.F.C.C. até a 
Praça da Igreja Matriz.

Neste Sábado Mais, dia 12, as lo-
jas de Maravilha atendem em horário 
especial, até as 16h. Com mais tempo 
para comprar, os consumidores po-
dem aproveitar para conferir as no-
vidades e promoções que o comércio 

está preparando para a data, especial-
mente no setor de vestuário e calça-
dos.

O Sábado Mais é uma iniciativa do 
Núcleo de Desenvolvimento Comer-
cial, ligado à CDL/Associação Empre-

sarial de Maravilha. No próximo mês, 
o sábado especial será às vésperas do 
Dia das Crianças, em 10 de outubro. Já 
em novembro, o atendimento especial 
ocorre no dia 7. No mês de dezembro, 
haverá horário especial de Natal.

Divulgação
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O SUOR VEM ANTES
Não recuo um passo, repito e brado que ninguém pode ser feliz sem se 

realizar por meio de um trabalho. Para as mulheres então nem se fala, ou 
elas se realizam num ofício qualquer ou vão depender de um bobão, de um 
bermudão que lhes será o “chefão” na vida. Sem trabalho, impossível ser feliz. 

O que pode aparecer é um “anestésico” à consciência da infelicidade.

Claro, o trabalho pode ser a dedicação a uma causa não remunerada, eu 
não falei em dinheiro quando falei em trabalho. E já que a questão ficou bem 
clara, é preciso dizer mais. Dizer, por exemplo, que a ascensão no trabalho, 
as promoções, o sentir-se bem a pessoa no que faz é o resultado de muito es-
forço em casa, à noite... É em casa e à noite que a pessoa estuda, pesquisa, 

se prepara para o dia seguinte de trabalho.

Acabei de ler um sujeito, o Zig Ziglar, americano, autor de um livro chama-
do Além do Topo, que em certo momento diz o seguinte: - “Se você deseja 
progredir no trabalho, suas atividades e preparação fora do trabalho serão os 
fatores determinantes para isso acontecer”. E não é exatamente o que vivo 

dizendo em minhas palestras dentro das empresas e nas universidades?

Sem essa de que tenho talento, o talento, que é um tipo de fermento, não 
garante um bom bolo, um bom pão. Outros ingredientes são indispensáveis, 

e o “molho”, o jeito de fazer também vai determinar o sucesso do produto.

O Zico chutava bolas paradas inesquecíveis de fora da área e pela meia-
esquerda, mas treinava aqueles chutes à exaustão depois de “encerrados” 
os treinos no Flamengo. Era coisa dele, iniciativa já pensando no “próximo” 
jogo... Vale para todas as profissões e ofícios, ciência ou esportes: duro, muito 
duro, suor, muito suor “antes” das performances profissionais. Sucesso sem 

água benta, isto é, suor, nem por milagre, comadre...

HIPÓTESE
Imagine-se chegando para trabalhar amanhã de manhã e o gerente a lhe 

esperar na porta: - Fulano, tenho uma nova função para ti, vais ser promovido 
a... E o gerente diz da promoção, realmente uma boa promoção. Agora, imag-
ine-se dizendo a ele: - Ah, preciso de um tempo, tenho que me preparar para 
essa função... Se o gerente for um cara decidido vai simplesmente lhe re-
sponder: - Bom, deixa assim, se não está preparado vou dar a função a outra 
pessoa, alguém preparado. É assim. Todos temos que estar preparados para 
o andar de cima na carreira. Quem não estiver, merece o olho da rua. Certo?

ELA
Se a letra da música for indecente a cantora não deve cantá-la. Mas onde 

encontrar cantora com personalidade, alma, onde? Ligo a tevê – num canal 
pequeno e dou de cara com uma “desatenta” cantando. Ela canta mais ou 
menos assim um trecho da “música”: - “Pra que me precavê, pra que me pre-
cavê se eu confio em você”. A “moça” insinuava que confiando no ordinário 
não era preciso camisinha. E quantas confiam “burramente” igual a cantora? 
Quem confia tem enorme possibilidade de acabar “dançando”, cedo ou tarde. 
E estou falando até mesmo de marido e mulher, bah, olho vivo e camisinha, 

seja com quem for. Na melhor das hipóteses evita-se infecção urinária...

FALTA DIZER
Na revista Caras, uma “atriz” de novelas diz o seguinte sobre o sujeito com 

quem ela vive amasiada: - “Me sinto casada com o “fulano” e vou me relacio-
nar para sempre com ele”. Ah é? E por que ele não casa? Porque tem quem 
aceite ser “amante”...

LUIZ CARLOS PRATES  
prates@scc.com.br 

  www.pratesnosbt.com.br           

@pratesnosbt             prates@scc.com.br
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garante um bom bolo, um bom pão. Outros ingredientes são indispensáveis, 

e o “molho”, o jeito de fazer também vai determinar o sucesso do produto.

O Zico chutava bolas paradas inesquecíveis de fora da área e pela meia-
esquerda, mas treinava aqueles chutes à exaustão depois de “encerrados” 
os treinos no Flamengo. Era coisa dele, iniciativa já pensando no “próximo” 
jogo... Vale para todas as profissões e ofícios, ciência ou esportes: duro, muito 
duro, suor, muito suor “antes” das performances profissionais. Sucesso sem 

água benta, isto é, suor, nem por milagre, comadre...

HIPÓTESE
Imagine-se chegando para trabalhar amanhã de manhã e o gerente a lhe 

esperar na porta: - Fulano, tenho uma nova função para ti, vais ser promovido 
a... E o gerente diz da promoção, realmente uma boa promoção. Agora, imag-
ine-se dizendo a ele: - Ah, preciso de um tempo, tenho que me preparar para 
essa função... Se o gerente for um cara decidido vai simplesmente lhe re-
sponder: - Bom, deixa assim, se não está preparado vou dar a função a outra 
pessoa, alguém preparado. É assim. Todos temos que estar preparados para 
o andar de cima na carreira. Quem não estiver, merece o olho da rua. Certo?

ELA
Se a letra da música for indecente a cantora não deve cantá-la. Mas onde 

encontrar cantora com personalidade, alma, onde? Ligo a tevê – num canal 
pequeno e dou de cara com uma “desatenta” cantando. Ela canta mais ou 
menos assim um trecho da “música”: - “Pra que me precavê, pra que me pre-
cavê se eu confio em você”. A “moça” insinuava que confiando no ordinário 
não era preciso camisinha. E quantas confiam “burramente” igual a cantora? 
Quem confia tem enorme possibilidade de acabar “dançando”, cedo ou tarde. 
E estou falando até mesmo de marido e mulher, bah, olho vivo e camisinha, 

seja com quem for. Na melhor das hipóteses evita-se infecção urinária...

FALTA DIZER
Na revista Caras, uma “atriz” de novelas diz o seguinte sobre o sujeito com 

quem ela vive amasiada: - “Me sinto casada com o “fulano” e vou me relacio-
nar para sempre com ele”. Ah é? E por que ele não casa? Porque tem quem 
aceite ser “amante”...

LUIZ CARLOS PRATES  
prates@scc.com.br 

  www.pratesnosbt.com.br           

@pratesnosbt             prates@scc.com.br

O SUOR VEM ANTES
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realizar por meio de um trabalho. Para as mulheres então nem se fala, ou 
elas se realizam num ofício qualquer ou vão depender de um bobão, de um 
bermudão que lhes será o “chefão” na vida. Sem trabalho, impossível ser feliz. 

O que pode aparecer é um “anestésico” à consciência da infelicidade.
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Perda de tempo
Dia destes, uma colega que me lê regularmente me disse 

que  costumo perder muito tempo com bobagens. – “Ah, Pra-
tes, como tu perdes tempo com bobagens”, bem assim ela me 
disse. Entendi-a na hora, mas fui além para alimentar o as-
sunto: - Ah, é, e com o que, por exemplo, eu perco tempo?

- Ah, tu ficas falando sobre obviedades, as pessoas já sabem e 
muito bem sobre isso de que costumas tratar nos teus espaços!

Vou ficar por aqui, leitora. A observação da colega começou quan-
do eu disse a ela que aqui estaria para conversar com você sobre o que 
acabara de ver na televisão. Foi na RedeTV, de São Paulo, onde agora 
faço comentários todas às noites a partir das 22h no RedeTV-News. 

Os colegas trouxeram uma reportagem dizendo que “o mer-
cado da beleza não conhece crise”. E explicaram que não se nota 
queda de movimento nos salões de beleza e na venda de produtos 
cosméticos. Não me surpreendi. E era aqui que eu queria che-
gar e que levou a minha colega a dizer-me que perco tempo com 
bobagens, como este assunto, por exemplo. Não é bobagem. 

Acho formidável que as pessoas cuidem da pele, dos cabe-
los, das unhas, das roupas, dos sapatos, da harmonia, enfim, dos 
desenhos do corpo, mas... Mas que as pessoas também, e funda-
mentalmente, não esqueçam da beleza “de dentro”. Sem esse em-
belezamento continuado das virtudes da mente, da memória, do 
caráter, da personalidade, enfim, nada feito. A pessoa pode ser de 
uma beleza incomjum mas o será “apenas” pelo lado de fora. E o 
que produz bem-estar e felicidade não é a beleza de fora, é a de 
dentro. É essa que arrebata admirações e vulcânicos amores.

Quem se cuida por fora e não se descuida por dentro, bah, que 
poder terá essa pessoa, saiamos da frente, ela atropela... E quem 
não pode ter essa conjugação de cuidados? Os tontos, os desama-
dos que só investem em si mesmos por fora. Vão acabar rangendo 
dentes de inveja de feiosas e feiosos que vivem sorrindo de felici-
dade, a felicidade dos que souberam investir na vida, cuidando-se 
por fora e, mais que tudo, por dentro. Desça que vou continuar...

LIVRO
O livro é o melhor cosmético para as belezas da mente, para os 

alicerces de uma conversa interessante, encantadora. E um livro é 
bem mais barato que qualquer cremezinho para a pele. Do mes-
mo modo como muitas mulheres passam cremes no rosto todos os 
dias, que tal “passar” um livro pelos olhos e guardar-lhe o conteú-
do na memória? A mulher que fizer isso ficará linda por dentro. E 
muito poderosa por fora. Claro que vale para os homens, mas eles 
andam muito ocupados. Com o que mesmo? Ah, o Brasileirão...

CarÁTer
Caráter são as virtudes morais da personalidade. E o caráter se 

revela em tudo o que fazemos. Em Chicago, EUA, um sujeito foi repro-
vado num exame de seleção profissional para uma vaga de emprego. 
A moça do RH o mandou embora, não servia. O vagabundo foi para 
casa e enviou para o celular da moça uma foto dele pelado... Deu 
bafafá e polícia. Depois disso, ficou a certeza: a avaliação fora bem-fei-
ta, de fato o doente não servia para um grupo saudável de colegas no 
trabalho. A moça do RH não errou no diagnóstico. Toma, ordinário!

fALtA diZer
A mulher apanhou muito do amante, namorado, não sei, e o 

mandou embora. O cara, para se vingar, colocou na internet fo-
tos “constrangedoras” dela no sexo. Imagine o resultado. Um cara 
desses merece a “justiça” dos galpões... Será que fui claro? 

Além do projeto, são 
realizadas visitas 
mensais aos idosos, 
com realização de 
diálogo individual

Projeto “Uma rosa por um 
sorriso” é desenvolvido 
com idosos 

VoLuntaRiado 

As psicólogas do Consultório de 
Psicologia Ilie, Micheli Carla Borto-
lotti, Itamara Scariot Brutscher e Ca-
mille Kuhn, em parceria com a pro-
prietária da Floricultura Eco Jardim, 
Bruna Fernanda Strodake, desen-
volveram na terça-feira (8) o projeto 
“Uma rosa por um sorriso”. 

De acordo com as profissionais 
na ocasião o projeto foi desenvolvido 
com os idosos do Lar Coração de Ma-
ria. “Este foi um projeto voluntário, 
realizado com o intuito de levar amor 
e carinho aos idosos da casa”, frisam 
as profissionais. 

Além do projeto, são realizadas 
visitas mensais ao local, com reali-
zação de diálogo com cada idoso, 
oportunidade em que as profissio-
nais procuram, por meio de atenção, 
proporcionar saúde psíquica e bem
-estar aos idosos.

Idealizadoras do projeto com a proprietária do Lar Coração de Maria

Projeto “Uma rosa por um sorriso” foi desenvolvido nesta semana

Fotos: Divulgação

novas ideias
Prêmios Santander Universidades 
estão com inscrições abertas

Estão abertas até a próxima quin-
ta-feira (17) as inscrições para a 11ª 
edição dos Prêmios Santander Uni-
versidades, por meio do site oficial. A 
premiação é voltada a ideias e projetos 
de alunos de graduação e pós-gradu-
ação, professores, pesquisadores e 
instituições de ensino. No dia 12 de 
novembro, ocorrerá a cerimônia de 
divulgação dos vencedores, em São 
Paulo.

Nesta edição, a comunidade aca-
dêmica tem a chance de concorrer 
a mais de R$ 2 milhões em prêmios. 
Além de bolsas de estudos internacio-
nais e benefícios para os empreende-
dores, os participantes podem ser pre-
miados em quatro categorias: Ciência 
e Inovação; Empreendedorismo; Uni-
versidade Solidária; e prêmio Guia do 
Estudante.

Para este ano a iniciativa apre-
senta algumas novidades. A categoria 
Biotecnologia, presente no Prêmio 
Ciência e Inovação, dará destaque ao 
agronegócio e oferecerá R$ 100 mil ao 
vencedor. Já o Prêmio Santander Em-
preendedorismo disponibilizará uma 

bolsa de estudos na Babson College, 
nos Estados Unidos, além do prêmio 
de R$ 100 mil e da consultoria do ins-
tituto Endeavor para aceleração do 
negócio.

No Prêmio Guia do Estudante 
foram instituídas novas categorias: 
apoio ao aluno, captação de recursos, 
empregabilidade e interdisciplinari-
dade. Além disso, todos os inscritos, 
independentemente da premiação, 
poderão realizar um curso on-line de 
empreendedorismo, oferecido pela 
instituição norte-americana Babson 
College.

Prêmios santander universidades
Desde 2005 os Prêmios Santander 

Universidades reforçam o compromis-
so com o ensino superior ao reconhe-
cer, incentivar e premiar ideias e pro-
jetos relevantes de alunos, professores, 
pesquisadores e instituições de ensino 
superior. Foram mais de 66 mil projetos 
inscritos, 140 vencedores e R$ 9 mi-
lhões em prêmios até 2014.

O regulamento de cada uma das 
categorias e demais dúvidas, podem ser 
sanadas no site do Santander Universi-
dades. As inscrições devem ser efetua-
das exclusivamente pelo portal. 

Ilustração
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A consulta pode ser feita no site da Receita Federal

Receita libera consulta ao quarto lote de 
restituição do IR

iMPosto

Está disponível para consulta, 
desde terça-feira (8), o quarto lote 
de restituição do Imposto sobre a 
Renda da Pessoa Física (IRPF) 2015. 

O lote multiexercício de resti-
tuição IRPF contempla também 
restituições dos exercícios de 2008 
a 2014. A consulta pode ser feita no 
site da Receita Federal. 

O crédito bancário para 
2.155.086 de contribuintes será re-
alizado no dia 15 de setembro, to-
talizando o valor de R$ 2,5 bilhões. 

Divulgação

Estão engajadas na conscienti-
zação acerca do sistema tributário 
nacional com a realização do 13º 
Feirão do Imposto, hoje (12) 46 ci-
dades catarinenses. Além de levar 
informação à população e solicitar 
a correta aplicação dos tributos arre-
cadados, a campanha estadual terá 
inúmeros produtos comercializados 
com a carga tributária subsidiada 
pelos empresários participantes. O 
tema principal desta edição é a carga 
tributária incidente sobre produtos e 
serviços relacionados à saúde.

De acordo com a presidente do 
Cejesc, Liandra Nazário Nobrega, 
a principal expectativa para 2015 é 
conseguir transferir à população a 
consciência sobre a alta carga tribu-
tária paga em diversos itens, inclusi-
ve em atividades importantes para a 
manutenção da qualidade mínima 
de vida, a exemplo de itens ligados 
à saúde como os medicamentos. “A 
tributação elevada sobre os medica-
mentos se mostra totalmente inco-
erente. Há pessoas que deixam de 
comprar medicamentos na fase ini-
cial de suas doenças por ausência de 
condições financeiras, e, com isto, 
sobrecarregam o próprio sistema 
público de saúde, que é de custeio 
do próprio contribuinte”, avalia.

A programação catarinense, or-
ganizada pelos jovens empreende-
dores que integram o Conselho Es-
tadual do Jovem Empreendedor de 
Santa Catarina (Cejesc), será com-
posta por ações de conscientização 
em praças públicas, universidades 
e escolas; atividades esportivas; ex-
posição da carga tributária de pro-
dutos e serviços; e a comercialização 
de mais de 10 mil litros de gasolina 
sem impostos. “Uma das armadilhas 
mais eficazes do nosso sistema é a 
tributação excessiva, pois se tributa 
a circulação de mercadorias, o fatu-
ramento, o lucro, a renda, o salário 
dos trabalhadores, a importação, 

Do montante, R$ 80.951.209,65 refe-
re-se a 22.109 contribuintes idosos 
e 2.847 contribuintes com alguma 
deficiência física ou mental ou mo-
léstia grave.

Para saber se teve a declaração 
liberada, o contribuinte que não ti-
ver acesso à internet pode ligar para 
o Receitafone, telefone 146. 

A restituição ficará disponível 
no banco durante um ano. Se o con-
tribuinte não fizer o resgate nesse 
prazo, deverá requerê-la por meio 

da internet.
Caso o valor não seja credita-

do, o contribuinte poderá contatar 
pessoalmente qualquer agência do 
BB ou ligar para a Central de Aten-
dimento por meio do telefone 4004-
0001 (capitais), 0800-729-0001 (de-
mais localidades) e 0800-729-0088 
(telefone especial exclusivo para 
deficientes auditivos) para agendar 
o crédito em conta corrente ou pou-
pança, em seu nome, em qualquer 
banco.

Campanha
Feirão do Imposto 2015 mobiliza 46 
cidades catarinenses

a exportação, a industrialização de 
produtos etc, atingindo uma tribu-
tação média de 33,87% para os me-
dicamentos e ultrapassando 50% em 
vários itens dentre outros”, destaca 
Fabrício da Silva, coordenador do 
Feirão do Imposto em SC.

O Feirão do Imposto 2015 é uma 
realização do Cejesc, através dos 
núcleos de jovens empreendedo-
res das cidades participantes, com 
apoio institucional da Federação 
das Associações Empresariais de 
Santa Catarina (Facisc), Confede-

ração Nacional dos Jovens Empre-
sários (Conaje) e Movimento Brasil 
Eficiente (MBE). 

Em Maravilha a mobilização 
será realizada em quatro postos de 
combustíveis da cidade (Kakareko, 
Diamante 2, Maratona e Máximo) 
para informar os consumidores so-
bre a carga tributária de produtos de 
consumo popular, das 9h às 12h.

Em Cunha Porã será realizada 
ação educativa com a presença de 
profissionais da saúde e amostra de 
produtos com a carga tributária.

 Ilustração A Casan comunica que a partir 
deste mês é obrigatória a adoção de 
um novo modelo de abrigo de hidrô-
metro. A padronização deve ser ado-
tada em novas ligações de água, des-
locamentos de cavaletes e de ramais 
prediais.  

O novo modelo tem comparti-
mento em material plástico (PVC, Po-
lipropileno ou Polietileno) e porta em 
policarbonato transparente, com sis-
tema para colocação de lacre de pro-
teção resistente, para evitar fraudes. 

O objetivo é garantir maior segu-
rança, tanto para a Casan quanto para 
o usuário, considerando que somen-
te a Companhia deve ter acesso ao 

hidrômetro.  Desta forma, a Casan vai 
se resguardar de acessos inadequa-
dos e o usuário vai evitar furtos e até 
mesmo ações de mau gosto, como o 
fechamento do registro de entrada de 
água sem conhecimento do proprie-
tário.

A Companhia disponibiliza em 
seu site (www.casan.com.br) o edital 
que orienta sobre o credenciamento 
de fabricantes interessados em pro-
duzir o novo abrigo e critérios téc-
nicos para homologação do padrão. 
Também está no site a relação de 
empresas já credenciadas a fornecer 
ao mercado os abrigos padronizados 
para ligações de água.

novidade
Casan adota novo padrão de 
abrigos de hidrômetros

Divulgação

Novo modelo de hidrômetro está valendo a partir deste mês
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eConoMia e neGÓCioS por Raquel Basso Hübner

VoLtaiRE

O trabalho poupa-nos de três grandes 
males: tédio, vício e necessidade.

O Brasil criou 623.077 empregos formais 
em 2014 – uma redução de 58% no cresci-
mento de vagas frente ao ano anterior, quan-
do foram abertos 1,49 milhão de postos. Os 
dados são da Relação Anual de Informações 
Sociais (Rais) divulgados pelo Ministério do 
Trabalho nesta quarta-feira (9). Este é o pior 
resultado desde 1999, quando o país criou 

501.630 vagas de emprego. Os setores que 
mais contribuíram para a criação de empre-
go formal foram serviços (+587,5 mil postos 
ou +3,51%) e comércio (+217,0 mil postos ou 
+2,28%). Em contraste, aqueles que tiveram 
as maiores quedas foram indústria de trans-
formação (fechamento de 121,7 mil vagas) e 
construção civil (queda de 76,9 mil).

Criação de empregos 
formais cai 58% em 2014

aLta do dóLaR 
EstiMuLa ViaGEns 
naCionais

O Ministério do Turismo divulgou, 
na terça-feira (8), o boletim mensal de 
intenção de viagem do mês de agosto, 
que mede a intenção do brasileiro 
de viajar pelo país pelos próximos 
seis meses. De acordo com o estudo, 
o desejo de experimentar destinos 
nacionais é o mais alto dos últimos 
cinco anos. Entre os entrevistados que 
manifestaram intenção de viajar, 78% 
afirmam ter preferência por destinos 
do próprio país. O boletim de intenção 
de viagem também revelou que 30% 
dos brasileiros devem fazê-lo de 
automóvel nos próximos seis meses. 
Em comparação com o mesmo período 
do ano anterior, houve um crescimento 
de 19,5%.

sC E Rs FazEM 
CooPERaÇÃo 
PaRa PRoduÇÃo 
dE QuEiJo

Epagri e Emater/RS assinaram 
acordo de cooperação técnico-científica 
para desenvolvimento de pesquisas que 
vão subsidiar o processo de delimitação 
da Indicação Geográfica (IG) do queijo 
serrano artesanal. O queijo serrano faz 
parte da tradição, da alimentação e da 
renda das famílias da serra catarinense 
e dos Campos de Cima da Serra do Rio 
Grande do Sul há mais de dois séculos. 
Segundo dados da Epagri, existem em 
Santa Catarina aproximadamente dois 
mil produtores que comercializam 
1,6 mil toneladas de queijo serrano 
por ano, somando um faturamento 
bruto de cerca de R$ 21 milhões. A 
produção artesanal, até o momento, 
está submetida às mesmas exigências 
da fabricação industrial de grande 
porte, o que torna difícil a adequação de 
pequenos estabelecimentos, que será 
facilitada com a obtenção da Indicação 
Geográfica.

QuEda do REaL 
dEsoRGaniza 
Cotidiano das 
EMPREsas E PEssoas

A desvalorização do real em relação à 
moeda americana atingiu 71,57% nos 12 meses 
encerrados no último dia 4. Uma perda maior 
para o mesmo período só ocorreu em março 
de 1999, de acordo com cálculos da consultoria 
Tendências. No ano em que o país abandonou a 
âncora cambial, a moeda brasileira desvalorizou 
91,6%. Para os exportadores, os analistas de 
mercado esperam reação positiva. Acreditam 
que a desvalorização do real seja um caminho 
para o Brasil sair da atual recessão, por meio do 
impulso nas exportações e pela consequente 
melhora do setor externo. Para o comércio 
dependente da importação, a conta está cada 
vez mais cara. 

PainEL dE 
oPoRtunidadEs 
EM sMoEstE

Empresários e representantes de pequenas 
empresas participaram, nesta quarta-feira (9), 
no auditório das Entidades do Centro Comercial 
Andrômeda, em São Miguel do Oeste do Painel 
de Oportunidades “Saiba vender para o pod-
er público municipal, estadual e federal”. Du-
rante o encontro foram repassadas informações 
e como proceder para vender ao poder públi-
co. A iniciativa é do Sebrae/SC, prefeitura de 
São Miguel do Oeste, por meio da Sala do Em-
preendedor, Associação Comercial e Industrial 
de São Miguel do Oeste (Acismo) e Secretaria de 
Desenvolvimento Econômico e Sustentável.

De acordo com o prefeito, 1.119 casas foram atingidas 
pelo granizo nesta segunda-feira, 7, afetando 3.746 pessoas. 
O decreto de situação de emergência foi encaminhado para a 
Defesa Civil estadual no final da tarde de terça-feira (8). O órgão 
do Estado informou que está em processo de homologação do 
documento, para posterior liberação de recursos do governo 
federal. Também houve registro de granizo, sem danos, nas 
cidades de Itajaí, no Vale, Xavantina, Iporã do Oeste, Descanso 
e São Domingos, no Oeste, Guaramirim, Schroeder e Jaraguá do 
Sul, no Norte, e Pescaria Brava, no Sul.

Com o rebaixamento 
do "rating" — nota de 
crédito — da dívida do 
Brasil de BBB- para BB+, 
a agência de avaliação de 
risco Standard & Poor's 
indicou que o país pode 
perder vaga no clube 
dos bons pagadores. A 
decisão foi publicada no 
site da agência no final da 
tarde desta quarta-feira. 
Com o rebaixamento, o 
Brasil passa a integrar, 
pelos critérios da S&P, 
o grupo dos países 
incluídos no chamado 
grau especulativo. A 
perspectiva da avaliação 
também é negativa. 
Na nota que justifica a 
medida, a agência cita 
o orçamento de 2016 
com déficit e a crise 
política. As notas de 
rating são usadas por 
investidores internacionais para avaliar o risco de comprar títulos de países, as chamadas dívidas 
soberanas. Também são essenciais para que fundos de pensão institucionais possam investir 
nesses países. Especialistas apontam, como consequência, risco de elevação da taxa de juro 
paga por empresas brasileiras que captam recursos no exterior, fuga de capitais do Brasil, com 
consequente alta na cotação do dólar, e redução do fluxo de investimento internacional para o país.

aGÊnCia VÊ Mais RisCo dE CaLotE E tiRa 
nota dE boM PaGadoR do bRasiL

CaMPo ERÊ ContabiLiza R$ 3,2 
MiLHõEs EM danos PoR GRanizo
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“CRianÇa, a FEsta é sua!”

Neste ano as atividades serão realizadas no dia 12 de outubro e iniciam às 9h30, com exceção da 
gincana, que ocorre a partir das 13h

Programação para o Dia das 
Crianças é definida

Na quarta-feira (9), na sede da 
JCI, foi realizado o congresso téc-
nico para apresentação da pro-
gramação do Dia das Crianças. 
Estiveram presentes parceiros do 
evento, diretores e professores de 
escolas municipais, estaduais e 
particulares de Maravilha.

O evento, intitulado “Crian-
ça, a festa é sua!”, será realizado 
na praça Padre José Bunse, dia 12 
de outubro, contemplando o 11º 
Festival do Sorvete e o 8º Passeio 
Ciclístico, promovidos pela JCI 
Maravilha, e a 7ª Gincana Cida-
de das Crianças, realizada pelo 
Núcleo do Jovem Empreendedor, 
ligado à CDL/Associação Empre-
sarial.

Também são parceiros da ini-
ciativa a prefeitura de Maravilha, 

por meio da Secretaria Municipal 
de Educação, Cultura e Desporto, 
a Aurora, a Fundação Aury Luiz 
Bodanese e o grupo Pedal Mara-
vilha. São apoiadores a Martec 
Móveis, o Sicoob Credial e a Mi-
crovip Ensino Profissionalizante.

Além das atrações princi-
pais, o evento terá brinquedos 
infláveis, contação de histórias, 
venda de sorvetes e lanches, jo-
gos recreativos, cama elástica e 
outras atividades para envolver 
as crianças do município. Nes-
te ano as atividades iniciam às 
9h30, com exceção da gincana, 
que ocorre a partir das 13h.

De acordo com o coordenador 
do Núcleo do Jovem Empreende-
dor, Julianderson Panegalli, a gin-
cana envolverá alunos do 5º ao 

Congresso técnico contou com a participação de parceiros do evento, 
diretores e professores de escolas municipais, estaduais e particulares

9º ano das escolas de Maravilha, 
com atividades recreativas, cul-

turais e esportivas. A equipe que 
somar a maior pontuação recebe-

rá troféu, medalhas, um kit com 
produtos da Aurora Alimentos e 
um curso da Microvip para cada 
aluno, além de um equipamento 
de sonorização para a escola. A 
segunda colocada ganha meda-
lhas, kit da Aurora e um aparelho 
DVD para a escola. Já a terceira 
equipe com mais pontos leva me-
dalhas e o kit da Aurora.

A coordenadora do 11º Festi-
val do Sorvete, Cristiane Chito-
lina Tremea, repassou o funcio-
namento das atividades, frisando 
que as fichas para sorvete já estão 
sendo comercializadas, no va-
lor de R$ 1, pelos companheiros 
da JCI. Grande parte delas será 
distribuída a todos os alunos da 
educação infantil até o 5º ano das 
escolas de Maravilha.

 Angela Batisti/O Líder
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Dr. Geovani DelevattiMediCina e SaÚde

Como uma variante da conhecida Zumba, praticada nas academias 
de ginástica, a aqua Zumba é uma versão mais descontraída da 
tradicional hidroginástica e vem adquirindo cada vez mais adeptos

Nascida nos anos 1990 e ampla-
mente divulgada em meados dos 
anos 2000, a zumba é um misto de 
ginástica aeróbica e dança (espe-
cialmente aquelas de origem latina) 
que vem sendo praticada em mais 
de 185 países. Com o slogan: “Nun-
ca foi tão divertido malhar”, a zum-

ba tem sido um sucesso no contexto 
das academias de ginástica. 

Recentemente ela adentrou 
também às piscinas, com o nome 
Aqua Zumba, e sua proposta não é 
diferente da sua versão no solo. Tra-
ta-se de uma opção mais descontra-
ída em relação à hidroginástica tra-

dicional. Por isso, ampla presença 
em hotéis e ambientes de recreação, 
em que a diversão se une ao exercí-
cio físico. 

Além de ser uma aula mais pro-
pícia à descontração, na Aqua Zum-
ba é possível usufruir de todos os 
benefícios de um exercício no meio 
líquido. O impacto no solo reduzido 
pela água faz com que exercícios 
neste ambiente sejam recomen-
dados para qualquer grupo e faixa 
etária, mas especialmente àqueles 
que precisam proteger as articula-
ções a uma descarga de peso. Ape-
sar de reduzir o impacto, devido à 

diminuição da ação da gravidade, a 
água opera ainda assim como uma 
sobrecarga, pela resistência que 
oferece aos movimentos feitos em 
submersão. Por este motivo, o forta-
lecimento muscular e o gasto ener-
gético podem ser maiores do que 
nos exercícios realizados no solo. 

Soma-se a isso os efeitos tera-
pêuticos dos exercícios praticados 
na água, igualmente aplicados ao 
Aqua Zumba, em que os praticantes 
obtêm uma melhora na circulação 
sanguínea devido à pressão hidro-
estática que comprime os vasos. O 
leve aquecimento da água poten-

cializa essa capacidade do meio 
líquido, o que vem a resultar num 
estado de relaxamento e bem-estar 
ainda maior do que nos exercícios 
feitos no solo. 

Vale ressaltar que um dos dife-
renciais da Aqua Zumba quanto à 
hidroginástica é a prática e o desen-
volvimento da agilidade e da coor-
denação motora. Para quem gosta 
de desafios, este é o exercício físico 
ideal. 

Em Maravilha a empresa Acqua 
Ceus presta esse serviço. As turmas 
estarão abertas a partir da segunda 
quinzena de setembro.

Ilustração
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A ONG Ame Bicho de Maravilha 
promove hoje (12), a partir das 8h, 
um pedágio solidário nos principais 
semáforos da cidade. Conforme a 

diretoria este evento tem como ob-
jetivo arrecadar fundos para a orga-
nização.

Conforme a diretoria, os volun-

tários estarão comercializando ade-
sivos a valores simbólicos. “Desde 
já agradecemos e contamos com o 
apoio de toda a comunidade”, frisam.

definições 
CTG Juca Ruivo de Maravilha 
realiza assembleia 

Participaram do evento, representantes de 
aproximadamente 20 municípios da região 

1º Seminário Regional de 
Apicultura e Meliponicultores 
é realizado em Maravilha 

ONG Ame Bicho promove hoje 
Pedágio solidário

aGRiCuLtuRa 

Colaboração 

Foi realizado na sexta-feira 
(11), em Maravilha, o 1º Semi-
nário Regional de Apicultura 
e Meliponicultores promovido 
pela Epagri, Serviço Nacional 
de Aprendizagem Rural (Senar), 
Federação das Associações de 
Apicultores e Meliponicultores 
de Santa Catarina (Faasc) e asso-
ciações de apicultores da região. 

Estiveram presentes no even-
to cinco associações regionais 
de apicultores, representantes 
de aproximadamente 20 municí-
pios da região, além da prefeita, 
Rosimar Maldaner; do secretá-
rio regional, Valci Dal Maso; do 
presidente da Faasc, Nésio Fer-
nandes Medeiros; do gerente es-
tadual de apicultura da Epagri, 
Ivanir Cella; do gerente do Ban-
co do Brasil de Maravilha, Mar-
celo Lorenzetti Pastore; e demais 
lideranças do ramo. 

O objetivo do seminário foi 
levar conhecimento e fortalecer 
a organização dos apicultores e 
meliponicultores da região. Na 
oportunidade foram ministradas 
duas palestras, uma delas por 
meio do Senar, proferida pelo 
palestrante Luiz Celso Stefaniak, 
sobre, manejo de primavera para 
as colmeias e controle de varoa. 
A segunda palestra aconteceu 
na parte da tarde e foi proferida 
pela Epagri, com o palestran-
te Mirco Fruhauf, sobre, fatores 
que afetam a qualidade do mel 
na colheita e pós-colheita. Tam-
bém foram discutidas ações a 
serem desenvolvidas em apicul-
tura pela Epagri no próximo ano.

Durante o evento foi apre-
sentado o projeto desenvolvido 
entre a Faasc e a federação Ban-
co do Brasil. Onde estão sendo 
distribuídas 586 colmeias aos 
produtores da região.  

O presidente da Faasc, Nésio 
Fernandes Medeiros, afirmou 
em seu pronunciamento que 

Fotos: Isabel Müller/O Líder

Evento ocorreu no auditório da prefeitura e contou com cinco associações 
de apicultores da região

Presidente da Faasc afirmou que hoje atividade catarinense é referência 
na apicultura nacional

está acontecendo uma verdadei-
ra evolução na apicultura e hoje 
a atividade catarinense é refe-
rência na apicultura nacional. 
“Estamos fazendo um diagnósti-
co e visitando todos os produto-
res de mel. Com esses dados va-
mos ter um levantamento exato 
da produção de mel na região”, 
afirmou. 

O gerente do Banco do Brasil 

de Maravilha, apoiador do pro-
jeto, apontou sobre o investi-
mento através da instituição na 
qualidade da produção de mel 
e para agregar valor no produto 
final. “O projeto consiste em três 
fundamentos, o primeiro deles é 
de implantar a rastreabilidade, o 
segundo é a certificação orgâni-
ca do mel e o terceiro a capacita-
ção dos produtores”, enfatizou.

iLainE RoHdEn

O Centro de Tradições Gaúchas 
(CTG) Juca Ruivo de Maravilha re-
alizou na quinta-feira (10) uma as-
sembleia geral. A assembleia ocor-
reu na sede campeira e contou com 
a participação da patronagem e de 
aproximadamente 50 sócios. 

Durante a assembleia o patrão 
do CTG, Gilson Pereira, realizou 
a apresentação do balanço da en-
tidade de junho de 2014 a agosto 
deste ano, informando as entradas 
e saídas, sendo que no momento a 
entidade disponibiliza de aproxi-
madamente R$ 19 mil em caixa. A 
prestação de contas foi aprovada 
pelos participantes. 

O patrão também apresentou 
uma dívida que está sendo paga 
pelo CTG, referente ao convênio CV 
0059/2010 do Ministério do Turis-
mo no valor de R$ 100 mil, solicita-
do para a realização do 11º Rodeio 
Artístico e Crioulo de Maravilha. 
Conforme Pereira, o Tribunal de 
Contas da União não aceitou a pres-
tação de contas feita pela patrona-
gem naquela ocasião, sendo que em 
outras oportunidades foi reapresen-
tada a prestação de contas e nova-
mente negado pela União.  

De acordo com o patrão em 
março deste ano o Tribunal enviou 
uma cobrança que estava em R$ 154 
mil. Desta forma a patronagem e 
conselho vaqueano iniciaram uma 
negociação, conseguindo diminuir 
a dívida para R$ 137 mil. “Este valor 

será pago em 36 vezes. Pagamos a 
primeira parcela em julho, no va-
lor de R$ 3.847,74 e a segunda em 
agosto no valor de R$ 3.871,67. Cada 
parcela tem um pouco de aumento”, 
ressalta detalhando que as parcelas 
têm vencimento no dia 24 de todo 
mês. 

Ainda conforme Pereira a pa-
tronagem apresentou uma propos-
ta para que os sócios auxiliem no 
pagamento desta dívida, que foi 
aceita pelos presentes. Ele explicou 
que para os sócios patrimoniais 
será feita uma nova chamada ca-
pital e para os sócios contribuintes 
será cobrada uma mensalidade. “A 
patronagem vai entrar em conta-
to com cada um dos sócios, ver se 
eles aceitam ou não, até para con-
seguirmos atualizar a lista que está 
defasada há alguns anos”, explica. 

O patrão do Juca Ruivo, Gilson 
Pereira, destacou que o seu obje-
tivo da patronagem é aproximar e 
atrair as crianças e demais pessoas 
para o CTG. “Assumi com o intuito 
de trazer as pessoas para cultivar as 
tradições gaúchas, mas ainda não 
consegui fazer isso. Espero que nos 
próximos dias, com tudo organi-
zado, eu possa começar a colocar 
meu projeto em prática”, frisa o pa-
trão. 

“Agradecemos a todas as pesso-
as que participaram da assembleia 
e pedimos desculpas caso houve 
algum mal entendido, mas estamos 
à disposição de todos para sanar 
dúvidas”, ressalta o patrão.  

Fotos: Ilaine Rohden/O Líder

Patrão Gilson Pereira realizou a prestação de contas e coordenou a 
assembleia

Patronagem e sócios participaram a provaram ações
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O 
Grupo WH Comunicações recebeu nesta semana a visita da secre-
tária de Assistência Social, Flávia Figueiredo, que discorreu sobre o 
Programa Minha Casa Nosso Sonho. De acordo com ela, a ideia é 
que as obras iniciem ainda em 2015. “O proposto pela administra-
ção pública é que a obra não fique apenas no sonho, até porque é 
um sonho grande das pessoas. Sabemos que há 106 famílias espe-

rando e 106 famílias reservas também esperando”, destaca.
A secretária explica que de janeiro a março foi realizada a ligação de água e luz, 

refeitas as divisões dos lotes e abertas as valas. “Até então, só havia calçamento. 
Também aproveitamos para limpar a área. Terminado isso, encaminhamos uma 
solicitação para a Fundação do Meio Ambiente (Fatma) para vir a Licença Ambien-
tal de Operação (LAO) definitiva, pois até o momento tínhamos a provisória”, res-
salta.

A Fatma teve 30 dias para fazer a averiguação e, após, repassou algumas suges-
tões para a dministração com o objetivo de regularizar a área, até devido ao Código 
Florestal. “Foram replantadas as árvores e alguns itens de segurança para evitar 
enxurradas, alagamentos, entre outros. Agora estamos aguardando a Fatma para 
nova visita para demandar a LAO permanente do loteamento”, enaltece.

Flávia afirma que a administração está preocupada com a entrega das obras. “A 
única coisa que demorou foi realmente com relação à Fatma. Como estávamos com 
a LAO provisória, achamos que dentro dela já estavam todas as adequações. Mas 
na época que foi dada a LAO, não foram feitas as adequações e agora, elas foram re-
alizadas. Lidamos também com as intempéries do tempo: primeiro deu enxurrada 
e depois seca, e, como a plantação de árvores tinha que se desenvolver, e eram mais 
de 500 mudas, precisamos molhá-las praticamente todos os dias”, pontua.

Com relação à parte documental, as famílias foram chamadas em fevereiro para 
uma conversa. “Algumas até já assinaram declaração liberando o imóvel, pois elas 
estariam sendo sorteadas, mas já possuem outros imóveis. Além disso, houve um 
atraso por parte da Caixa Econômica Federal (CEF). Ela concordou que não fosse 
mais feito o grupo todo de 106 famílias. Assim, se conseguirmos documentos de 10 
unidades habitacionais, inicia-se as 10 e se continua a busca pelos documentos das 
outras”, frisa Flávia.

BurOCrACiA
Com a LAO liberada, a secretária acredita que os documentos vão para o car-

tório, que vai emitir as matrículas e, depois, será passado para o processo de fi-
nanciamento normal com a CEF. “É um loteamento burocrático porque mexe com 
duas questões: administração municipal e CEF. Em 2012, quando houve o sorteio 
das pessoas beneficiadas, a orientação da Caixa era que nem houvesse o sorteio, 
porque primeiro teria que se concluir a parte burocrática para depois haver o sorteio, 
até para as pessoas não ficarem esperando”, analisa.

Conforme ela, quem já trabalhou com loteamentos sabe da burocracia, da ques-
tão ambiental e da parte legal. “De nossa parte, agilizamos de todas as formas. O en-
genheiro da prefeitura afirma que não teremos problemas com a emissão da LAO, 
que vai estar correta. Porém, vamos ter as questões das matrículas. Tem uma ma-
trícula que precisamos retificar porque, em 2011, houve um erro nela. Perto do que 
tínhamos em 2013, hoje são mínimas as questões que ainda faltam se cumprir. A Su-
perintendência está acompanhando este prazo, ao lado da CEF. Contamos com eles 
como parceiros neste momento”, salienta.

No cronograma do programa, consta que a obra deveria ter sido iniciada em 
2012. “O atraso é enorme. Acreditamos que a obra será iniciada nesta administração, 
inclusive, entramos em contato com as pessoas sorteadas e elas já compareceram à 
Secretaria, já pegaram a documentação devida. Está tudo certo, apenas esperando a 
liberação da LAO. O nosso sonho é que as obras iniciem em 2015”, reforça.

Obra que deveria ter iniciado em 2012, 
conforme cronograma, está aguardando 
liberação da laO definitiva

LotEaMEnto nosso sonHo

Área do loteamento Minha Casa Nosso Sonho

Secretária de 
Assistência 

Social, Flávia 
Figueiredo

Fotos: Isabel Müller/O Líder
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aniversariantes: 

12-09 Dércio Menegassi (Menegassi Telecomunicações); Francis 
João Balestreri (Boutique do Papel); 14-09 Derenice Mathei Machado 
(Dellas Modas/Cartola Moda Homem); Paulo Elizeu Pissatto (Mecâ-
nica Irmãos Pissatto); 15-09 Thaise Zago Réquia (Fantinel Advogados 
Associados); Neli Debastiani Imhoff (Mercado Nota 10); 16-09 Lean-
dra de Campos Vendrame (Joaçaba Pneus); Cristian Bahnenberger 
(Lig+ Telecom); 17-09 Juleide Inês D’Agostini (TOS); Liane Pires de 
Oliveira (Compre Bem Alimentos); Luciane Galera Frozza (Grupo 
CSV Soluções Empresariais); Vagner Rigon (Farmácia Farmavida); 18-
09 Vilson Scherer (Tutty Moto’s); Roger Pan (Panauto).

12-09 Sábado Mais, com atendimento comercial até as 16h.

12-09 Feirão do Imposto, sábado, das 9h às 12h, em postos de 
combustíveis do município.

15 e 16-09 3º Fórum Empresarial, terça e quarta-feira, na CDL/
Associação Empresarial, Unoesc e Lar de Convivência de Idosos.

17-09 Reunião do Núcleo da Mulher Empresária, quinta-feira, às 
7h15, na CDL/Associação Empresarial.

17-09 Reunião do Núcleo de Automecânicas, quinta-feira, às 
19h30, na Mecânica Meurer.

17 e 18-09 Treinamento comercial da FCDL/SC, quinta e sexta-
feira, em Florianópolis.

 
CdL/associação Empresarial de Maravilha 

| av. Maravilha, 203 – Centro
3664 0414 | www.aemaravilha.com.br

As obras de saneamento básico 
estão sendo executadas. O início 
dos trabalhos foi na rua A, com a 
abertura das valas para a rede cole-
tora. A prefeita, Rosimar Maldaner, 
e o vice-prefeito, Sandro Donati, 
acompanhados pela equipe técni-
ca da obra estiveram no local veri-
ficando o trabalho.

A cidade vai ter uma mudança 
em sua rotina, com máquinas e tra-
balhadores em diversas ruas. Serão 
construídos, na primeira etapa, 600 

ligações em imóveis, 17 mil metros 
de rede coletora de esgoto, duas es-
tações elevatórias e uma estação de 
tratamento na Linha Pedreira. 

As outras ruas onde o sanea-
mento básico será executado, são:  
B, C, D, E, F, Inácio Rambo, Pedro 
Muller, Erno Brutscher, Armindo 
Grelmann, Eduardo Gruber, Pedro 
Muller, rua Cândido Rondon, Me-
negassi e Foz do Iguaçú, além das 
avenidas Sete de Setembro e Sul 
Brasil.

saúde pública 
Obras de saneamento básico 
iniciam na rua A

Ascom/Maravilha

Abertura das valas para a rede coletora começou a ser executada 
nesta semana

Campanha ofereceu desconto em produto novo para 
quem doasse usado

Loja arrecada móveis 
usados e destina para 
vítimas da enxurrada

boa aÇÃo

Uma rede de lojas promoveu 
uma campanha e arrecadou oito to-
neladas de móveis e eletrodomésti-
cos usados e vai destinar os equipa-
mentos que estão em boas condições 
para famílias vítimas das chuvas nos 
municípios de Saudades e Maravilha.

Em agosto a rede passou a ofere-
cer descontos para quem entregasse 
seu equipamento usado na compra 
de um novo. Com isso, foram reco-
lhidos quase 5,5 mil itens, entre ca-
mas, colchões, geladeiras e fogões, 
que serão entregues a famílias que 
perderam tudo em enchentes no 
mês de julho.

A campanha também recolheu 
televisores e celulares que não têm 
mais utilidade. Esses equipamen-
tos serão encaminhados a empre-
sas específicas de reciclagem. “A 
maioria das pessoas não tem onde 
colocar esse tipo de produto. A 
gente, ecologicamente, coloca no 
lugar certo, com empresas certi-

Reprodução/RBS TV

Equipamentos em bom estado serão doados às famílias de Maravilha e 
Saudades 

ficadas, que dão o destino correto 
para esse tipo de equipamento”, diz 

o gerente de marketing da empresa, 
Elton Ficanha.

Palestra
Integrantes do Núcleo dos 
Transportadores conversam com 
acadêmicos 

Na terça-feira (8) integrantes 
do Núcleo dos Transportadores, 
ligado à CDL/Associação Empre-
sarial de Maravilha, o coordena-
dor, Gérris Roversi, e o nucleado 
Mauricio Vendrame, estiveram 
com os acadêmicos do 6º perío-
do do curso de Administração da 
Unoesc, na disciplina de Logísti-
ca 2, ministrada pela professora 
Eliane Beduschi, para falar sobre 
a atuação do núcleo, fundado em 
maio, e a participação no fórum 
nacional criado para debater a si-
tuação do transporte no país. 

O representante catarinen-
se no Fórum Permanente para o 
Transporte Rodoviário de Cargas 
– Segmento Cargas Secas, Vendra-
me, explanou sobre as reuniões 
realizadas desde que o fórum foi 
implantado, no início deste ano, 
a partir das greves de caminho-
neiros que paralisaram o setor em 
diversas regiões do país.

 “Pela primeira vez na histó-
ria estão sentando à mesma mesa 

empresas de transportes, autôno-
mos, embarcadores e represen-
tantes do governo para discutir 
diversas situações que envolvem o 
setor. As reuniões são mensais, em 
Brasília, e os assuntos envolvem a 
questão do pedágio, investimen-
tos em infraestrutura, legislação, 
entre outros”, explica.

Durante a conversa com os 
estudantes, os nucleados mencio-
naram os atuais desafios enfren-
tados pelos profissionais do ramo 
e apresentaram vídeos e imagens 
para mostrar o estado em que se 
encontram diversas rodovias, pon-
tes e portos do Brasil, fazendo um 
comparativo com outros países.

Acadêmicos do curso de Administração acompanharam as explanações 
dos nucleados

Divulgação

http://www.aemaravilha.com.br
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por Deny Alfano

iLainE RoHdEn

O Centro de Tradições Gaú-
chas (CTG) Juca Ruivo de Maravi-
lha realizou no domingo (06) mais 
uma edição do tradicional coste-
lão. O evento estava marcado para 
o dia 27 de julho, aniversário de 
Maravilha, mas foi transferido em 
decorrência dos estragos causa-
dos pela enxurrada do dia 14 de 
julho.

De acordo com o patrão do 
CTG, Gilson Pereira, novamente 
o almoço, à base de costelão, sa-
ladas diversas, pão, cucas, arroz 
e mandioca, foi sucesso. Aproxi-
madamente 900 pessoas partici-
param do almoço, que foi servido 
pelos integrantes do CTG, na sede 
campeira. Ao todo foram servidos 
41 costelões, uma média de 18 kg 
cada, totalizando mais de 770 kg 
de costelão.

Neste ano o evento teve uma 
programação diferenciada, pois 

Mais de 900 almoços foram servidos, sendo que ao todo 
foram assados 41 costelões

Tradicional costelão 
novamente é sucesso 

CtG JuCa RuiVo

à tarde foi realizada uma matinê, 
com animação da banda Harmo-
nia Fandangueira.

Conforme o patrão os lucros ar-
recadados com o costelão serão in-
vestidos na manutenção do parque 
e pagamento de dívidas do CTG, e 
uma parte é dividida entre as in-

vernadas campeira e artística, que 
auxiliaram na organização. “Quero 
agradecer em primeiro lugar ao 
Pai Celestial por nos permitir es-
tar aqui, e desta forma agradeço 
a todos que prestigiaram o nosso 
evento, bem como a todos que tra-
balharam na realização dele”, frisa.

Fotos: Ilaine Rohden/O Líder

Ao todo 41 costelões foram assados

Mais de 900 almoços foram servidos

Patrão, Gilson Pereira, e sua 
esposa Simone 

O 13º encontro das Comunida-
des de Língua Alemã da América 
Latina (CAAL) será realizado de 23 a 
27 de setembro, em Joinville. Da As-
sociação Cultural Alemã de Maravi-
lha (CALMAR), coral alemão Immer 
Fröhlich, estará presente o vice-pre-
sidente, Altair Reinehr.

No evento serão debatidas e 
apresentadas questões que interes-

sam às pessoas e às comunidades 
de língua (colonização) alemã na 
América Latina. Os temas serão de 
especial interesse para professores 
de história, autoridades educacio-
nais, presidentes de entidades cul-
turais, regentes de corais, dirigentes 
de grupos folclóricos, radialistas, 
políticos e comunidade geral.

O 13º CAAL será uma oportu-

nidade para pessoas de diferentes 
regiões do Brasil e da América La-
tina se encontrar, se conhecerem e 
firmar laços de amizade. Saber um 
pouco da realidade sócio-econô-
mica, política e cultural de outras 
comunidades, que muito têm em 
comum. Neste evento estarão em-
basados no passado, discutindo o 
presente e planejando o futuro. 

Cultura alemã
Maravilhense participa do 13º encontro 
das Comunidades de Língua Alemã da 
América Latina

As causas do 
mal (do Brasil)

Do que a gente reclama de si mesma? Quais as atitudes no alvo 
das idiossincrasias dos brasileiros a respeito dos “outros” (si)-mes-
mos brasileiros?

Corrupção, jeitinho, dês-comprometimento com o trabalho e 
com as consequências das próprias ações e, correlacionadamente, 
paternalismo, individualismo egoísta, preguiça, tendência à enga-
nação, materialismo, etc. 

É isso? Essas, mais ou menos, são as características com as 
quais, ao lado das obvias, positivas, marcamos negativamente o 
estereótipo cultural do brasileiro, aos seus mesmos olhos e do 
mundo. 

Mas por que essas características? De onde vêm? 
No meu programa de rádio “Parla con Deny”, no ar e no site da 

103 FM, costumamos abordar esses temas sociais e questões que 
tem a ver com as realidades diárias dos comportamentos e das crô-
nicas locais e nacionais. Basicamente vem dialogada uma reflexão 
sobre si mesmos e as próprias estruturas e subestruturas culturais. 

Bom, um “refrão” que surge constantemente na mesa para ex-
plicar os vários “problemas de atitude”, do Brasil (da corrupção ao 
trabalho infantil, do recurso irresponsável e desproporcionado à 
cesariana e ao aborto, dos comportamentos sexuais superficiais à 
desvalorização da mulher, dos desvios juvenis à violência, das dro-
gas às “fragilidades” psicológicas (que chegam a ser quase patoló-
gicas) como medo, ciúme, raiva, insatisfação, etc.) é a educação, 
ou melhor: a falta de educação. Muitas vezes escuto o raciocínio 
que tudo depende da falta de educação e, a maioria das vezes, com 
uma reproposição paternalista da delegação de responsabilidade 
à escola e aos professores. “É assim porque as escolas são fracas. 
Falta educação”. 

Bom, isso me parece reducionista. Pessoalmente, não cobraria 
a escola tanto assim como vem cobrada. Por duas razões. Prima-
riamente, instrução e educação são duas tarefas diferentes. A es-
cola assume a primeira e compartilha a segunda, auxiliando e não 
substituindo as responsabilidades familiares. Secundariamente, os 
professores, assim como os políticos, são reprodutores de atitudes 
e não produtores originais. 

Mas, então, de onde vêm esses males brasileiros? 
Permito-me, humildemente, hipnotizar três fatores a origem des-

ses traços. 
Vou desenvolvê-los em duas partes/colunas consecutivas. 
Quem quiser concordar, discordar, acrescentar ou criticar, é mui-

to bem vindo ao diálogo no blog Zona Franca e no meu Facebook. 
1) O primeiro fator etiológico que suponho é a falta de um ver-

dadeiro sentimento de identidade (e unidade) nacional. O Brasil 
nasceu de um contrato formal. Um pacto artificioso de homologação 
das discrepantes diferenças (étnicas, econômicas, culturais, sociais, 
linguísticas, etc.) por conta de um fictício e abstrato sentimento de 
identidade comum. De fato, nasceu por influências e pressões externas 
e não internas. Então imaginem só: no momento em que se cria, da 
noite para o dia, um parlamento visado a trabalhar em representação 
de algo que de fato não existe, ou seja, aquela igualdade derivante de 
uma mesma identidade que deixa todos irmãos, o Dumasiano “um para 
todos e todos para um”, o que sobra é o “cada um para si mesmo”. Ou 
seja: o “ser brasileiro”, enquanto traço comum, simplesmente, de fato, 
não existe (ainda?). Daqui, na minha opinião, derivam muitas atitudes 
negativas como a corrupção, a escassez de consciência cívica, o indivi-
dualismo egoísta que não se importa com os outros e desenvolve/cum-
pre o próprio papel para algo maior (o famoso “fazer o quê?”), etc. Tudo 
contornado com uma boa dose de violência introjetada do estupro da 
colonização. 

Os outros dois fatores têm a ver com a relação mãe-filho e a 
contingência patriarcado-globalização. Os desenvolverei na pró-
xima ZF. 
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nesta vida, nada se resolve fugindo dos problemas
 
Pare de pensar em fugir das dificuldades. Fugir das dificuldades 

não é um meio de se livrar do sofrimento; pelo contrário, tal atitude 
só contribui para prolongar o sofrimento. É preciso ter atitude oposta, 
isto é, estar disposto a enfrentar os problemas. Qualquer dificuldade 
pode ser transformada em prazer ou satisfação quando enfrentada 
com determinação.

Livro: Mensagens de Luz

reuniões da Seicho-NO-ie
terças-feiras às 20h 

quintas-feiras às 15h
encontro da Mulher feliz

Na Associação Local de Maravilha/SC
rua 27 de Julho, nº 2081

aprendizado

Grupo Escoteiro Raízes participa 
de acampamento de graduados

Ocorreu em Chapecó, nos dias 
5 e 6 de setembro, o acampamento 
de graduados do distrito escoteiro. 
Participaram aproximadamente 90 
pessoas, entre jovens e adultos, além 
de pais e colaboradores. 

Água, fogo, terra, ar, técnicas de 
acampamento e jogos, entre outras 
atividades, fizeram parte da progra-
mação. Segundo os escoteiros da 
tropa Ashaninka, que participaram 
do evento, “no acampamento foi 
possível aprender diversas ativida-
des diferentes. Cada acampamen-
to é diferente. Aprendemos muitas 
coisas, como fazer pão mateiro, nós, 
amarras, entre outras técnicas”, ex-
plicam.

Segundo os escotistas, o objetivo 
foi despertar o espírito de liderança 
nestes jovens que buscam desen-
volver qualidades de um bom Líder 
de bom caráter, e proporcionar aos 
graduados o conhecimento neces-
sário para a boa condução de seus 
patrulheiros durante as diversas ati-

Cerca de 90 pessoas, entre jovens e adultos participaram do evento

vidades.
Participaram do acampamento o 

Grupo Escoteiro Ximbangue de Cha-
pecó, Grupo Escoteiro Caiguangue 
de Xanxerê, Grupo Escoteiro Con-

córdia de Concórdia, Grupo Esco-
teiroItaguaçu de Itá, Grupo Escoteiro 
Áquila de Xaxim, Grupo Escoteiro 
Tupã de Iporã do oeste e Grupo Es-
coteiro Raízes de Maravilha. 

Divulgação

Vagas são para o ano de 2016 para o curso de Técnico em 
Agropecuária

Cedup de Campo Erê está 
com inscrições abertas 

oPoRtunidadE 

O Centro de Educação Pro-
fissional (Cedup) de Campo Erê 
está com inscrições abertas para 
o teste seletivo de ingresso na 
instituição no ano de 2016. As 
provas poderão ser realizadas em 
horários agendados pelos can-
didatos. As inscrições encerram 
no dia 05 de dezembro e as vagas 
são para sistema de internato e 
semi-internato.

O Cedup oferece o curso de 

Técnico em Agropecuária em 
duas modalidades. A primeira é 
concomitante com o ensino mé-
dio e os candidatos necessitam 
ter concluído ou concluir neste 
ano a 8ª série ou 9º ano para se 
inscrever. O curso tem duração 
de três anos e mais três meses de 
estágio. A segunda modalidade é 
o Técnico em Agropecuária Pós-
Médio, para os alunos que con-
cluíram ou estão concluindo o 

ensino médio, e tem duração de 
um ano e meio, mais três meses 
de estágio. 

Os interessados devem en-
trar em contato com a instituição 
pelos telefones (49) 3655-1268 
e (49) 9926-6344; pelo e-mail: 
cedupcampoere@sed.sc.gov.br 
ou ainda diretamente no Cedup 
Campo Erê, localizado na Fazen-
da Primavera, rodovia SC 160, km 
07, município de Campo Erê.

A Paróquia São José Operário 
de Maravilha realizou no sábado (5) 
um encontro de formação missio-
nária, preparatório para as missões 
populares e de férias. As missões 
abrangem os quatros municípios da 
paróquia, sendo eles: Maravilha, Ti-
grinhos, Flor do Sertão e São Miguel 
da Boa Vista. 

Aproximadamente 340 missio-
nários participaram do encontro de 
formação, que foi realizado na Igreja 
Matriz de Maravilha. As missões des-
te ano têm como tema “Na alegria 
do jubileu: a missão...”, e como lema 
“Isso que vimos e ouvimos vos anun-
ciamos”.

De acordo com o pároco Flávio 
Heck o símbolo das missões é a cruz. 
Ele explica que o encontro de sába-
do foi preparatório para as missões 
que iniciam no dia 7 de novembro e 
encerram em 5 de dezembro. “Divi-
dimos os missionários em núcleos, 
sendo que em cada município have-
rá um grupo, exceto Maravilha, que 
devido ao grande número de pesso-
as foi dividido em dois”, esclarece. 

Ainda conforme o pároco a mis-
são de férias está marcada para os 
dias 4 a 10 de janeiro de 2016, e vai 
atingir 11 comunidades, sendo oito 
de Maravilha e uma de cada municí-
pio sede.

Missões 
Paróquia de Maravilha 
promove formação 
missionária

Aproximadamente 340 missionários participaram do encontro de 
formação

Fotos: Ilaine Rohden/O Líder
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Pós-EnXuRRada

Saiba quais encaminhamentos estão sendo realizados 
para que os maravilhenses obtenham benefícios

FGTS para 
trabalhadores e crédito 
para os empresários

Praticamente dois meses se passaram 
depois da enxurrada registrada no muni-
cípio de Maravilha. Neste meio tempo, as 
equipes da Prefeitura de Maravilha e da De-
fesa Civil, responsáveis pelo cadastramento 
das áreas e ruas atingidas, entregou à Caixa 
Econômica Federal (CEF), a documentação 
referente ao cadastro, para então ser libera-
do o Fundo de Garantia por Tempo de Ser-
viço (FGTS) à população atingida.

De acordo com a secretária de Assis-
tência Social de Maravilha, Flávia Figueire-
do, os recursos serão liberados a partir de 
segunda-feira (14), diretamente na CEF. “A 
CEF liberou o FGTS para as pessoas que fo-
ram atingidas pelo fenômeno e que foram 
mapeadas. Para tanto, as pessoas precisam 
ter saldo no FGTS. Não é qualquer pessoa, 
são empregados que possuem saldo, que já 
passaram por empresas ou que já estão em-
pregados. Serão liberados até R$ 6.200. Para 
isso, as pessoas devem comparecer junto ao 
banco, observando que haverá datas espe-
cíficas, a partir de segunda, por ordem alfa-
bética”, explica.

As pessoas que podem sacar o FGTS 
devem seguir a data estipulada e, na oca-
sião, levar os seguintes documentos: cartei-
ra de identidade (ou habilitação, conselho 
profissional, passaporte, novo modelo da 
carteira do trabalho); comprovante de resi-
dência em nome do trabalhador emitido a 
partir de 23 de março deste ano ou a decla-
ração da Prefeitura; CPF; Carteira de Traba-
lho e Previdência Social; CNIS (a ser retirada 
no INSS) ou Caged (a ser retirada no Minis-
tério do Trabalho); cartão do cidadão. Caso 
o trabalhador tenha conta na CEF, também 
deve levar o cartão ou o número da conta, 
para facilitar o crédito. 

De acordo com Flávia, a população será 
atendida das 15h às 17h. “Se o beneficiado 
reside com seu companheiro, os dois po-
dem sacar, desde que tenham o contrato 

de união estável. Outro ponto importante 
é que se o cidadão não conseguir compro-
var o endereço em que reside, deve passar 
na Prefeitura, pois será disponibilizada uma 
declaração, informando que a pessoa com-
pareceu no setor e foi atingida pela enchen-
te”, complementa.

bEnEFíCio PaRa os EMPREsáRios
Ainda em agosto, a CDL/Associação 

Empresarial, a Prefeitura, por meio da Se-
cretaria de Indústria, Comércio e Turismo 
(Sictur), e o Sebrae Santa Catarina, por meio 
de sua coordenadoria regional realizou se-
minário de crédito às empresas atingidas 
pela enxurrada. Na ocasião, as instituições 
financeiras apresentaram as linhas de cré-
dito que poderiam ser disponibilizadas às 
empresas.

Muitos comércios acabaram reerguen-
do seu negócio com recursos próprios, 
como é o caso da empresa RPM Pneus, que 
teve um prejuízo de aproximadamente R$ 
1,5 milhão. “Foi necessário comprar alguns 
equipamentos novos e muitos equipamen-
tos foram consertados. Não buscamos re-
cursos fora, em bancos, pois conseguimos 
ajuda dos fabricantes e, o restante banca-
mos com recursos próprios da empresa, 
salienta. Hoje a empresa está 100% recupe-
rada”, analisa o empresário Gilmar Bauer-
mann.

Já o empresário Clécio Loss, da CL 
Agropecuária, perdeu 70% da mercadoria. 
A água que atingiu o seu comércio passou 
de um metro de altura. Para reerguer a em-
presa, ele investiu seus recursos. “Com o ca-
pital de giro consegui comprar as mercado-
rias. Ficou de vir um valor do governo, mas 
até agora nada. A empresa ainda não está 
100% e precisa algumas melhorias”, aponta.

O secretário da Sictur, Gelson Rossetto, 
afirma que ainda no dia 17 de julho foi en-
caminhado ofício solicitando a questão da 

linha de crédito. “O Badesc estava no semi-
nário que realizamos em agosto. É ele que 
intermedia a questão do Juro Zero, que é 
uma linha de crédito. A última resposta que 
temos do Badesc é do dia 02 de setembro e, 
ainda não há avanço”, ressalta.

Rossetto enaltece que, no dia 28 de 
agosto, foi recebido comunicado do di-
retor do Badesc. “Ele disse no comunica-
do que a solicitação foi encaminhada ao 
governador e que a tramitação iria para 
a Assembleia Legislativa para aprovação. 
Sabemos que a aprovação do Juro Zero é 
subsidiada pelo Estado, ou seja, alguém 
paga o juro. Mas, não temos nada oficial 
até o momento. Sabemos que está na mesa 
do governador para ele assinar. Porém, 
ainda não se tem nível de valores. Tendo 
a liberação, que acreditamos que sairá, 
porque tivemos uma sinalização positiva, 
já sabemos como proceder para com os 
empresários para fazer o atendimento in-
dividualizado”, reforça o secretário. 

Estudo HidRoLóGiCo
O coordenador municipal da Defesa 

Civil, Valmir Sartori, destaca que é impor-
tante que se faça um estudo hidrológico 
para resolver o problema dos alagamen-
tos no município. “Foi lançado por três 
vezes o edital para que fosse feito o estudo 
hidrológico, mas, não se encontrou nin-
guém disposto a fazer. Agora, o município 
está entrando em contato com a UFSC e 
estamos fazendo o acerto, pois o estudo 
tem um alto valor. Vamos procurar fazer, 
porque este estudo vai definir o que deve 
ser feito em Maravilha. Sem o estudo, 
também não conseguimos recursos jun-
to ao governo federal. Isso é um processo 
longo, que não será feito em pouco tem-
po, contudo, temos que pensar em resolver 
o problema para 50 anos e não para dois ou 
três anos”, justifica.

 Ilaine Rohden/O Líder

Flávia e Sartori 
estiveram no programa 
Atualidades, do Grupo 
WH Comunicações
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::::: Compromisso com o leitor,  :::::
compromisso com a notícia!

A 
alfabetização deixou de 
ser um problema. Hoje 
temos em Santa Catarina 
o menor índice de pes-
soas acima de 15 anos 

analfabetas e o menor percentual 
brasileiro de crianças que chegam 
aos oito anos sem saber ler e escre-
ver. 

Esse processo não é apenas de 
aprendizagem de ler e escrever, mas 
também um dos elementos respon-
sáveis pelo desenvolvimento de um 
país, no qual a população alfabetiza-
da e letrada apresenta melhores ín-
dices de desenvolvimento humano. 
Com o conhecimento, aumentamos 
as chances de conseguirmos um em-
prego melhor e, por consequência, 
melhores salários.

Na terça-feira (8), foi o Dia Mun-
dial da Alfabetização, data criada 
pela Organização das Nações Uni-
das (ONU) e pela Organização das 
Nações Unidas para a Educação, a 
Ciência e a Cultura (Unesco) no ano 
1968, tendo como principal objetivo 
fomentar a alfabetização em vários 
países. 

Santa Catarina tem cerca de 200 
mil pessoas acima dos 15 anos anal-
fabetas e o Estado aparece com o 

menor percentual de analfabetos do 
país. Para diminuir esse número, o 
Estado desenvolve o programa Santa 
Catarina Alfabetizada, que consiste 
em levar o professor o mais próxi-
mo da casa das pessoas. O programa 
concede a formação de turmas na 
sala ou na cozinha de uma família 
que cede o espaço e que ali queira 
organizar um encontro para mais 
pessoas que queiram ter acesso ao 
processo de alfabetização.

PaCto naCionaL PELa 
aLFabEtizaÇÃo na 

idadE CERta (PnaiC)
O Pacto Nacional pela Alfabetiza-

ção na Idade Certa é um compromis-
so assumido pelos governos federal, 
estados e municípios de assegurar 
que todas as crianças estejam alfabe-
tizadas até os oito anos, ao final do 3º 
ano do ensino fundamental.

De acordo com o Ministério da 
Educação, as crianças até os oito 
anos, precisam ter a compreensão do 
funcionamento do sistema de escri-
ta; o domínio das correspondências 
grafofônicas, mesmo que dominem 
poucas convenções ortográficas irre-
gulares e poucas regularidades que 
exijam conhecimentos morfológicos 

mais complexos; a fluência de leitura 
e o domínio de estratégias de com-
preensão e de produção de textos 
escritos.

A secretária de Educação, Rose-
méri Rodrigues da Silva, diz que o 
município tem a alfabetização e le-
tramento que acontece até o 3º ano 
dos anos iniciais para sair alfabeti-
zada e letrada, isso é, dominando a 
leitura, a escrita e a interpretação. 
“Fica dentro da proposta do Pnaic. 
Na rede municipal temos isso im-
plantado há dois anos, junto com a 
rede estadual e seguimos à risca, in-
clusive temos um planejamento que 
contempla o Pnaic e as propostas de 
alfabetização dentro das diferentes 
linguagens, que é voltar também 
o nosso olhar para o que a criança 
tem interesse. Nesta idade ela ainda 
é muito criança e tem interesse no 
movimento, na brincadeira, enfim, 
se alfabetizar dentro dessas lingua-
gens”, enfatiza.

A secretária afirma que cerca de 
5% das crianças atendidas no muni-
cípio têm dificuldades de aprendi-
zagem. Para isso, contam com uma 
equipe multidisciplinar, com uma 
psicopedagoga, psicóloga, coor-
denadores pedagógicos que fazem 

acompanhamento nas escolas. “As 
crianças vão muito novas para o 1º 
ano e a alfabetização e letramento 
também estão ligados à maturidade 
da criança. Para contemplar todas as 
crianças temos o segundo professor 
para o acompanhamento das crian-
ças especiais, onde temos aproxi-
madamente 40 alunos especiais que 
estão incluídos no ensino regular 
municipal”, destaca.

Analfabetos funcionais são as 
pessoas que sabem ler e escrever, 
mas não sabem muitas vezes o que 
estão lendo e escrevendo. A secretá-
ria aponta que tem analfabetos fun-
cionais na rede municipal, mas não 
é muito comum. “As pessoas mais 
antigas não sabiam ler e escrever, 
mas sabiam fazer cálculos mentais e 
interpretar notícias, essas são analfa-
betas funcionais”, aponta.

Ela diz que na rede municipal 
procuram a cada ano diminuir o ín-
dice de analfabetismo, integrando 
os programas federais, o assessora-
mento das equipes e planejamen-
tos, “pretendemos não trabalhar 
somente a alfabetização, mas espe-
cialmente o letramento, que é a in-
terpretação que perpetua em todas 
as disciplinas”, finaliza. 

Dia Mundial da Alfabetização, comemorado na terça-feira (8), marca 
conquistas da educação no Brasil  

Fotos: Arquivo/O Líder
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Variedades
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aCaLMaR

encontro contou com a 
participação especial do Coral 
santa Cecília, de santo Cristo (rs)

iLainE RoHdEn

O Coral Alemão Immer Fröhlich, da Associação Cultural 
Alemã de Maravilha (Acalmar), realizou o II Encontro Cultu-
ral no sábado (5), no Lar de Convivência de Idosos. O even-
to teve início às 16h, com recepção dos corais e autoridades 
convidadas. 

A prefeita de Maravilha, Rosimar Maldaner, destacou 
a importância de eventos culturais. “Quero parabenizar a 
Acalmar por respeitar e manter a cultura alemã viva. Isso é 
muito importante. Além disso, falar de música é sempre algo 
alegre, o que faz bem ao coração”, comenta. 

O presidente da Acalmar, Claus Papke, lembrou da breve 
história da associação, que completa dois anos no dia 18 de 
outubro, destacando que é o mais novo coral do Oeste catari-
nense. “Tenho satisfação em poder realizar um encontro tão 
importante, que conta com a participação das crianças, que 
são o nosso futuro, e também do coral centenário”, ressalta.

Na ocasião, além de sete corais, um grupo de alunos da 
oficina de violão e flauta doce do Departamento de Cultu-
ra de Maravilha se apresentou. O destaque para o encontro 
ficou por conta da participação do Coral Santa Cecília, de 
Santo Cristo (RS), que conta com 33 cantores, sendo o único 
coral masculino do Brasil com 100 anos de atividades inin-
terruptas, comemorados neste ano. 

Para finalizar o encontro foi servido jantar para aproxi-
madamente 200 pessoas. A Acalmar agradece a todos os co-
ralistas que participaram do encontro e tornaram o evento 
um sucesso.

COrAL SANtA CeCíLiA
No ano 1915, por ocasião de Santa Missa celebrada pelos 

padres Palotinos, em Santo Cristo (RS), um grupo de pessoas 
animou a liturgia e assim nasceu o Coral Santa Cecília.

Neste ano o coral completa 100 anos de atividades inin-
terruptas, que tiveram à frente da regência sobrenomes 
como: Rauber, Brod, Schreiner, Riffel, Wagner, Hartmann, 
Heck e Stein.

O coral assumiu a missão de acompanhar as celebrações 

litúrgicas, cultivar as tradições dos imigrantes alemães e, 
posteriormente, participar de intercâmbios culturais.

Ao longo dos seus 100 anos representou Santo Cristo em 

mais de 300 eventos no Rio Grande do Sul, Santa Catarina, 
Paraná e na Argentina. Para o II Encontro Cultural de Maravi-
lha o coral percorreu mais de 400 km.

Fotos: Ilaine Rohden/O Líder

Coral Santa Cecília, de Santo Cristo (RS) Coral anfitrião, Immer Fröhlich

Lideranças prestigiaram o II Encontro Cultural Centro Cultural 25 de Julho 

Comunidade maravilhense e da região acompanhou o evento Coral adulto de São Miguel da Boa Vista 

Crianças da oficina de violão e flauta Coral evangélico de Palmitos 

Coral “Cantar é viver” do Lar de Convivência Coral Acorpa de Palmitos 

CoLaboRadoREs do ii EnContRo CuLtuRaL

Agropecuária Maravilha; Tarumã Alimentos; Deco Materiais de Construção Ltda; Casa Marte; Relojóias; Bregomar Veículos; Lojas Be-
cker; Mercado Bom Gosto; Loja Mari Modas; RPM Pneus; Super Auriverde; Iguatemi Alimentos; DIX Confecções; Rosimar Maldaner; Ataca-
rejo Kluge; Irma Pilger; 1001 Utilidades Vendruscolo; Contabilidade Solução; Tumelero Utilidades; Dinfer Ferragens; Mercado Vivian; Nossa 
Loja; Ragazzon Materiais de Construção; Loja Ficagna; Pega-Pega Utilidades; Loja Taísa; Loja Vama; Eco Jardim; Mercadão do Calçado; Casa 
do Bom Negócio; Schumann Móveis; Chica Bakana; Mercado Altas Horas; Amauri Supermercados; Móveis Staudt

Nohato Alimentos; e todos os sócios do Coral Immer Fröhlich. 
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Simone Hübner

V/03

Um Toque de Requinte

- Se você é aquela pessoa que 
conversa cutucando ou pe-
gando pelo braço das pessoas, 
saiba que isso é inconveniente 
e quem é tocado detesta.
 
- Quando estiver num am-
biente ruidoso, com som alto, 
evite gritar na orelha do outro 
para ser ouvido. Fale pausa-
damente e tente uma leitura 
labial.

- Evite tirar o calçado nos lu-
gares e ficar com os pés des-
calços. Se ficar pegando nos 
pés, aí que o negócio fica feio. 
Recordo de pais implorando 
aos filhinhos pequenos que 
não tirem os sapatinhos. Será 
que essa mania que muitas 
pessoas têm vem da época da 
infância?

- Assediar quem está acom-
panhado é de extremo mau 
gosto. Evite ficar de olho gru-
dado e dizer diretas sedutoras 
a pessoas que já estão com 
parceiro.
 
- Nas reuniões festivas entre 
amigos, evite sobressair com 
palavras gritantes e fazer da 
conversa um monólogo, cha-
mando a atenção somente pra 
você.
 
- Em restaurantes sofisticados 
sempre tem uma cadeira a 
mais para colocarmos o casa-

co ou paletó. Evite forrar o 
encosto das cadeiras com 
estas peças de roupas.

- Quando for a um bar que 
esteja com músicos tocan-
do, pode-se aplaudir após 
cada música, ou eventual-
mente, mas não finja que 
não escutou.

- Cumprimentar pesso-
as com a mão que pega o 
copo gelado deve ser evi-
tado.
 
- O aperto de mão nos 
cumprimentos deve ser 
firme. Não aperte demais 
para não deixar a mão do 
outro dolorida.
 
- Quem joga forminhas 
dos salgados e docinhos 
no chão é mal educado. O 
local mais limpo é aquele 
que as pessoas não sujam.

- Mesmo em festas que o 
anfitrião peça para você 
levar docinhos para casa, 
não exagere enchendo 
bolsas. É brega.
 
- Tire o olho do copo do seu 
amigo e nunca peça a ele para 
“bicar” ou experimentar a be-
bida dele.

- Já derramaram bebida em 
você quando estava numa 

pista de dança? Pois é, evite o 
copo cheio quando for dançar, 
não fume  para não queimar 
pessoas ao seu redor e nem 
use bolsa  grande para não 
bater nos demais. Cuide do 
espaço próximo a você e não 
saia se esbarrando nos outros 
“pé de valsa”.

- Nas festas, entrar no toalete e 
pegar uma mão cheia de brin-
des é de extremo mau gosto. 
Pegue o seu e lembre-se que 
tem outras pessoas que tam-
bém desejam a lembrancinha.

- Em uma apresentação, é 
sempre a mulher que estende 

a mão primeiro, salvo em al-
gumas situações de hierarquia.
 
- Os anfitriões apresentam 
seus convidados fazendo al-
gum comentário sobre suas 

atividades para facilitar uma 
conversa.

- Não se pede ao dono da casa 
para se fazer um tour pela casa 
dele.

Divulgação
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Galeria
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Mande sua homenagem para o e-mail revisao@jornalolider.com.br (não nos responsabilizamos pelos dados inseridos nas publicações)

VIAGEM CURITIBA, MORRETES E PARANAGUÁ
Entre os dias 4 e 7 de setembro a empresa Bruna Tur realizou viagem a Curitiba (PR), Morretes (PR) 
e Paranaguá (PR). Os turistas visitaram em Curitiba os principais pontos turísticos, como o Jardim 
Botânico, Opera de Arame, Parque Birigui, Bosque Alemão, Boque do Papa e Universidade Livre 
do Meio Ambiente.  Realizaram um maravilhoso passeio de trem passando pela Serra do Mar até 
Morretes, onde visitaram a Igreja Nossa Senhora do Porto, o centro histórico e seguiram viagem 
até Paranaguá (PR) para visitar a Estação Ferroviária, Mercado Municipal, Porto de Paranaguá e 
realizaram um passeio de barco para visualizarem as embarcações de navios no Porto de Paranaguá. 
O grupo da viagem foi legal, divertido e nota dez para viajar.

Andre e Andreia
No último dia 6/9 quem comemorou mais um aniversário 
foi André Santos e na próxima terça-feira 15/9 quem 
comemorará, mais um aniversário será Andréia dos Santos 
Laufer. Parabéns, muitas felicidades. Homenagem do esposo 
e cunhado Marcio.

Julia... Feliz aniversário, que 
Deus na sua bondade lhe dê 
muitos anos de vida, que você 
tenha muita saude, paz, alegrias 
e amor. Parabéns pelo seu 
aniversário comemorado dia 9. 

Os colegas da Copema desejam muitas felicidades e sucesso para as aniversariantes da semana, Silvana, 
neste dia 12, Alecxandra, dia 13, e Andréia dos Santos Laufer, dia 15.

Dere... A vida tem seus momentos difíceis, mas tem 
suas compensações. Que nesta quarta-feira (16) ao 
completar mais um ano de vida, você possa comemorar 
a dádiva de ter ao seu lado pessoas maravilhosas e 
realizar todos os teus sonhos. Parabéns, felicidades!! 

Everton, que nesta data feliz 
renoves a esperança. Com as 
bênçãos de Deus! Parabéns pelo 
seu aniversário comemorado 
nesta última sexta-feira (11). 

Fotos: Divulgação/Arquivo pessoal
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Em Destaque
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idade: 24 anos

Hobbies: Leitura

Música: I was here (Beyonce).

Livro: O homem que ouve cavalos.

Esporte: Academia.

Formação: Medicina Veterinária pela FAI Faculdades, com início em 2009 e 
formatura em 2014.

Especialização: Clínica médica e cirúrgica de pequenos animais.

Profissão: Sempre quis ser veterinária por gostar de animais.

Carreira: Comecei atuando em uma clínica em outra cidade. Em novembro 
de 2014 inauguramos nossa própria clínica veterinária.

Para o futuro: Continuar trabalhando em nossa clínica e sempre aprimora-lá. 

Maravilha no futuro: Que a cidade continue evoluindo e que a população 
valorize mais o trabalho do médico veterinário.

idade: 24 anos

Hobbies: Assistir filmes e leitura.

Música: Dia especial (Cidadão Quem).

Filme: Sempre ao seu lado.

Livro: O caçador de pipas.

Esporte: Academia.

Formação: Medicina Veterinária pela FAI Faculdades, com início em 2009 e 
formatura em 2014.

Especialização: Clínica médica e cirúrgica de pequenos animais.

Profissão: Sempre quis ser veterinária por gostar de animais.

Carreira: Comecei atuando em uma clínica em outra cidade. Em novembro 
de 2014 inauguramos nossa própria clínica veterinária. 

Para o futuro: Melhorar a clínica com mais equipamentos e realizar mais cur-
sos na área de medicina veterinária.

Maravilha no futuro: Que se desenvolva cada dia mais, tenha maiores inves-
timentos em infraestrutura e lazer para a população. 

Isabel Müller/O Líder
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Rosiane Poletto Estela Serpa E-mail: revisao@jornalolider.com.br

V/06

Área Vip

No último dia 5 o 
Parque da Faismo, 
em São Miguel do 
Oeste, recebeu o 
ato de formatura 
do curso de 
Educação Física, 
com 42 formandos!

Na última quinta-feira a diretora da Rádio Nova FM de 
Pinhalzinho visitou o diretor da Rádio Líder FM, entregando o 
convite de seu casamento, que ocorrerá em breve. Felicidades!

Hoje os nossos 
parabéns vão 
para a turma de 
Contábeis da 
Unoesc, que cola 
grau. Sucesso a 
cada um nessa 
nova etapa! 

Fotos: Hamcom

Divulgação

Estela Serpa/WH Comunicações
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uma Longa Jornada

Aos 91 anos, com a saúde debilitada e sozinho no mundo, Ira 

Levinson (Alan Alda) sofre um acidente de carro e se vê aban-

donado em um lugar isolado. Ele luta para manter a consciên-

cia e passa a ver sua amada esposa Ruth (Oona Chaplin), que 

faleceu há nove anos. A poucos quilômetros de distância, a 

bela Sophia Danko (Britt Robertson) conhece o jovem cowboy 

Luke (Scott Eastwood), que a apresenta a um mundo de aven-

turas e riscos. De forma inesperada, os dois casais vão ter suas 

vidas cruzadas.

o Garoto da Casa ao Lado

Após ser traída pelo marido, a professora Claire Peterson (Jen-

nifer Lopez) está em vias de se divorciar. Ela vive sozinha com o 

filho adolescente, até perceber que um jovem acaba de se mu-

dar para a casa ao lado. O sedutor Noah Sandborn (Ryan Guz-

man) rapidamente oferece ajuda nas tarefas da casa e se torna 

o melhor amigo do filho de Claire. Aos poucos, o vizinho pas-

sa a seduzi-la, levando a uma noite de amor entre os dois. No 

dia seguinte, a professora está decidida que tudo foi apenas um 

erro, mas Noah não pretende abandoná-la tão cedo. O caso de 

amor torna-se uma perigosa obsessão.

CINEMA EM CASA

Variedades
V/07

Susane Zanin Moda & Estilo

Quem aqui já assistiu ao filme “Em seu 
lugar”? Na trama, uma das personagens, que 
está insatisfeita com o seu corpo, fala constan-
temente da sua paixão por comprar calçados. 
Ela diz que não importa se você está acima 
ou abaixo do peso, um calçado sempre cai 
bem. Convenhamos que ela tem toda razão.

Mas não são apenas as mulheres 
que compactuam com esse sentimento 
atualmente. Confessem, homens, a gran-
de maioria de vocês concorda com esse 
pensamento! E quando o assunto é tênis, 
tem até aqueles que fazem coleção.

O apresentador Marcos Mion é um legítimo 

“sneaker head”, ou seja, um colecionador e 
apaixonado assumido. Além de aparecer sempre 
com um tênis diferente, ele posta constantemen-
te em seu perfil do Instagram fotos e opiniões 
de suas novas aquisições. A coleção é imensa e 
ele costuma adquirir edições super limitadas. 

Uma das maiores tendências que vêm 
aparecendo são os modelos brancos e co-
loridos, além dos modelos abotinados. 

Que a moda masculina costuma ser mais 
sóbria, todos sabem. Assim, os tênis podem 
combinar com essa característica ou trazer mais 
ousadia, seja com os modelos coloridos ou na 
combinação de tênis com looks mais formais.

Fotos: Divulgação
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Livros
Uma menina muito estudiosa está 
prestes a ter as suas férias viradas de 
cabeça para baixo por um velhinho bem 
diferente. É que ele guarda consigo uma 
história nunca antes contada. De um 
príncipe que veio de outro planeta em 
busca de um amigo. Você por acaso con-
hece essa história? Então, vamos ajudar 
a menina a se lembrar do que todos 
acabamos esquecendo? Um magnífico 
livro ilustrado, em edição luxuosa com 
capa dura, para reviver toda a magia e a 
emoção do filme O Pequeno Príncipe.

Este livro é um guia definitivo 
com tudo o que você precisa 
saber para criar bem seu cachor-
ro, desde o momento da adoção 
ou compra até os cuidados 
necessários durante sua vida. Re-
pleto de dicas e técnicas práticas.

Qual o sentido de se investigar um assassinato se em breve todos irão morrer? 
O detetive Hank Palace, do departamento de polícia de Concord, New Hamp-
shire, enfrenta essa questão desde que o asteroide 2011GV foi avistado, em rota 
de colisão com a terra. Segundo os especialistas, a tragédia é certa e não há 
chance de sobrevivência para a humanidade, apenas seis preciosos meses até 
o impacto final. Enquanto a maioria das pessoas abandonam seus trabalhos, 
casas e famílias e as instituições começam a ruir, Palace insiste em investigar 
um suposto suicídio, que ele acredita não ser só mais um entre os inúmeros 
casos que tomam o país como una epidemia. Em um mundo à beira do colap-
so, o detetive rema contra a maré e enfrenta questões que vão muito além de 
encontrar o culpado- o que devemos uns aos outros como seres humanos? E o 
que significa ser civilizado quando a civilização desmorona ao nosso redor.

Variedades
V/08

Henrique HübnerGames

É um jogo de ação-a-
ventura focado em 
combates com veículos 
num ambiente em mun-

do aberto pós-apocalíptico, 
baseado na série de filmes mad 
max. Oficialmen-
te revelado em 
junho de 2013, 
durante a confe-
rência de imprensa 
da Sony na E3, mad 
max foi produzido 
pelo estúdio sue-
co Avalanche 
Studios e publi-
cado pela Warner 
Bros. Interactive 
Entertainment em 
setembro de 2015 
para PlayStation 
4, Xbox One, e PC.

sinopse
Depois de al-

guns saqueadores 
lhe terem roubado 
o seu V8 Intercep-
tor, Max embarca 
numa demanda 
para reclamar de 
volta o seu veículo. 
Max junta forças 
com o mecânico 
Chumbucket, um 

“sócio idiota erudito”, e coman-
da um veículo capaz de uma 
enorme personalização – o 
“Magnum Opus”. Lutando até 
encontrar o seu veículo, Max 
irá encontrar muitos outros 

pelo Outback australiano, tanto 
amigos como inimigos. No 
entanto, Max espera também 
encontrar o «Plains of Silence”, 
um lugar onde poderá encon-
trar sossego para a sua loucura.

Tristeza extrema e depressão 
são a mesma coisa?

Os batimentos cardíacos do bebê 
aceleram quando a mãe fuma?

Durante o sono o 
cérebro descansa?

Mito. O termo 
depressão, na lingua-
gem comum, costuma 
ser usado para designar 
tanto um estado afetivo 
normal (a tristeza) 
quanto a doença ou 
síndrome depressiva 
propriamente dita, em-
bora se tratem de coisas 
diferentes. Os sentimen-
tos de tristeza e alegria 
são universais e dão “colorido” à vida. A tristeza é uma resposta 
humana comum às situações de perda, derrota e outras adversida-
des. Já a depressão, como síndrome ou doença, é caracterizada não 
apenas por alterações do humor (tristeza, irritabilidade, apatia), mas 
também por uma gama de outros aspectos, incluindo alterações 
cognitivas (dificuldades de concentração e memorização), psicomo-
toras (sensação de lentidão) e nos ritmos biológicos (sono e apetite).

VERdadE. Após a mãe 
fumar, a nicotina passa 
para o bebê, o coração 
deste acelera e tende a 
se movimentar menos. 
O fumo na gestação está 
associado a abortamen-
tos, malformações fetais, 
menor peso ao nascimento 
e mais partos prematuros.

Mito. O cérebro lentifica seus processos men-
tais em algumas fases do sono e acelera em outras. 
Na fase conhecida como sono REM (fase 
dos sonhos), por exemplo, o cérebro 
funciona a todo vapor. Ele organiza 
e consolida memórias do dia ante-
rior, organiza pensamentos, secreta 
hormônios e exercita a criatividade. 
Por isso, o sono não é só descan-
so e preparo para o dia seguinte, 
mas também continuação do 
complexo processo intelectual.

https://pt.wikipedia.org/wiki/Xbox_One
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Melissa diz a Felipe que não 
sabe sobre o diário de Berenice 
e insinua que Severa esteja 
mentindo. Walmir defende Rita 
de Zilda. Anita revela a Lívia 
que está noiva de Roberto. 
Roberto descobre o tesouro de 
Massimo e se apressa em pedir 
a mão de Bianca em casamen-
to. Bento vê Rosa com José e 
jura vingança a ela. Neném 
deduz que José é filho de Rosa 
e ela consente. Felipe e Lívia 
se declaram um para o outro e 
Melissa vê os dois.

Romero aconselha Tóia a 
permanecer com Juliano na 
cidade. Tóia questiona Djanira 
sobre sua relação com Romero. 
Orlando leva Nelita para casa 
e Gibson e Nora o agradecem. 
Romero se vangloria para 
Ascânio de sua proximidade 
com Tóia e Djanira. Juliano 
não consegue patrocínio para 
reabrir sua escola. Juca humi-
lha Domingas. Oziel admira 
Mel e reclama do resguardo de 
Indira. Mel exige que Vavá se 
separe de Janete. Juliano treina 
com Bola e Juninho. Atena 
consegue copiar a chave da casa 
de Romero. 

Soraya não gosta de ver Xime-
na com seus filhos. Benjamin é 
hostil com Gabo. Dom Pepino 
faz elogios a Izabelita. Grego 
e Margot cumprimentam os 
noivos. Paulucha e Grego levam 
Margot ao hospital para dar à 
luz Maria. Soraya diz a Silvéria 
que é chique fazer caridade e 
a convence a varrer as ruas de 
Paraisópolis. Grego se emocio-
na ao ver Margot com Maria. 
Soraya encontra seu vestido na 
casa de Silvéria. Gabo aparece 
na Pilartex para falar com 
Cícero.

Melissa se desespera ao 
constatar que Felipe está 
apaixonado por Lívia. 
Salomé e Bianca convencem 
Massimo a aceitar que a 
filha se case com Roberto. 
Emília promete retornar 
à casa de Gema e lamenta 
que Lívia permaneça com 
Vitória. Bento encontra o 
esconderijo de Bernardo, 
mas Ariel o despista. Melissa 
desconfia quando Roberto 
comenta sobre o tesouro de 
Massimo. Bento revela a Vi-
tória que Rosa é uma ladra. 
Ariel leva Emília ao encontro 
de Bernardo.

Tóia pede que Romero a ajude 
a deixar a cidade com Juliano. 
Juliano questiona Tóia sobre 
seu encontro com Romero. 
Djanira se incomoda com a 
aproximação entre Romero e 
Tóia. Belisa desconfia de Orlan-
do. Gibson afirma a Dante que 
não receberá Romero em sua 
casa. Orlando convida Nelita 
para sair. Vavá insiste em falar 
com Mel e Nenenzinho defende 
a irmã. Atena invade a cober-
tura de Romero e descobre 
onde o político esconde seu 
dinheiro. Adisabeba aconselha 
Tóia a reavaliar o pedido de 
empréstimo feito a Romero. 

Gabo tenta convencer Cícero 
a ficar a seu lado para salvar 
a Pilartex. Janice aceita 
trabalhar para Dom Peppino. 
Benjamin descarta seu telefone 
e o de Mari para garantir a 
paz do casal na lua-de-mel. A 
mando de Dom Pepino, Alceste 
entrega a Jávai uma maleta 
com dinheiro. Soraya visita a 
neta e fica indignada ao ver 
Grego. Danda surpreende 
Alceste e Cícero e interrompe o 
beijo dos dois.

Bernardo e Emília ficam 
juntos. Rosa revela sua história 
para Vitória, que decide 
perdoá-la. Melissa doa seu 
vestido de noiva para o suposto 
casamento de Lívia e Pedro. 
Lívia comenta com Anita que 
desconfia da bondade de Me-
lissa. Vitória exige que Lívia 
coma ao seu lado, e Melissa e 
Dorotéia se irritam. Botelho 
aconselha Massimo a ter aten-
ção com Roberto. Roberto é 
rude com Anita. Vitória sonha 
com Alberto e conversa com 
Lívia sobre Bernardo. Gema 
avisa a Lívia que seu pai foi 
encontrado.

Tóia e Djanira tentam conven-
cer Juliano a aceitar a ajuda de 
Romero. Atena rouba o dinheiro 
de Romero, que acusa Ascânio 
e o expulsa da Fundação. Orien-
tada por Atena, Sueli descobre 
o paradeiro de Ascânio. Merlô 
garante que não se casará com 
Alisson. Adisabeba aconselha 
Djanira a se afastar de Romero. 
Breno não consegue procurar 
emprego. Oziel reclama do 
resguardo de Indira. Juliano 
decide aceitar a proposta de 
Romero para reabrir sua escola 
de lutas. Atena oferece dinheiro 
a Ascânio em troca de informa-
ções sobre Romero.

Cícero tenta contornar a dis-
cussão entre Danda e Alceste. 
Soraya e Grego ficam presos 
no elevador do prédio de Mar-
got e Patrícia. Urbana sugere 
que Monserrá trabalhe na 
casa de Clarice. Cícero impede 
que Dom Pepino participe da 
reunião de acionistas. Soraya 
inventa para Margot e Patrícia 
que Grego a atacou no eleva-
dor. Gago conta a Ximena que 
Dom Pepino está expandindo 
sua atuação no Brasil. Soraya 
recebe Gabo em sua casa.

Lívia inventa uma desculpa 
para deixar o casarão, e Gema 
percebe que ela se afeiçoou a 
Vitória. Walmir sugere que 
Rita finja ser sua namorada 
para despertar ciúmes em Pér-
sio. Lívia conhece Bernardo, e 
Emília se emociona. O Mestre 
de Ariel avisa que o anjo perde-
rá alguns de seus poderes. Lívia 
se recusa a deixar Vitória, e 
Emília expulsa a filha da casa 
de Gema. Rosa revela a Vitória 
e Felipe que tem um filho, e 
os dois decidem acolher José. 
Lívia questiona Vitória sobre 
Bernardo.

Ascânio chatangeia Atena 
e consegue o endereço da 
estelionatária. Romero afirma 
que tornará Juliano famoso 
para protegê-lo da facção. 
Ascânio se hospeda na pensão 
de Sueli. Atena passeia de 
lancha com Romero. Juliano 
se incomoda com os planos de 
Romero e desabafa com Tóia 
e Djanira. Ninfa descobre que 
Alisson furta mantimentos do 
hostel para revender e conta 
para Adisabeba, que expulsa a 
dançarina de sua casa. 

Gabo e Soraya se beijam. Dan-
da flagra Alceste na casa de 
Cícero, que tenta convencer a 
namorada que foi seduzido pela 
executiva. Margot adormece 
no sofá e Soraya aproveita 
para levar Maria. Soraya 
consegue que Silvéria cumpra 
a pena em seu lugar, varrendo 
as ruas da comunidade. Cla-
rice contrata Monserrá para 
trabalhar em sua casa. Alceste 
se aproxima de Rosicler por 
interesse. Cícero questiona 
Dom Pepino sobre suas reais 
intenções com Danda. Grego 
exige que Soraya se afaste de 
Maria.

Vitória fala sobre Bernardo 
com Lívia e afirma à menina 
que sente carinho por ela. Feli-
pe pede perdão a Alex por seu 
afastamento, e Melissa se inco-
moda. Rita comenta com Anita 
sobre o noivado de Roberto e 
Bianca, e Afonso consola sua 
amada. Alex esconde o diário 
de Berenice, sem saber por 
que seu pai o procura. Emília 
afirma a Gema que deixará 
Campobello sem Lívia. Raul 
agride Bento por causa de suas 
provocações. Felícia arma um 
plano para que Rita volte à 
casa de Salomé. Bento ataca 
Rosa, e Zilda flagra os dois.

Atena se esquiva das ameaças 
de Ascânio e lhe propõe parce-
ria. Dante comenta com Rome-
ro que Orlando está saindo com 
Nelita. Orlando se irrita com as 
dificuldades de Nelita. Dante 
convence Gibson a contribuir 
com a Fundação de Romero. 
Adisabeba confronta Romero. 
Alisson invade o quarto de 
Merlô sem que Adisabeba veja. 
Vavá sente falta de Mel. Dalila 
descobre que Breno não está 
procurando emprego. Com a 
ajuda de Atena, Ascânio con-
vence Romero a deixá-lo voltar 
para a Fundação.

Soraya arma para acusar 
Grego de atacá-la. Dom 
Pepino propõe um pacto com 
Cícero e afirma que o ajudará 
a enriquecer e se casar com 
Danda. Ximena diz a Grego 
que nunca irá traí-lo e promete 
que descobrirá os pontos fracos 
de Soraya e Gabo. Soraya 
inventa para Margot que Grego 
a atacou novamente e a arqui-
teta desconfia. Cícero termina 
seu namoro com Danda por 
causa de sua proximidade com 
Dom Pepino. Gabo confronta 
Ximena.

Vitória expulsa Bento do 
casarão, e ele jura jamais 
perdoar a ingratidão da con-
dessa. Roberto pede Bianca em 
noivado, e Massimo desconfia 
das intenções do rapaz. Anita 
desabafa com Lívia sobre sua 
decepção com Roberto. 
Severa se aproxima de Afonso. 
Felipe se declara para Lívia. 
Bernardo comenta com Emília 
que sonhou com Vitória, e ela 
disfarça. Vitória comenta com 
Zilda que teme a reação de 
Bento. Pérsio se surpreende ao 
ver Rita com Walmir. Bento 
procura Dorotéia.

Atena manipula Romero contra 
Ascânio. Juliano e Tóia plane-
jam ter um bebê. Sueli insinua 
que Atena esteja apaixonada 
por Romero. Ascânio ouve 
quando Orlando marca um 
encontro com Romero. Juliano 
se prepara para o evento de 
reabertura de sua escola de 
lutas. Domingas flagra Juca 
em sua cama com outra 
mulher e aceita as humilha-
ções do marido. Rui propõe se 
mudar com Tina para o Morro 
da Macaca. Úrsula chega para 
o aniversário de Feliciano e 
apresenta Duda à família.

Ximena despista Gabo. Soraya 
avisa a Benjamin e Mari sobre 
o nascimento de Maria. Grego 
desconfia de que Margot tenha 
acreditado nas mentiras de 
Soraya. Benjamin se emociona 
ao conhecer a filha. Isolda 
teme por Fradique que aceita 
doação de Dom Pepino para a 
Associação. Grego pede a Dom 
Pepino para deixar sua área. 
Dom Pepino passa mal. Grego 
prevê que Dom Pepino planeja 
dominar Paraisópolis e orienta 
Sereno a observar o mafioso. 
Gabo se coloca à disposição de 
Dom Pepino.
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SEGUNDA TERçA QUARTA QUINTA SExTA

Programe-se

Receita

ingredientes
massa:
1 xícara de farinha de trigo
1 gema batida
100 g de manteiga sem sal
2 colheres (sopa) de açúcar
1 colher (sopa) de fermento em pó

recheio:
700 ml de leite
4 colheres de amido de milho
2 gemas peneiradas
1 e 1/2 lata de leite condensado

Cobertura:
Morangos lavados e cortados ao 
meio
1 gelatina de morango

Modo de Preparo
massa:
Coloque a farinha, faça um bura-
co e coloque todos os outros in-
gredientes e mexa até a massa fi-

car homogênea e lisa. 
Forre ela por comple-
to na assadeira, como 
uma torta. Coloque 
no forno por 20 mi-
nutos ou até começar 
a ficar douradinha 
nos lados. Reserve.

recheio:
Mexa todos os ingre-
dientes na panela até 
se soltar por com-
pleto. Deixe esfriar 
e jogue todo na assadeira com a 
massa já assada.

Cobertura:
Coloque os morangos um ao 
lado do outro, até que feche 
por completo de morangos em 
cima.

Gelatina:

Deixe ela gelar até ficar na con-
sistência de a colher pegar a 
gelatina, mas ainda um pou-
quinho mole. Já nesse ponto 
coloque a gelatina aos poucos 
em cima da torta, deixando os 
morangos por completo cober-
tos com a gelatina. Coloque no-
vamente para gelar.

bom apetite!

tOrtA de MOrANGO fANtáStiCA

Variedades
V/09

SÁBADO

12/9
Music color – Campo Madalo-
so - Ass. de amigos Os rejeitados

Jantar dançante - SER Vasco da 
Gama – Salão Bairro União

13/9
almoço – Salão Com. Chinelo Quei-
mado – Clube de Mães Primavera

20/9
Festa com matinê – Salão Com. 
Bairro Floresta – Com. Católica
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Variedades
V/10

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 12

Associa-
ção (a um

partido
político)

O prato
típico das

dietas
"detox"

(?) Alves:
venceu o
"The Voice
Brasil 2"

Vermelho,
em inglês

Metal do
ouro

branco
(símbolo)

Local de
trabalho
de esteti-

cistas

Conexões
(?): ligam

dois ou
mais canos

Névoa,
em inglês

(?) Castelo
Branco,
escritor

português

"Tive, (?)",
sucesso

de Cartola

Desligada
dos laços
conjugais

Obra es-
sencial ao
trabalho 

do geógrafo

(?) mito-
lógico:

ente como
o grifo

Terceira
pessoa do
discurso
(Gram.)

(?) Michi-
gan: banha
a cidade 

de Chicago

A Mãe do
Mato, no

folclore a-
mazônico

Recinto
fortificado 
de bancos 

Fêmea do
elefante
Luís (?),

cartunista

Bebida
quente

feita com café expres-
so e leite vaporizado

Eletrodoméstico
essencial ao

amante
de vinhos

1.101, em
romanos

Muito
gorda

Marca da comunica-
ção na era digital

Sandra Annemberg, ân-
cora do "Jornal Hoje"

Ocasião;
motivo

Livretos
em que se
registra a 
frequência

de cada
aluno

Evento lite-
rário (RJ)
Quarto, 

em inglês
Feito digno

de nota
Óleo, 

em inglês

O acidente tratado pe-
lo Instituto Butantan
Competição científica

intercolegial

Rês
Realiza o
inquérito
policial

Trucidada;
arrasada

Atriz de "Os Homens 
São de Marte... e É Pra

Lá que Eu
Vou" (Cin.)

Na (?):
em voga

Mim, em
francês

A ti
(Gram.)

(?) Mans,
cidade 

2/le. 3/moi — oil — red. 4/mist — room. 5/grifo. 9/olimpíada. 16/adega climatizada.

PEnsaMEnto do dia
- Pai, tirei 7,5 no exame. 
- Parabéns, filho! Qual foi o exame?
- Bafômetro. E ficaram 
com seu carro.

Ao chegar no bar o amigo per-
gunta: Vamos tomar quantas?
-Não vamos colocar meta. Va-
mos deixar a meta aberta e 
quando atingirmos a meta, 
vamos dobrar a meta!

Agora sim faz todo sentido.

O fazendeiro chega na beira de 
um rio com sua criação de gado 
e pergunta para o Joãozinho:
- Este rio é fundo?

Joãozinho responde:
- Sei não, mas a criação do 
meu pai passa aí com a água 
no peito todos os dias.
Então o fazendeiro passa sua 
criação e lá pelo meio do rio 

todas as vacas se afogam.
Desesperado, ele pergun-
ta para o menino:
- Seu pai cria o que?
Joãozinho responde:
-Patos!

PiaDas

HORóSCOPO 

áries
O céu promete doses extras 

de paixão, alegria e romantismo 
a dois. Como vão estar mais pró-
ximos, ajude o seu amor no que 
puder. No trabalho, estará mais 
criativa e você vai mostrar mais 
entusiasmo no que faz. Dedique-
se com todo o amor. Pode ter sorte 
em jogos e sorteios. Você terá óti-
ma sintonia com os parentes. 

touro 
Os astros vão estimular o diá-

logo com a pessoa amada e os pro-
gramas em família. Só evite falar 
de assuntos tensos. Use todo seu 
charme na conquista e vai conse-
guir o que deseja. Troque ideias no 
trabalho, mas não comente nada 
sigiloso. Alguém pode dar com a 
língua nos dentes. Drible tensões. 
Equilibre as finanças. Você vai in-
teragir e conversar mais com a fa-
mília. 

Gêmeos
Não deixe o ciúme abalar o 

romance. Ao invés de desconfian-
ças e cobranças, busque diálogo e 
declare seu amor. Programas ca-
seiros serão bem-vindos e vão dar 
uma quebrada na rotina da rela-
ção. Explore seu carisma e poder 
de comunicação no trabalho. 

Câncer
A lua vai deixá-la ainda mais 

carinhosa e atenciosa. Cuide de 
quem ama, dedique-se aos planos 
do casal, mas controle o ciúme. 
Conversas deliciosas a dois e fa-
cilidade na paquera. Explore seus 
pontos fortes e lute pelo que quer 
no trabalho. Defenda suas ideias. 
Pode conquistar um aumento. 
Fase alegre e descontraída. 

Leão
Você vai mostrar mais paixão 

e romantismo no relacionamento 
amoroso. Só não seja possessiva. 
Clima sedutor a dois: realize suas 
fantasias. No trabalho, vença o de-
sânimo e mostre do que é capaz. 
Batalhe para crescer e conquistar 
uma posição melhor. Fase lucra-
tiva, saiba aproveitar para ganhar 
mais dinheiro. Pegue leve com 
suas exigências. 

Virgem
Afaste as dúvidas da relação 

com confiança e companheiris-
mo. Revele seus desejos e deixe 
a paixão esquentar o romance e 
também a conquista. No trabalho, 
poderá contar com amigos, mas 
não revele seus planos a ninguém. 
Cuidado com trapaças e traições. 

Libra
Fale do futuro e compartilhe 

seus sonhos e planos com quem 
ama. União e cumplicidade ficarão 
mais fortes. Mostre que é ambiciosa 
e corra atrás de seus ideais no tra-
balho. Vai atrair bons aliados e eles 
podem contribuir para a realização 
de seus planos. Planeje melhor seus 
gastos. Tensões em casa vão exigir 
jogo de cintura. Às vezes, é melhor 
não opinar. Um tempo no seu canto 
fará bem.

Escorpião
Aproveite o feriado para sair da 

rotina com seu bem. Companheiris-
mo total, proporcionando um clima 
acolhedor e de intimidade. Invista 
nos planos em comum que tem com 
seu amor. No trabalho, hora de mos-
trar vontade de aprender e progre-
dir. Lute por uma promoção. Vigie 
as oportunidades de lucrar. 

sagitário
A lua vai realçar sua sensualida-

de. Passeio ou viagem pode esquen-
tar a paixão, mas também pode co-
nhecer uma pessoa especial. Com 
o par, façam planos. Boa fase para 
promover mudanças no trabalho. 
Aprenda coisas novas e lute para 
progredir. Dinheiro: empenhe-se 
para ganhar mais. 

Capricórnio
Sedução e romantismo vão mar-

car a semana nas questões do cora-
ção. Invista na sedução, principal-
mente na hora da conquista. Sair da 
rotina será estimulante para a rela-
ção: surpreenda! Una-se aos colegas 
e promova mudanças no trabalho. 
Cursos favorecidos. Uma parceria 
pode trazer bons lucros. 

aquário
Seu jeito prestativo e compa-

nheiro vai fortalecer a união. Anime 
o romance com seu astral. Paixão e 
desejos à flor da pele: aproveite para 
realizar suas fantasias na cama. Evi-
te distrações e deixe o serviço em 
dia. Trabalhe em equipe, pois o ser-
viço vai render mais. Uma sociedade 
pode ser vantajosa. 

Peixes
Vários astros vão estimular o 

romance e proporcionar ótima con-
vivência a dois. Cubra seu bem de 
carinho. Sua dedicação será valori-
zada e retribuída. Seu entusiasmo 
será contagiante no trabalho. Mos-
tre iniciativa e aceite novos desafios. 
Boa semana para batalhar por um 
aumento de salário. Festa ou encon-
tro de parentes vai animar o feriado. 
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Desle Cívico

patriotismo foi demonstrado pelos munícipes, que desfilaram pelas avenidas 
araucária e sul Brasil 

“Celebrar o Dia da Independência, o dia 
do grito do Ipiranga, é além de um ato de res-
peito com o Brasil, uma forma de expressar 
que continuemos atentos e dando continui-
dade à história da nossa independência. Uma 
missão, um desafio, os brasileiros não podem 
renunciar”. Essas foram algumas das palavras 
mencionadas pela prefeita de Maravilha, Ro-
simar Maldaner, para demonstrar o significa-
do da independência do Brasil para centenas 
de maravilhenses, que saíram às ruas para 
desfilar, acompanhar os filhos ou simplesmen-
te ver o desfile. 

Na segunda-feira (7) o Brasil completou 
193 de independência, que foi proclamada por 
Dom Pedro I em 1882. “Desde lá evoluímos 
junto com a história do nosso país e depende 
de todos nós continuarmos com a construção 
de uma nação livre, justa e solidária. A conti-
nuidade da história da nossa independência 
depende de muitos outros importantes aspec-

tos que trabalhamos para manter e ampliar, 
como acesso à saúde, avanço no aspecto social 
em condições de trabalho, avanço na cultura e 
principalmente na educação, que hoje lidera o 
nosso desfile”, frisa a prefeita. 

dEsFiLE 
A concentração dos pelotões que desfila-

ram teve início às 7h30, em frente ao Posto 
Maratona. O desfile começou às 8h, na Aveni-
da Araucária, seguindo pela Avenida Sul Brasil 
e dispersão em frente à Caixa Econômica Fe-
deral. 

Participaram os seguintes pelotões: Banda 
Marcial Cidade das Crianças, Polícia Militar, 
centros de Educação Infantil da rede munici-
pal, Escola Especial Marisol (Apae), Escolas de 
Educação Básica João XXIII, Santa Terezinha, 
Nossa Senhora da Salete, C. E. Raymundo 
Veit, Ceja, C.E. Mundo Infantil (Caic, Escola 
de Ensino Fundamental Juscelino Kubitschek 

de Oliveira, C.E. Monteiro Lobato e o Corpo 
de Bombeiros. Algumas escolas também des-
filaram com as suas fanfarras. 

O desfile foi prestigiado pela prefeita de 
Maravilha, Rosimar Maldaner, acompanha-
da pelo deputado federal Celso Maldaner; vi-
ce-prefeito, Sandro Donati, acompanhado da 
esposa, Marilene Donati; ex-governador Ca-
sildo Maldaner, deputado estadual Mauro de 
Nadal; presidente da Câmara de Vereadores, 
Odair Batistelo; secretário de 
Desenvolvimento Regional, 
Valci Dal Maso; comandante 
do 3º Pelotão da Polícia Mi-
litar, tenente Altair Lisot; co-
mandante do Corpo de Bom-
beiros, João Emiliano Moura 
Silva Miranda; vereadores de 
Maravilha: Sérgio Borsheidt, 
Atenor Waslawik, Janir Signor, 
Eder Morais, Ivo Badia, Elia-

na Simionato, Marclei Grando, Claudir Kuhn e 
Laurio Stieler; delegado de Polícia de Maravilha, 
Joel Spech; secretária de Educação, Cultura e 
Desporto, Roseméri Rodrigues da Silva; diretora 
de Cultura, Rosi Reichert; representando todas 
as instituições de ensino do município e seus 
gestores; a diretora da Escola de Educação Bási-
ca Nossa Senhora da Salete, Lucilene Pertussati 
de Lemes; demais secretários e diretores mu-
nicipais.

Alunos da Apae participaram Desfile foi prestigiado pelas autoridades 

Banda Marcial Cidade das Crianças foi a primeira a desfilar Bombeiros maravilhenses demonstraram seu patriotismo Caic também desfilou no Dia da Independência

Jovens e adultos do Ceja Juscelino participou com o corpo coreográfico Crianças encantaram evento

Hasteamento das bandeiras foi realizado por lideranças 
municipais
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Educação infantil de Maravilha esteve representada Fanfarra do Caic deu sincronia ao desfile da escola Há quatro anos a escola João xxIII conta com a fanfarra e o 
corpo coreográfico

Fanfarra Monteiro Lobato é dirigida por Itamar Tonini e 
conta com 30 componentes

Este foi o primeiro ano que o Caic desfilou com a fanfarra 
própria 

Fanfarra da escola Salete foi retomada em 2013

Fanfarra da escola Santa Terezinha está sob a coordenação 
dos acadêmicos da Unoesc

Alunos do João xxIII participaram Patriotismo foi demonstrado pelos alunos do Juscelino 
Kubitschek de Oliveira

Alunos do Centro Educacional Monteiro Lobato também 
foram às ruas marchar

Em marcha ritmada os policiais militares enalteceram o 
desfile 

Escola Raymundo Veit esteve representada 

Alunos do Salete marcharam em comemoração à 
Independência do Brasil

Desfile foi acompanhado pelos alunos da escola Santa 
Terezinha 
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Desle Cívico

O tradicional desfile cívico em homena-
gem ao Dia da Independência do Brasil foi 
realizado na manhã de segunda-feira (7) em 
Cunha Porã. A programação contou com par-
ticipação de autoridades do Executivo e Legis-
lativo; assim como lideranças civis, militares e 
religiosas, de escolas municipais e estaduais, 
entidades e a comunidade que compareceu 
para acompanhar o evento.

O desfile deste ano teve como tema: “Brasil, 
mostra a tua cara”, com o propósito de promover 
a reflexão sobre as diversidades e adversidades 
do país. Estiveram envolvidos na organização 
do evento o governo de Cunha Porã, por meio 
da Secretaria de Educação, em parceria com as 
escolas, Polícia Militar, Bombeiros, Escoteiros 
Lírios do Campo, Leo e Lions clubes e Departa-
mento de Cultura.

O tradicional desfile cívico foi realizado na 
manhã do domingo (6), em Bom Jesus do Oeste. 
O prefeito, Airton Antonio Reinehr, e o vice-pre-
feito, Elton Henrique da Silva, participaram do 
desfile, junto com estudantes, entidades e outras 
lideranças, em homenagema ao Dia da Indepen-
dência – 7 de Setebro.

Os professores e alunos das redes de ensino 
municipal e estadual realizaram diversas home-
nagens, explorando as diversidades culturais e 

sociais do país, com o objetivo de incentivar o sen-
timento de amor à pátria e abrilhantar o desfile.

O desfile percorreu as principais vias públicas 
da cidade, acompanhado pela Banda Municipal 
e encerrou na Praça Municipal Gustavo Osvaldo 
Senhem, onde foi feito hasteamento das bandei-
ras com a execução dos hinos nacional e do muni-
cípio. O evento contou com um bom público que 
prestigiou o desfile cívico, e as apresentações dos 
alunos.Fotos: Viviane Seben/Ascom Prefeitura 

Prefeitura/divulgação

2º Grupamento de Bombeiros Militar de Cunha Porã abriu desfile
Desfile percorreu as principais vias públicas da cidade

Lideranças realizaram a abertura do evento e acompanharam o desfile no palanque oficial

Lideranças acompanharam o hasteamento das bandeiras com a execução dos hinos nacional 
e do município

O Centro Educacional 
Padre Luís Muhl de Flor do 
Sertão, juntamente com a Es-
cola de Educação Básica Jor-
ge Lacerda, organizou hora 
cívica em comemoração ao 
Dia da Independência do 
Brasil, 7 de setembro. 

O momento ocorreu em 
duas ocasiões. A primeira 
no turno matutino e outra 
no vespertino, e contou com 
apresentações culturais dos 
alunos dos dois educandá-
rios. Lideranças do municí-
pio prestigiaram o momento.

Fotos: Ascom prefeitura

Hora cívica marcou o Dia da Independência Alunos realizaram diversas apresentações relativas à data
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Desle Cívico

O desfile cívico em Modelo foi realizado 
na manhã de domingo (6), em comemoração 
ao dia 7 de setembro, Dia da Independência 
do Brasil.

Diversas entidades participaram do des-
file, que reuniu centenas de pessoas. Quem 
abriu o desfile foram as soberanas da 18ª Fes-
ta Estadual do Porco Assado no Rolete (Fe-
par), que neste ano será no dia 6 de dezem-
bro. Em seguida, os vereadores do município, 
escolas e entidades; Departamento de Assis-
tência Social, que abrange diversos órgãos e 
programas; departamento de Cultura e de 
Esportes; balizas e a Banda Municipal; Eja; 

Casa Familiar Rural de Modelo; Secretaria de 
Saúde, Programa Movimenta Modelo; 

- Associação Comercial e Industrial de 
Modelo (Acimo/CDL); Lions Clube, LEO 
Ômega e LEO Alfha; Associação dos Motoris-
tas de Modelo; DMER e Secretaria de Agricul-
tura; Corpo de Bombeiros de Modelo; Grupo 
Cavalo e Viola e CTG Modelo da Tradição; 
Pelotão e Banda do Exército de São Miguel do 
Oeste.

Após o desfile cívico foi realizado o pro-
nunciamento das autoridades e uma apre-
sentação da Escola de Educação Básica Dom 
Helder Câmara.

Fotos: Ascom prefeitura

Lideranças participaram do desfile cívico em Modelo

Desfilo contou com o Pelotão e Banda do Exército de São Miguel do Oeste 

O Desfile Cívico em comemoração à In-
dependência do Brasil foi realizado, em Tigri-
nhos, no sábado (5), na Avenida Santo Antô-
nio.

Participaram os alunos do Centro de Edu-
cação Infantil Proinfância Criança Sorriso, do 
Centro de Educação Professor Ivo Luiz Honnef 
e da Escola de Educação Básica Osvaldo Fer-
reira de Mello, além da Fanfarra Municipal.

Após percorrer a principal rua da cidade, 
a concentração final foi realizada em frente 
ao centro administrativo municipal, onde a 
secretária de Educação Vera Lúcia Baczinski, 
fez a abertura do ato cívico. Após a abertura 
e pronunciamentos teve a execução do Hino 
Nacional, seguindo com apresentações cultu-
rais e encerramento ao som da fanfarra muni-
cipal, composta por alunos do município.

Fotos: Elisangela Rossatto/Ascom

Desfile envolveu toda a comunidade escolar do município

Autoridades prestigiaram o desfile e as apresentações culturais
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Geral
a/24

A Universidade do Oeste de 
Santa Catarina (Unoesc) de São Mi-
guel do Oeste abriu inscrições para 
o curso de especialização em Nutri-
ção e Alimentação na Bovinocultura 
Leiteira. As aulas iniciam em outu-
bro. 

O público-alvo são engenheiros 
agrônomos, veterinários, gestores 
em agronegócios, zootecnistas e 
demais profissionais que trabalham 
ou pretendem trabalhar com a ca-

deia produtiva do leite.
O curso de especialização terá 

390 horas e apresentação de Traba-
lho de Conclusão de Curso no for-
mato de artigo científico. As aulas 
serão quinzenais nos seguintes ho-
rários: sextas-feiras: 19h às 22h30 e 
sábados: 8h às 12h e das 13h às 17h.

Mais informações e a ficha de 
inscrição poderão ser obtidas pelo 
site www.unoesc.edu.br/cursos/
pos-graduacao.

Educação 

avaliação 

Especialização em Nutrição e 
Alimentação na Bovinocultura 
Leiteira é ofertada pela Unoesc

Presidente Batistello fala sobre 
projetos em andamento no 
Legislativo maravilhense

A Secretaria de Desenvolvimen-
to Regional de Maravilha efetuou 
na última semana o pagamento às 
empresas que realizam as obras na 
Escola de Educação Básica Jorge La-
cerda de Flor do Sertão e na Escola 
de Educação Básica José Marcolino 
Eckert de Pinhalzinho. Ao todo, foi 
pago R$ 113 mil.

Para a empresa que realiza as 

reformas na E.E.B. Jorge Lacerda 
foi repassado R$ 69 mil. A escola 
está recebendo melhorias no te-
lhado com colocação de laje, troca 
do piso e da parte elétrica, além da 
pintura externa e interna. Já a E.E.B. 
José Marcolino Eckert terá reforma 
da calçada pública e construção de 
muro de contenção, sendo que foi 
repassado à empresa R$ 43,9 mil.

O secretário Regional, Valci Dal 
Maso, afirma que as melhorias con-
tribuem diretamente para o apren-
dizado dos estudantes. “Este é um 
investimento do governo do Estado 
que incidirá na qualidade de ensino 
dos alunos, dando maior conforto e 
segurança para todos, pois um am-
biente adequado garante um apren-
dizado mais qualificado”, destaca.

Silmara Lösch destaca que cada criança é única e 
possuiu preferências sensoriais

Pesquisa aponta os desafios 
das diferenças individuais 
na educação básica

unoEsC MaRaViLHa 

A pesquisa “Integração Sen-
sorial: os desafios das diferenças 
individuais no contexto da edu-
cação básica” foi desenvolvida 
pela egressa do curso de Pedago-
gia da Unoesc Maravilha, Silmara 
Lösch. O estudo foi desenvolvido 
nas escolas Maravilhas do Saber, 
Geração Maravilha e Nossa Se-
nhora da Salete com a aplicação 
de diversas atividades, como aula 
de culinária, trilha das sensações, 
plantio de flores, caça ao tesouro, 
construção de terrário e maquete 
com argila. 

Segundo Silmara, cada crian-
ça é única e possuiu preferências 
sensoriais. Ela destaca que o gran-
de desafio, durante o estudo, foi 
observar cada aluno, entender as 
suas demandas e oferecer experi-
ências sensoriais, a fim de acom-
panhar sua influência imediata e 
cumulativa.

Silmara explica que a inte-
gração sensorial contribui para 
a aprendizagem e ressalta que o 
cérebro recebe constantemente 
grandes quantidades de informa-
ções por meio dos sentidos como 
o toque, cheiro e o olhar. “É por 
meio dos sentidos que a criança, 
conforme aprende a se mover, 
equilibrar-se e relacionar-se com 
os objetos e as pessoas ao seu re-
dor, aprende sobre o mundo em 
que vive. O cérebro organiza e 
interpreta todas as informações 
recebidas para possibilitar uma 
resposta. Essa organização e in-
terpretação que o cérebro dá às 
informações sensoriais é cha-
mada de integração sensorial. 
Quando as atividades sensoriais 
são bem sucedidas, pode-se de-

Arquivo Pessoal/ Silmara Lösch

Estudantes deram destino adequado ao lixo jogado nas ruas 

senvolver a atenção, concentra-
ção, audição, compreensão, equi-
líbrio, coordenação e o controle 
da impulsividade nas crianças, 
auxiliando no processo de apren-
dizagem”, detalha Silmara. 

As atividades pedagógicas 
sensoriais são importantes para 
estimular o desenvolvimento 
das habilidades do sistema ner-
voso para que ele consiga orga-
nizar, processar e interpretar os 
estímulos normalmente. Silmara 
destaca que nessas atividades as 
ferramentas usadas são o brincar 
e a motivação.  De acordo com a 
egressa, um ambiente sensorial 
enriquecido de brincadeiras leva 
a criança a perceber melhor o 
mundo ao seu redor, faz com que 
ela possa desenvolver uma me-
lhor integração sensorial e produ-
zir de acordo com o seu potencial 

intelectual. 

Reflexões em sala de aula
De acordo com a coordenado-

ra do curso de Pedagogia, profes-
sora Dilva Bertoldi Benvenutti, o 
resultado da pesquisa promoveu 
discussões com pais, alunos, pro-
fessores e coordenadores pedagó-
gicos, com o objetivo de discutir 
a imagem do outro e a própria, e 
o que significa igualdade e dife-
rença. “O mergulho teórico e em-
pírico efetuado pela egressa pro-
moveu reflexões vivenciadas, pois 
diariamente se relaciona com uma 
criança que necessita de integra-
ção sensorial. Isso tem sido levado 
e socializado para a escola e para a 
sala de aula, o que encantou a to-
dos com as descobertas. Socializar 
o conhecimento produzido tam-
bém é inclusão”, enfatiza. 

Regional

SDR Maravilha realiza pagamento 
de reformas em escolas 

O presidente da Câmara de Ve-
readores de Maravilha, Odair Ba-
tistello (PMDB), mencionou, nesta 
semana, os vários projetos que es-
tão em andamento na Casa de Leis. 
Entre eles está o Escola no Legisla-
tivo, Tribuna Empresarial e visita às 
empresas maravilhenses. 

Sobre a visita às empresas, Ba-
tistello destaca que é relevante co-
nhecer a realidade delas. “Tudo o 
que é bom tem que ter continuida-
de, então, no ano passado começa-
ram essas visitas e, em 2015 resolve-
mos dar continuidade. Ouvimos as 
empresas, conhecemos suas angús-
tias e projetos, enfim, conhecemos a 
realidade de cada uma”, frisa.

Sobre os outros dois projetos, o 
presidente afirma que é uma forma 
de interagir com a sociedade. “O 
Escola no Legislativo considero de 
extrema importância, pois são os 
alunos que convencem os pais em 
quem votar e que sabem quem são 
os candidatos. É interessante que 
saibam o que é ser vereador, o que 
faz, quais são os três poderes. Eles 
acabam tendo uma ideia do que é 
o Poder Legislativo. É uma manei-
ra de conhecer mais o trabalho da 
Casa. Já o Tribuna é mais uma for-

ma de interagir com as empresas, 
como não conseguimos visitar to-
das, é uma forma de trazer elas para 
a Casa de Leis para conhecermos 
um pouco mais”, enaltece.

Batistello também falou a res-
peito de duas de suas principais 
indicações. Uma trata de trans-
formar em mão única a Aveni-
da 27 de Julho; a outra sugere ao 
Executivo a colocação de dobradi-
ças nas grades das bocas de lobo. 
“Ouvindo a população ribeirinha, 
uma ideia que surgiu foi de trans-
formar a Avenida 27 de Julho em 
mão única. É a mesma rua, mas 
tem dos dois lados do rio. Fazendo 
isso, teríamos espaço para alargar 
o rio. Se for analisar, dois carros 
nem passam, pois a rua é estreita. 
Foi uma ideia na qual fizemos in-
dicação que já foi aprovada. Outra 
questão são as grades das bocas de 
lobo, que são cimentadas. Quando 
entope, não tem como tirar, então, 
a população sugeriu que se colo-
casse uma dobradiça para facilitar 
a limpeza. Não teria como deixar 
solto porque o pessoal acaba rou-
bando, mas acredito que seria uma 
ideia essa questão da dobradiça”, 
justifica.

Projetos foram destacados por Batistello nesta semana

Ascom Câmara
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Bom Jesus do Oeste
M/01

ViaGEM

Prefeito, vice e secretários viajam em busca de liberação de verbas para o município

Lideranças reivindicam 
recursos na capital federal 

O prefeito de Bom Jesus do 
Oeste, Airton Antônio Reinehr, 
acompanhado do vice-prefeito 
Elton Henrique da Silva, e do se-
cretário de Obras, Ivo Schmitt, es-
teve em viagem para Brasília, em 
busca de liberação de verbas para 
o município. 

As lideranças visitam ministé-
rios, senadores, deputados fede-
rais catarinenses e com o objeti-
vo de conseguir verbas para Bom 
Jesus do Oeste. “Os orçamentos 
anuais que os deputados federais 
e senadores recebem para indi-
cação de emendas parlamentares 
é de R$ 16 milhões, porém, em 
virtude da crise no país, essa re-
ceita cairá pela metade. Além dis-
so, 50% do total desse valor deve 
por obrigatoriamente destinado 
à área da saúde”, relata o prefeito.

Acompanhado do deputado 
federal Celso Maldaner (PMDB/
SC), o prefeito participou de au-
diência com a chefe de gabinete 
do ministro do Desenvolvimento 
Agrário (MDA), Patrus Ananias, 
Fernanda Machiavelli. Além dis-
so, foi realizada audiência com o 
ministro da Saúde, Arthur Chio-
ro, para a liberação de recursos 
de emendas parlamentares já in-
dicadas junto ao ministério para 
investimento nos hospitais e nas 
unidades de saúde dos municí-
pios catarinenses, entre outras 
ações. Bom Jesus do Oeste pos-
sui recursos federais pendentes e 
aguarda a liberação.

A liberação de uma retroes-
cavadeira por meio de Maldaner 
está quase acertada. O valor da 
máquina é de R$ 250 mil, com R$ 
6 mil de contrapartida do muni-
cípio, e o recurso restante é do 
Ministério da Agricultura, Pe-
cuária e Abastecimento (Mapa). 

Além disso, a administração 
aguarda uma mini-carregadeira, 
de emenda indicada pelo ex-se-
nador Casildo Maldaner (PMDB/
SC). Além destas, uma emenda 
do senador Dário Berger (PMDB/
SC) no valor de R$ 100 mil para 
aquisição de uma semeadeira de 
plantio direto e uma colhedora de 
forragens.

No Fundo Nacional da Educa-
ção (FNDE), junto com o deputa-
do federal Pedro Uczai (PT/SC), o 
prefeito verificou pendências re-
lacionadas com o início das obras 
de construção da nova escola no 
valor de R$ 1.022.000,00, que de-
verá começar em breve.

O prefeito verificou a libe-
ração de recursos do Ministério 
das Cidades para pavimentação 
asfáltica e passeios públicos, 
sendo R$ 350 mil do ex-senador 
Casildo Maldaner e R$ 250 mil 
do ex-senador Luiz Henrique 
da Silveira (em memória). Estes 
projetos já foram licitados pelo 
município, sendo que com a li-
beração do dinheiro iniciam as 
obras.

Segundo Reinehr, uma das 
prioridades é a revitalização da 
praça municipal. “Temos cadas-
trada no Ministério do Turismo 
uma proposta para a revitaliza-
ção da praça, mas sabemos dos 
problemas de cortes de gastos e 
a falta de dinheiro por parte do 
governo federal. Gostaríamos de 
fazer com recursos próprios, mas 
como os valores são altos a situa-
ção não permite realizarmos esta 
obra somente com recursos pró-
prios”, explica.

O prefeito prevê uma próxima 
viagem à capital federal em no-
vembro, quando serão discutidas 
as metas para 2016.

Lideranças participaram de audiência no Ministério do Desenvolvimento Agrário

Audiência no FNDE contou com a participação do deputado federal Uczai

Fotos: Divulgação
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O Termo de Cooperação nº  
001/2015 foi firmado na última se-
mana entre o Ministério Público 
do Estado de Santa Catarina e a As-
sociação dos Municípios do Entre 
Rios (Amerios). Esse Termo de Co-
operação tem por objetivo apurar e 
fiscalizar a realização do Projeto Lar 
Legal nos municípios integrantes da 
Amerios.  

A Cooperação consiste, por par-

te da Amerios o levantamento de 
dados das famílias e de quais pro-
vidências já foram executadas em 
cada município, bem como coletar 
os dados dos motivos que geraram 
a paralização da implementação do 
projeto. E por parte do Ministério 
Público caberá definir cronograma 
e fiscalização do projeto a fim de dar 
continuidade aos trabalhos de regu-
larização. 

A entrega das novas camisetas aos 
alunos da rede municipal de ensino de 
Modelo foi realizada na última sema-
na. Foram contemplados os alunos da 
Escola Reunida Municipal Professora 

Griseldi Maria Müller e dos centros de 
Educação Infantil Pequeno Lar e Canti-
nho Alegre.

Participaram da entrega o prefeito, 
Ricardo Maldaner, e a diretora de Edu-

cação, Jussane Frandolos. Conforme 
Jussane, todos os alunos receberam a 
nova camiseta, que já foi usada no des-
file, no domingo (6), em comemoração 
a 7 de Setembro.

aJustEs 

Medidas foram adotadas tendo em vista as dificuldades financeiras em nível federal, 
estadual e municipal 

Município adota medidas para controle 
orçamentário e contenção de despesas

A partir deste mês o governo de 
Modelo adotou algumas medidas 
para controle orçamentário e con-
tenção de despesas. Essas medidas 
foram adotadas considerando as 
dificuldades financeiras que afetam 
os setores produtivos e igualmente 
as administrações pública federal, 
estadual e municipal, conforme está 
sendo registrado e noticiado que o 
país passa por forte crise econômi-
ca, com impacto nos municípios. 

De acordo com o prefeito, Ri-
cardo Maldaner, a adoção de me-
didas contingenciais foi necessária 
para manter o equilíbrio das con-
tas públicas, assegurando assim a 
continuidade do atendimento à po-
pulação em suas demandas e neces-
sidades, primando pela continuida-
de e eficiência dos serviços públicos 
essenciais. Também foi levado em 
consideração ser determinação le-
gal ajustar as despesas à receita, a 
responsabilidade na gestão fiscal do 
município, visando o equilíbrio or-
çamentário e financeiro; o aumen-

to do valor da energia elétrica, nos 
combustíveis e materiais de custeio 
em geral para manutenção das ativi-
dades administrativas. 

O prefeito destaca que também 
foi considerada a situação de emer-
gência do município, conforme 
Decreto nº 191/2015, reconhecida 
em nível estadual e federal, reque-
rendo rigor e controle nas ações de 
cada secretaria e departamento, a 
fim de garantir a melhoria, a efici-
ência e controle dos gastos públi-
cos, contingenciados pela situação 
econômica e de emergência. “E por 
fim considerando, que, compete ao 
poder público municipal, regular a 
forma administrativa para assegu-
rar o equilíbrio das contas públicas, 
o cumprimento dos limites legais, 
o efetivo e eficiente serviço público 
essencial no atendimento da popu-
lação, no exercício de 2015. Ficam 
decretadas medidas administrati-
vas, de racionalização, controle or-
çamentário e contenção de despe-
sas, de pessoal, administrativas, de 

custeio, da administração de Mode-
lo”, frisa. 

as medidas adotadas são: 
- Fica autorizado o desconto de 

20%, incidente após o cálculo de 
descontos do Imposto de Renda e 
contribuição previdenciária, sobre o 
subsídio/remuneração do prefeito, 
vice-prefeito e secretários munici-
pais, que voluntária e expressamen-
te autorizarem o procedimento.

- Fica autorizado o desconto de 
15%, incidente, após o cálculo de 
descontos do Imposto de Renda e 
contribuição previdenciária, sobre o 
vencimento dos servidores públicos 
municipais de Modelo, ocupantes 
de cargos de provimento em comis-
são, representados pelos códigos 
CC-06 a CC-10, que voluntária e ex-
pressamente autorizarem o proce-
dimento.

- Fica autorizado o desconto de 
10%, incidente, após o cálculo de 
descontos do imposto de renda e 
contribuição previdenciária, sobre o 

vencimento dos servidores públicos 
municipais de Modelo, ocupantes 
de cargos de provimento em comis-
são, representados pelos códigos 
CC-02 a CC-05, que voluntária e ex-
pressamente autorizarem o proce-
dimento.

- Os valores oriundos dos des-
contos a que se refere esse Decreto 
reverterão em economia ao muni-
cípio, com a redução em forma de 
desconto, devidamente autorizados 
pelos servidores dos cargos comis-
sionados e cargos eletivos, em ca-
ráter excepcional e por prazo deter-
minado, nos meses de setembro a 
dezembro de 2015. 

também ficam suspensos até 
31 de dezembro de 2015:

- Novos afastamentos de servi-
dores para estudos ou cursos, semi-
nários, feiras e congressos com ônus 
ou não para o município.

- A concessão de:
a) Função de confiança e gratifi-

cada, exceto as decorrentes de pre-

visão legal.
b) Licença para tratar de inte-

resses particulares e licença prêmio, 
quando estas implicarem em nome-
ações ou contratações emergenciais 
para substituição do servidor afas-
tado.

c) Horas-extras, ressalvados os 
serviços prioritários na Saúde, ex-
pressamente autorizados pelo se-
cretário da pasta, observados os ca-
sos excepcionais.

d) Adiantamentos e passagens, 
sendo concedidas somente em ca-
ráter excepcional, autorizadas ex-
pressamente pelo prefeito.

e) Abono de férias com conver-
são em pecúnia.

- As compras diretas deverão ser 
efetuadas em consonância com o 
orçamento de cada pasta e que dis-
ponham de disponibilidade finan-
ceira e orçamentária. As aquisições 
solicitações de compras efetuadas 
em desacordo com o artigo, serão de 
exclusiva responsabilidade de quem 
as efetuar.

Regularização 
Termo de Cooperação é 
firmado entre Amerios e 
Ministério Público

Promotores da região participaram da reunião sobre o termo de 
cooperaçãoNova camiseta foi entregue pelo prefeito e diretora de Educação

Ascom prefeitura 

Ascom prefeitura 

uniforme

Crianças da rede municipal de 
ensino recebem nova camiseta
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Modelo
M/03

tRadiCionaLista 

Programação inicia na quinta-feira (17) e segue até o domingo (20), no parque da Fepar

Acampamento Farroupilha inicia 
nesta semana

O tradicional Acampamento 
Farroupilha deste ano terá início 
na próxima semana. O evento será 
realizado de 17 a 20 de setembro, 
pelo governo de Modelo, juntamen-
te com o Departamento de Cultura, 
Grupo Cavalo e Viola e o CTG Mo-
delo da Tradição, em comemoração 
à Semana Farroupilha. 

O Acampamento Farroupilha 
será no parque da Fepar, na sede dos 
motoristas, sendo que quem dese-
jar pode acampar no local durante 
o evento. Na quinta-feira (17) a pro-
gramação contempla a recepção aos 
visitantes às 18h; 19h30 abertura ofi-
cial; 20h janta; e 21h tertúlia. Na sex-
ta-feira (18) às 6h será servido o café 
campeiro; 9h abertura da exposição 
tradicionalista com passeio a cavalo 
para as crianças; 12h almoço livre; 
14h abertura da exposição tradicio-
nalista com passeio a cavalo para as 
crianças; 20h janta; e 21h tertúlia. 

A programação do dia 19 começa 
às 6h café campeiro; 9h abertura da 
exposição tradicionalista com pas-
seio a cavalo para as crianças; 12h 
almoço livre; 14h abertura da expo-
sição tradicionalista com passeio a 
cavalo para as crianças; 20h janta - 
costelão; 21h apresentação artística; 
21h30 tertúlia. Dia 20 a programação 
inicia às 6h com café campeiro; 8h30 
missa crioula, após a missa cavalga-
da até a comunidade de Linha Sa-
lete; 12h almoço na festa da Linha 
Salete em honra a Nossa Senhora da 
Salete (reservas de almoço pelo te-
lefone 8821 2196); e 15h matinê em 
Linha Salete com a Banda Stillus.

Para a tertúlia as inscrições de-
vem ser realizadas pelo telefone 8895 
9677. E as reservas para janta devem  
ser realizadas no 8803 7172 ou 8832 
2775. Nos dias do acampamento ha-
verá animação da dupla João Henri-
que & Daniel. 

Ilustração

identidade
Projeto Escola de Família 
entrega camisetas aos 
adolescentes

Sessenta e nove adolescentes, 
alunos do 7º ano da Escola de Edu-
cação Básica Dom Helder Câmara, 
público-alvo do Projeto Escola de 
Família, receberam na última se-
mana uma camiseta. 

Na ocasião estiveram presen-
tes o prefeito, Ricardo Maldaner; 
a diretora de Assistência Social, 
Marizete Floss; a assistente so-
cial do Cras, Loraci Bellaver; a 
assistente social forense, Carla 
dos Santos Abrão; a diretora da 
escola, Joany Winckert; e a asses-

sora de direção da escola, Ivanete 
Alberti. 

Conforme a diretora de Assis-
tência Social, a doação dos unifor-
mes aos alunos tem o objetivo de 
buscar desenvolver a identidade 
do grupo com o envolvimento no 
próprio projeto, enfatizando o sen-
timento de pertença nos adolescen-
tes em relação ao projeto e ainda 
divulgar a realização do projeto à 
comunidade modelense, enfatizan-
do a necessidade da prevenção ao 
uso de drogas.

Ao todo 69 alunos do projeto receberam uma camiseta

Ascom prefeitura
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Cunha Porã
M/04

Tem início nesta semana o cro-
nograma de encontros nos grupos 
de idosos do município. A atividade 
é organizada pela Secretaria de As-
sistência Social, em parceria com o 
Centro de Referência de Assistência 
Social (Cras), Núcleo de Apoio a 
Saúde na Família (Nasf) e Conselho 
Municipal do Idoso. O objetivo é le-
var informações que proporcionem 
melhoria na qualidade de vida e 
bem-estar dos idosos.

Na quarta-feira (9) as atividades 
serão realizadas na Linha Central, 
e na quinta (10) no Bairro Jardim. 
Ambos os encontros com início às 
13h30. Na próxima semana as ati-
vidades serão direcionadas para os 
idosos da Linha Santo Antônio e 
arredores, com encontro no dia 15, 

às 13h30. Todos os encontros serão 
realizados nos locais onde os idosos 
costumam se reunir para confrater-
nizar. 

Confira o cronograma dos pró-
ximos encontros: 19 de setembro, 
11h na Linha Olaria; 22 de setem-
bro, às 13h30, na Sede; 30 de se-
tembro, às 13h30 na Linha Poço 
Redondo; 1º de outubro, às 13h30 
na Linha Bambi; 2 de outubro, às 
13h30 na Linha São Domingos; 3 
de outubro, às 13h30 na Linha Sa-
lete; 6 de outubro, às 13h30 na Li-
nha Glória; 7 de outubro, às 13h30 
na Linha Vera Cruz Alta; 7 de outu-
bro, às 13h30 na Linha Humaitá; 8 
de outubro, às 13h30, na Linha Vera 
Cruz Baixa; 14 de outubro, às 13h30 
Linha Itapé.

A Secretaria de Educação de 
Cunha Porã realizou, na semana 
que passou, o repasse de novos 
equipamentos que serão utilizados 
nas aulas de Educação Física do 
Centro de Educação Infantil Pe-
queno Príncipe. Os artigos entre-
gues foram bolas, traves, suportes 
para basquete, entre outros, e têm 
como principal finalidade melhorar 
a qualidade das aulas ministradas 
aos educandos, que são coordena-
das pelo professor de Educação Fí-
sica Dalton Arend, com a colabora-
ção da monitora Adeli Doss.

Segundo Arend, esses equipa-
mentos proporcionam o desen-
volvimento automotor da criança, 
assim como aptidões de chute e 
arremesso, noções de força, dire-
ção e espaço, que são habilidades 
fundamentais que devem ser de-
senvolvidas dos dois aos seis anos 
de idade. “Também vão contribuir 
para as aulas serem mais dinâmi-
cas, promovendo disciplina entre 
as crianças”, acrescenta o professor.

Na oportunidade, a diretora O vereador José Pedro Sachett 
(PP) abonou na semana que passou 
a ficha de filiação do eleitor André 
Renato Oliveira do Nascimento, gen-
ro do ex-prefeito e atual presidente 
do Sicoob Credial, Hermes Barbieri, 
bem como da filha Nádia Barbieri. 

De acordo com o vereador Sa-
chett, o Partido Progressista (PP) 

vem se fortalecendo visando o pró-
ximo pleito eleitoral. “O partido terá 
candidatos para disputar as eleições 
municipais tanto na majoritária 
quanto no Legislativo municipal. 
Estamos realizando novas filiações e 
preparando a lista de possíveis can-
didatos ao Legislativo municipal”, 
afirma. 

saúde e bem-estar

Política 

Grupos de idosos terão 
encontros de orientação

Vereador abona novas 
filiações ao PP

Vereador Sachett abonou a ficha dos novos filhados ao PP

Fotos: Divulgação

Artigos são para auxiliar as aulas de Educação Física 

CEI Pequeno Príncipe conta 
com novos equipamentos 

Escola trabalha o ciclo da cana-de-açúcar 

Governo municipal 
anuncia ampliação e 
reforma do parque 
infantil 

inVEstiMEntos 

benefícios e malefícios

investimento

Viviane Seben/Ascom Prefeitura 

Crianças já podem usufruir dos materiais no decorrer das aulas

do educandário, Claudina Nilson, 
agradece a Secretaria de Educação, 
que vem primando pela educação 
de qualidade em todos os níveis. 
“Ouvimos muitos elogios por parte 
dos pais e familiares com relação ao 

desempenho dos nossos educandá-
rios, e isso é possível graças ao com-
prometimento de uma equipe que 
está sempre preocupada em pro-
porcionar o melhor para os alunos”, 
enaltece Claudina.

O ciclo da cana-de-açúcar é um 
dos temas que vem sendo trabalhado 
no segundo trimestre com os alunos 
do 7º ano 1 e 3 da Escola Núcleo Nú-
mero Um, na disciplina de História. 
Para estudar o tema de forma dife-
rente, a professora Liciane Beatriz 
Puhl trabalhou com os alunos os be-
nefícios e malefícios do açúcar para a 
saúde. 

Na dinâmica proposta, todos os 

alunos deveriam levar uma receita 
que tivesse em sua composição açúcar 
mascavo ou melado. No final, todas as 
receitas foram compartilhadas entre 
os alunos, que confeccionaram um 
caderno de receitas. A atividade en-
cerrou com uma confraternização, 
em que os educandos levaram bolos, 
bolachas, pipoca, rapadura e garapa, 
podendo degustar e debater o que 
aprenderam nesse período.

De acordo com Liciane, é impor-
tante trazer o conteúdo para a reali-
dade do aluno. “O açúcar, no Brasil 
colônia, era nosso ouro branco, o 
maior produto de importação. Mas 
diferente de hoje, era consumido mo-
deradamente ou para fins medicinais. 
Os alunos conseguiram entender que 
o excesso de açúcar em nossas vidas 
causa danos, muitas vezes irreversí-
veis”, explica a professora.

O prefeito de Cunha Porã, Jairo Ebeling, anunciou 
durante seu discurso no desfile cívico, realizado no úl-
timo dia 7 de setembro, os investimentos em mais uma 
importante obra para a comunidade. Trata-se da am-
pliação e reforma do parque infantil, localizado na Praça 
da Bandeira. 

O processo licitatório já está encaminhado, e as 
obras devem iniciar nos próximos dias, contando com 
recursos próprios do município. A reforma e ampliação 
do parque infantil têm como principal objetivo propor-
cionar opções de lazer às crianças, além de maior segu-
rança aos pais.

Amerios
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Cunha Porã
M/05

O 2º Grupamento de Bom-
beiros Militar de Cunha Porã 
promoveu, no dia 4 de setembro, 
um café da manhã para celebrar 
a conquista de mais um veículo 
que passa a integrar a frota que 
está à disposição dos serviços 
prestados à comunidade. Além 
do comandante do grupamen-
to, sargento Sidinei Dezordi, 
estiveram presentes os demais 
profissionais da corporação, o 
prefeito Jairo Ebeling, vice-pre-
feito Douglas Gollmann, vere-
adores, servidores públicos e a 
imprensa.

O veículo Fiat/Strada foi 
viabilizado por meio do Fundo 
Municipal de Reequipamen-
to de Bombeiros (Fumrebom) 
com apoio do governo de Cunha 
Porã e, conforme Dezordi, vem 
para somar à frota de veículos já 
existentes e atender as deman-
das necessárias.

Jairo Ebeling destacou a par-
ceria que a administração tem 

A 1ª fase da Olimpíada Brasi-
leira de Matemática das Escolas 
Públicas (OBMEP) foi realiza-
da no dia 2 de junho de 2015, e 
contou com estudantes de todo o 
país. O município de Cunha Porã 
também esteve representado 
pelos alunos do 6° ao 9° ano da 
Escola Núcleo Número Um, coor-
denados pelos professores Adria-
na Fioreze e Ederson Lauchner. 
Dos estudantes que participaram 
da atividade, 14 foram classifica-
dos, sendo sete no nível 1 – cor-
respondente aos 6° e 7° anos -, e 
outros sete alunos do nível 2 - re-
ferente aos 8° e 9° anos.

No nível 1 classificaram-se: 
Debora Sommer, Eduarda Bian-
ca Schqertz, Emanueli Prestes 
Westphal, Fabricio Dumke, Lau-
ra Lenz Guarda, Pauliny Laris-
sa Kobs e Vinicius Lebenow. Do 
nível 2: Eduardo Henrique Dall 
Agnol Marx, Ana Luiza Pfeifer 
Ludke, Eduardo Kluge Riscof, Le-
onardo Selvino Scherner, Rafaela 
Horbach,  Ricardo Luís Vieira e 
Wilson Wolff Cheles.

A 2ª fase da OBMEP será re-

alizada hoje (12), na Escola de 
Educação Básica Professor Patrí-
cio João de Oliveira, com início 
às 14h30, sendo que os alunos 
devem comparecer com meia 
hora de antecedência. Segundo 
Adriana Fioreze, os principais 
objetivos dessa prova são: esti-
mular e promover o estudo da 
Matemática entre os alunos das 
escolas públicas; contribuir para 
a melhoria da qualidade da edu-
cação básica; identificar jovens 
talentos e incentivar seu ingres-
so nas áreas científicas e tecno-
lógicas, assim como incentivar o 
aperfeiçoamento dos professores 
das escolas públicas, contribuin-
do para a sua valorização profis-
sional.

Na oportunidade, a coorde-
nadora pedagógica Mara Becker 
parabeniza os alunos e profes-
sores pela conquista. “Para nós 
é sempre uma honra termos 
alunos classificados na OBMEP, 
afinal realizamos diversas ativi-
dades no intuito de promover a 
inclusão social por meio da difu-
são do conhecimento”, ressalta. 

Teve início no dia 1º de setem-
bro a temporada 2015 do Pacto Na-
cional pela Alfabetização na Idade 
Certa (Pnaic). Em Cunha Porã a 
abertura oficial ocorreu nas depen-
dências da Escola Núcleo Número 
Um e contou com a presença de 
professores que atuam nos 1º, 2º 
e 3º anos do ensino fundamental, 
além da orientadora do curso, Mar-
cia Dall Agnol, e da coordenadora 

Mara Becker.
De acordo com Mara, o Pnaic 

tem como principal objetivo a in-
tegração de diversas ações, pois 
oferece diversos materiais que con-
tribuem para a alfabetização, além 
do compartilhamento de ideias e 
ações dos professores, possibili-
tando garantir os direitos de apren-
dizagem e desenvolvimento dos 
alunos.

Veículo Fiat/Strada foi viabilizado por meio do Fumrebom 
com apoio do governo de Cunha Porã

Bombeiros recebem veículo
MELHoRia 

Entrega de um Fiat/Strada foi comemorada pelas lideranças

com os Bombeiros, cujo objetivo 
é melhor atender a comunidade. 
Da mesma maneira, Gollmann 
salientou que a comunidade, a 
cada dia que passa, vem respei-
tando o trabalho prestado pelos 
profissionais.

Por sua vez, o presidente da 
Associação dos Bombeiros Co-

munitários e também vereador, 
Flavio Biesdorf, reforçou que 
o veículo certamente será bem 
utilizado na execução dos tra-
balhos. Já o edil Rogério Grade 
reforçou que os Bombeiros estão 
sempre alerta e a comunidade 
deve agradecer pelo empenho e 
dedicação. 

Viviane Seben/Ascom Prefeitura

destaque

Educação 

Núcleo Número Um classifica 
alunos para 2ª fase da OBMEP

Pnaic 2015 inicia 
atividades em Cunha Porã

Professores que integram capacitação no município

Divulgação/Ascom Prefeitura 
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Maravilha
M/06

Valor da obra será de R$ 591 mil, sendo R$ 500 mil viabilizados pelo deputado federal Celso 
Maldaner (PMDB-SC)

Administração entrega ordem de serviço 
para construção da sede própria do Cras

inVEstiMEnto 

Foi assinada e entregue na tarde 
de terça-feira (8), no auditório da 
prefeitura de Maravilha, a ordem de 
serviço para a construção do Cen-
tro de Referência de Assistência 
Social (Cras). A sede própria será 
na Rua Portugal, no Loteamento 
Nosso Sonho.

A empresa ganhadora da lici-
tação foi a Kasa Empreendimen-
to Imobiliário, que já poderá co-
meçar a obra. De acordo com o 
empresário Juscelino Folle, vai 
ser uma obra muito importante, 
pois dá valor à localização. “Vão 
ser construídas 106 casas, que a 
empresa vai edificar, e essa obra 
vem do encontro ao atendimen-
to da população daquele ponto 
da cidade. Nós vamos executar 
essa obra com todo o carinho e 
cuidado, como as demais que já 
realizamos”, destacou. 

O valor da obra será de R$ 591 
mil, sendo R$ 500 mil de emenda 
parlamentar do deputado fede-
ral Celso Maldaner (PMDB-SC) 
e R$ 91 mil de contrapartida da 
administração. A emenda foi in-
dicada no Ministério do Desen-

Obra será na Rua Portugal, no Loteamento Nosso Sonho

Ordem de serviço foi entregue ao empresário Juscelino Folle, responsável 
pela execução da obra

DivulgaçãoIsabel Müller/O Líder

volvimento Social e Combate à 
Fome. A obra terá 435,39 metros 
de área construída, com 12 salas, 
deposito, copa, sala de reuniões, 
banheiros, recepção e sala de ofi-
cinas. 

A secretária de Assistência 
Social, Flavia Figueiredo, diz que 
essa obra é de fundamental im-
portância, pois a prefeitura deixa 
de pagar aluguel e é possível or-

ganizar o espaço da melhor ma-
neira. “Para a secretaria esse é um 
sonho realizado”, afirmou.

O vice-prefeito, Sandro Dona-
ti, salientou que Maravilha está 
em amplo crescimento e não há 
mais a necessidade de estar tudo 
num mesmo centro. “Então va-
mos expandir, vamos atender de-
mais áreas do município, como 
temos a construção do Creas, no 

loteamento Jardim America. São 
diversas obras que vêm atender e 
melhorar a qualidade de vida da 
população”, destacou.

A prefeita ressaltou que o pra-
zo de execução da obra é de 180 
dias. “A nossa grande preocupação 
é sair dos alugueis, ainda temos 
bastantes salas alugadas e esse va-
lor pago em aluguel é um dinheiro 
que vai sobrar e que vamos poder 
investir na vida dos maravilhen-
ses”, disse.

Também acompanharam o ato 
de entrega da ordem de serviço, 

os vereadores Sergio Bourscheid, 
Marclei Grando, Carlinho Cenci e 
Atenor Wazlawik, além da equipe 
profissional do Cras.

Em Maravilha o Cras possui 
também uma unidade descentra-
lizada no Bairro Bela Vista, onde 
são oferecidas gratuitamente di-
versas oficinas como teatro, vio-
lão, artesanato e música, além 
do atendimento à população que 
acessa benefícios sociais. Mesmo 
com a nova sede a unidade des-
centralizada vai continuar aten-
dendo normalmente no bairro.

sobERana da tERCEiRa idadE
Conheça mais quatro candidatas à soberana da Terceira Idade. A escolha será no dia 26 de setembro.

Edith Ebertz, 67 anos
nascimento: 13/02/1948
Estado Civil: casada
naturalidade: Carazinho/RS
Filhos: Quatro filhos e dez netos.
tempo que reside em Maravilha: 50 anos.
Grupo de idosos que participa: Pequena 
Fortaleza 
Grupo que representa: Pequena Fortaleza da 
comunidade Barra do Segredo.
o que mais gosta de fazer: Dançar, estar com 
a família e com o grupo de idosos.
Música preferida: Beijinho Doce
Mensagem: Mesmo que tivesse toda a fé a 
ponto de, transportar montanhas, se não tiver 
amor, não serei nada.

dourides de deon, 61 anos
nascimento: 30/10/1953
Estado Civil: viúva
naturalidade: Aratiba/RS
Filhos: dois filhos e três netos.
tempo que reside em Maravilha: 28 anos.
Grupo de idosos que participa: Em Busca da 
Alegria
Grupo que representa: Em Busca da Alegria 
da Linha Nova Brasília.
o que mais gosta de fazer: Jogar baralho e ir 
nas festas de idosos.
Música preferida: Meu Velho Pai.
Mensagem: Não desista de seus sonhos e tudo 
pode acontecer. De um momento para o outro, 
um milagre pode haver. Num instante você so-
nha e no outro pode ser que o milagre dos seus 
sonhos, pela fé, possa nascer.

irca Peters, 70 anos
nascimento: 29/08/1945
Estado Civil: viúva
naturalidade: Teotônia/RS
Filhos: quatro filhos e 11 netos.
tempo que reside em Maravilha: 15 anos.
Grupo de idosos que participa: Nova Es-
trela
Grupo que representa: Nova Estrela da Li-
nha Tope da Serra. 
o que mais gosta de fazer: Trabalhar e 
dançar.
Música preferida: Beijinho Doce.
Mensagem: Mesmo que tivesse toda a fé  a 
ponto de transportar montanhas, se não ti-
ver amor, não serei nada.

neides de souza, 62 anos
nascimento: 11/1953
Estado Civil: viúva
naturalidade: Carlos Barbosa/RS
Filhos: seis filhos e nove netos.
tempo que reside em Maravilha: 45 
anos
Grupo de idosos que participa: Amizade
Grupo que representa: Amizade da Li-
nha Cabeceira do Iraceminha
o que mais gosta de fazer: Trabalhar, 
dançar e ir à igreja.
Música preferida: Velho Casarão.
Mensagem: Ver a vida, as pessoas, as for-
mas é um detalhe. Mas viver de bem com 
a vida, amando as pessoas, de todas as 
formas é um detalhe que faz toda a dife-
rença.
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Flor do sertão
M/07

A Maria perdeu os amigos, o trabalho e 

até a guarda do próprio filho. Acesse 

naoaceitedrogas.com.br e conheça 

essa e outras histórias. 

poder judiciário

Maria da Glória Rosa
42 anos

NÃO DÁ MAIS PRA ACEITAR.

O município de Flor do Sertão rece-
beu no dia 4, a visita do deputado esta-
dual Dirceu Dresch (PT), o qual esteve 
reunido com o vice-prefeito ,Nestor 
Storch, e com vereadores petistas para 
tratar de diversos assuntos de interesse 
municipal.

Na pauta do encontro estiveram 
projetos a serem desenvolvidos em Flor 
do Sertão, que contarão com o apoio do 
deputado, e foram discutidos assuntos 
pertinentes ao pleito eleitoral de 2016.

Conforme o vice-prefeito, para 
Flor do Sertão sempre é gratificante 
contar com a presença de uma autori-
dade comprometida com os interesses 
municipais, como é o caso de Dresch. 
“Já fomos beneficiados diversas vezes 
através de auxílio do nobre deputado, 
e para nós, sempre é uma honra poder 
recebê-lo e discutir ações que venham 
a trazer ainda mais benefícios para a 
população flor-sertanense”, pontua 
Storch.  

Doenças respiratórias, como alergias, gripes e resfriados 
foram o tema do encontro mensal 

Saúde da criança 
segue ações mensais

EduCaÇÃo 

Na quarta-feira (9) a Secre-
taria da Saúde de Flor do Sertão, 
juntamente com a Secretaria de 
Assistência Social, desenvolveu 
as atividades mensais do progra-
ma Saúde da Criança. As ações 
do encontro deste mês contaram 
com a participação dos peque-
nos munícipes, bem como dos 
seus responsáveis para educação 
em saúde.

O encontro contou com pales-
tra sobre doenças respiratórias 
como alergias, gripes e resfria-
dos, ministrada pela enfermeira 
da unidade de saúde, Samara 
Zambiasi, a qual explanou acer-

ca das principais afecções respi-
ratórias, formas de transmissão 
e maneiras de prevenir.

Conforme explanou a pro-
fissional, é de extrema impor-
tância que os pais e responsá-
veis tenham atenção quanto às 
doenças respiratórias, sabendo 
distingui-las devido sua seme-
lhança. “Gripes e resfriados são 
geralmente confundidas entre 
si, porém vale salientar que a 
gripe é uma doença mais agres-
siva e que sua principal com-
plicação é a pneumonia. Já as 
alergias, comuns nesta época do 
ano podem ser confundidas com 

resfriado pela similaridade dos 
sintomas, contudo, cada doença 
possui sua forma de tratamento”, 
destaca.

As atividades do programa 
ocorrem toda a segunda quarta-
feira do mês, em ações que dizem 
respeito à educação em saúde, 
além de todo o acompanhamen-
to do desenvolvimento e cresci-
mento infantil. 

Ainda no encontro foram re-
alizadas ações de acompanha-
mento de desenvolvimento nu-
tricional, como verificação de 
peso e altura e fornecido lanche 
nutritivo.

Crianças, pais e responsáveis participaram do encontro

Ascom prefeitura

Ascom prefeitura

Cortesia 

Esporte 

Deputado estadual Dirceu Dresch 
visita Flor do Sertão

Décima rodada do Municipal de 
Bocha Rafa Vollo será hoje

Deputado esteve reunido com o vice-prefeito e vereadores petistas

Com jogos no último dia 4, e no 
sábado (5), foi realizada a nona roda-
da do 1º Campeonato Municipal de 
Bocha Rafa Vollo. 

Dia 4, na cancha do Esporte Clu-
be Penharol, o Penharol “C” venceu 
Penharol “D” por 3 a 0; na Linha Ca-
beceira do Poço Rico o Cruzeiro ven-
ceu Marmeleiro por 3 a 0. No sábado, 
na cancha do Esporte Clube Penharol 
o Penharol “B” perdeu para o Fuzil 
“A” por 3 a 0; e na Linha Fuzil o Fuzil 
“B” venceu Cia do Buteco por 3 a 0 no 
masculino, e 1 a 0 no feminino. 

No masculino a classificação está 
assim: Penharol “C” com 23 pontos, 

Fuzil “A” com 21, Cruzeiro com 19, 
Marmeleiro com 13, Penharol “D” 
com 13, Fuzil “B” com dez, Penharol 
“B” com seis e Cia do Buteco com três 
pontos. No feminino: Fuzil “A” com 
três pontos, Fuzil “B” com três, Es-
porte Clube Penharol com um pon-
to e Cia do Buteco também com um 
ponto. 

A décima rodada será realizada 
hoje (12), com dois jogos. Na cancha 
da Linha Fuzil: Fuzil “A” x Penharol 
“D”, e na cancha do Esporte Clube 
Penharol: Penharol “B” x Fuzil “B”. Os 
jogos iniciam às 14h. Os demais jogos 
foram realizados durante a semana.
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A guarnição do Corpo de 
Bombeiros de Maravilha salvou 
um bebê que se afogou enquan-
to estava sendo amamentado. O 
fato foi registrado na quarta-fei-
ra (9), na Rua Porto Alegre, no 
Bairro Jardim em Maravilha. 

Enquanto a equipe se deslo-

cava até a casa, o plantonista da 
Central do Corpo de Bombeiros 
passou as informações pelo te-
lefone aos pais do bebê, de dois 
meses. A ação do plantonista 
orientando os pais até a chegada 
da guarnição ajudou a desobs-
truir parcialmente as vias aéreas. 

Já na casa da família, os bom-
beiros fizeram as manobras de 
desobstrução das vias até que o 
bebê chorou. Após os procedi-
mentos, o bebê foi conduzido, 
junto com os pais, ao hospital 
de Maravilha para melhor ava-
liação.

Prisão   
Polícia Civil prende homem 
por tráfico de drogas e 
apreende maconha 

Câmeras de vídeomonitoramento foram quebradas no 
Posto de Saúde do Bairro Bela Vista

Posto de Saúde é alvo de 
vândalos 

MaRaViLHa

Um caso de dano ao patrimônio 
público foi registrado pela Polícia 
Militar (PM) de Maravilha no Posto 
de Saúde do Bairro Bela Vista, na 
terça-feira (8), por volta das 15h40.

O comunicante informou a PM 
que pela parte da manhã os funcio-
nários foram ligar os equipamentos 
internos do posto e perceberam 
que as câmeras não funcionaram. 
Ao conferir, a equipe verificou que 
todas estavam quebradas. Desta 
forma, comunicaram a Secretaria 
de Saúde e a empresa Patrimonial 
para tentar recuperar as imagens. 

De acordo com informações 
repassadas pela PM, as imagens fo-
ram recuperadas e foi possível ver 
dois homens no local. As imagens 
e o Boletim de Ocorrência foram 
encaminhados para a Polícia Civil, 
que investigará o caso. Câmeras estavam quebradas nos arredores da unidade

Divulgação

A Polícia Civil, por intermédio 
da Delegacia de Polícia de Pinhalzi-
nho, com apoio da Central de Plan-
tão Policial de Chapecó, cumpriu 
dois mandados de busca e apre-
ensão em residências, no dia 4 de 
setembro, em Pinhalzinho. Em uma 
das casas foi encontrado cerca de 
100 gramas de maconha.

O proprietário da casa, um ho-
mem de 24 anos, foi preso pelo 
crime de tráfico de drogas. Os po-
liciais, coordenados pelo delegado 
de Polícia Civil Walter Loyola, loca-
lizaram no interior do guarda-rou-
pa diversos pedaços repartidos de 
maconha e material para embalar 
os entorpecentes. O homem foi 
encaminhado à Central de Plantão 
Policial, onde foi confeccionado o 
Auto de Prisão em Flagrante.

Após os procedimentos carto-
rários, o suspeito foi encaminhado 
para o Presídio de Chapecó.

Cerca de 100 gramas de maconha 
foram apreendidas

Divulgação/Polícia Civil

trânsito no feriadão

Maravilha 

Estradas federais registram 92 mortes 
no feriado da Independência

Bombeiros salvam bebê que se 
afogou enquanto mamava

A Polícia Rodoviária Federal 
(PRF) registrou 92 mortes nas es-
tradas federais durante o feriado 
de 7 de setembro. Dois acidentes 
graves foram responsáveis por 14% 
dos óbitos, um em Montes Claros de 
Goiás, na BR-070, e outro em Grão 
Mogol, no Norte de Minas Gerais.

No total, foram 896 acidentes, 
que deixaram também 1.307 feri-
dos. A Polícia Rodoviária Federal 
flagrou 1.056 pessoas dirigindo al-
coolizadas e 151 foram presas por 
este motivo. Os radares ainda de-
tectaram 69.548 veículos trafegan-
do acima da velocidade permitida. 

Cerca de 10 meses após um 
aumento de até 900% no valor das 
multas sobre ultrapassagens em 
locais proibidos, 6.777 motoristas 
foram pegos fazendo a manobra, 
que é uma das principais causas 
de colisões com mortes.

Ainda de acordo com o balan-
ço, os policiais rodoviários abor-
daram 2.609 veículos em que o 
motorista ou passageiros estavam 
sem o cinto de segurança, 336 
crianças transportadas sem ca-
deirinha adequada e 384 motoci-
clistas sem capacete nas estradas 
federais. 

Comparação
Nos últimos dois anos o feriado 

de 7 de setembro caiu no fim de se-
mana, e não houve operação espe-
cial nas estradas. O último descanso 
prolongado no dia da independên-
cia ocorreu em 2012, que foi sexta-
feira.

Em 2012 foram registrados 2.319 
acidentes nas rodovias federais, 
com 110 mortes e mais de 1,4 mil fe-
ridos. No entanto, a PRF afirma que 
a comparação pode distorcer a rea-
lidade, devido ao aumento da frota e 
a leis diferentes para ultrapassagens 
e uso de álcool.

ConduÇÃo dE 
CiCLoELétRiCos

Alegando os permanentes e sucessivos avanços tecnológicos empre-
gados na construção de veículos, bem como a utilização de novas fontes 
de energia e novas unidades motoras aplicadas de forma acessória em 
bicicletas, e em evolução ao conceito inicial de ciclomotor, além do cres-
cente uso de ciclo motorizado elétrico em condições que comprometem 
a segurança do trânsito, o Conselho Nacional de Trânsito – CONTRAN 
expediu Resolução equiparando o ciclo-elétrico ao ciclomotor.

Assim, para os efeitos de equiparação ao ciclomotor, a resolução pas-
sou a entender como ciclo-elétrico todo o veículo de duas ou três rodas, 
provido de motor de propulsão elétrica com potência máxima de 4 kw 
(quatro quilowatts), dotado ou não de pedais acionados pelo condutor, 
cujo peso máximo incluindo o condutor, passageiro e carga, não exceda 
a 140 kg (cento e quarenta quilogramas) e cuja velocidade máxima de-
clarada pelo fabricante não ultrapasse a 50 km/h (cinqüenta quilômetros 
por hora).

Inclui-se também nesta definição de ciclo-elétrico a bicicleta dotada 
originalmente de motor elétrico, bem como aquela que tiver este dispo-
sitivo motriz agregado posteriormente à sua estrutura.

Cumpre mencionar que os ciclo-elétricos deverão ser dotados dees-
pelhos retrovisores de ambos os lados, de farol dianteiro de cor branca 
ou amarela, de lanterna de cor vermelha na parte traseira, velocímetro, 
buzina e pneus que ofereçam condições mínimas de segurança.

Registra-se que a Resolução 375/2011 do Contran excepcionou da 
equiparação ao ciclomotor o equipamento de mobilidade individual 
autopropelido. Tal equipamento tem sua circulação permitida somente 
em áreas destinadas aos pedestres, ciclovias e ciclofaixas, atendidas as 
seguintes condições: I – velocidade máxima de 6 km/h em áreas de cir-
culação de pedestres; II – velocidade máxima de 20 km/h em ciclovias e 
ciclofaixas; III – uso de indicador de velocidade, campainha e sinaliza-
ção noturna, dianteira, traseira e lateral, incorporados ao equipamento; 
IV – dimensões de largura e comprimento iguais ou inferiores às de uma 
cadeira de rodas, especificadas pela Norma Brasileira NBR 9050/2004 e 
suas atualizações.

Por fim, é de se lembrar de que uma vez sendo equiparado o ciclo
-elétrico ao ciclomotor, para sua condução é necessária a Autorização 
para Condução de Ciclomotor (ACC) ou Carteira Nacional de Habilita-
ção na categoria A.
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JoEL RuFino 
dos santos

O historia-
dor, escritor e 
professor mor-
reu no dia 4 de 
setembro, no 
Rio de Janeiro 
aos 74 anos. 
Ele teve complicações após uma 
cirurgia cardíaca e não resistiu. Au-
tor de mais de 50 livros de ficção 
e não-ficção, Rufino escrevia para 
adultos, jovens e crianças, ganhou 
alguns prêmios e foi indicado mais 
de uma vez ao Prêmio Hans Chris-
tian Andersen, o Nobel da literatu-
ra infantil. Desde fevereiro, o autor 
trabalhava no Tribunal de Justiça do 
Rio de Janeiro (TJRJ) como diretor-
geral de Comunicação e de Difusão 
do Conhecimento. Nascido em Cas-
cadura, zona norte do Rio, era filho 
de pernambucanos. Cursou história 
na antiga Faculdade de Filosofia da 
Universidade do Brasil, onde come-
çou a carreira de professor. Foi um 
dos coautores da História Nova do 
Brasil, um marco da historiografia 
brasileira. Durante a ditadura mi-
litar, exilou-se na Bolívia e depois 
no Chile. Voltou ainda na ditadura 
clandestino e foi preso três vezes. As 
cartas que escreveu na prisão foram 
transformadas no livro “Quando eu 
voltei, tive uma surpresa”, em 2000. 
Com a Lei da Anistia, foi reintegrado 
ao Ministério da Educação e convi-
dado a dar aulas na graduação da 
Faculdade de Letras e, posterior-
mente, na pós-graduação da Esco-
la de Comunicação, Universidade 
Federal do Rio de Janeiro (UFRJ). 
Obteve da universidade os títulos 
de Notório Saber e Alta Qualificação 
em História e Doutor em Comuni-
cação e Cultura. Recebeu também, 
do Ministério da Cultura, a comen-
da da Ordem do Rio Branco, por seu 
trabalho pela cultura brasileira. Ele 
deixa a esposa Teresa Garbayo dos 
Santos, os filhos Nelson e Juliana e 
os netos Eduardo, Raphael, Isabel e 
Victoria.

Luana toMazéLi
Faleceu no dia 02 de setembro, 

no Hospital Regional de São Miguel 
do Oeste, recém-nascida. O seu cor-
po foi velado no Santuário de Nossa 
Senhora do Caravággio, em Linha 
Caravággio de Guaraciaba, sendo 
sepultado no Cemitério da Comu-
nidade.

ozéias siLVa dos santos
Faleceu no dia 02 de setembro, 

em sua residência, aos 22 anos. O 
seu corpo foi velado na Igreja As-
sembleia de Deus de São Miguel do 
Oeste, sendo sepultado no cemité-
rio municipal.

MaRinEs PiCoLLi dEMozzi
Faleceu no dia 03 de setembro, 

no Hospital São Lucas de Guaracia-
ba, aos 50 anos. O seu corpo foi ve-
lado no Santuário de Nossa Senhora 
do Caravággio em Guaraciaba, sen-
do sepultado no cemitério da co-
munidade. A família convida para a 
missa de sétimo dia, a ser celebrada 

domingo (13), às 9h, no Santuário 
de Nossa Senhora do Caravággio.

HEitoR VanzELa
Faleceu no dia 04 de setembro, 

no Hospital Regional de São Miguel 
do Oeste, aos 81 anos. Seu corpo foi 
velado na Igreja Católica da Linha 
Santo Expedito, em Descanso e 
sepultado no cemitério da comu-
nidade.

JosEFina GanzaVa
Faleceu no dia 04 de setembro, 

em sua residência, aos 83 anos. O 
seu corpo foi velado na Igreja de 
Linha Gaspar em Bandeirante, 
sendo sepultado no cemitério da 
comunidade.

MaRCELo José HauGG
Faleceu no dia 05 de setembro, 

no Hospital Regional de São Mi-
guel do Oeste, aos 21 anos. O seu 
corpo foi velado na Igreja Evangé-
lica de Confissão Luterana de São 
Miguel do Oeste e foi sepultado no 
cemitério municipal.

JoÃo aMaRRo dos santos
Faleceu no dia 05 de setembro, 

no Hospital São Lucas de Guara-
ciaba, aos 76 anos. O seu corpo foi 
velado na cripta da Igreja Matriz de 
Guaraciaba, sendo sepultado no 
cemitério da Linha Índio, em Gua-
raciaba.  A família convida para a 
missa de sétimo dia, a ser celebra-
da sábado (12), ás 19h30, na Igre-
ja Matriz de Guaraciaba.

aniLda sCHaFFER CaRdoso
Faleceu no dia 06 de setem-

bro, no pronto atendimento do 
Hospital Municipal Anchietense, 
aos 88 anos. O seu corpo foi vela-
do na Capela de Linha João Café 
Filho de Anchieta, sendo sepulta-
do no cemitério da Comunidade.

odEtE daMo Gandin
Faleceu no dia 7 de setembro, 

no Hospital São Miguel em São 
Miguel do Oeste aos 77 anos. Seu 
corpo foi velado na Capela Mor-
tuária Belmonte, sendo sepultado 
no cemitério municipal.

aLCidEs FELiMbERt
Faleceu no dia 8 de setembro, 

em sua residência, aos 63 anos. 
O seu corpo foi velado na cripta 
da Igreja Matriz de Guaraciaba, 
sendo sepultado no cemitério da 
Linha Sede Flores.

CLaudiR PREVidi
Faleceu no dia 9 de setembro, 

em sua residência, aos 58 anos. 
Seu corpo foi velado na Igreja do 
Bairro Agostini, em São Miguel do 
Oeste, sendo sepultado no cemi-
tério municipal.

aLCino JaHnEL 
Popular Palito, faleceu às 

00h45, do dia 10 de setembro, 
no hospital de Cunha Porã. Seu 
corpo foi velado na Igreja Evan-
gélica de Cunha Porão e sepul-
tado no cemitério evangélico do 
município.

Acusado pelo furto foi preso em flagrante e estava em 
liberdade condicional

Veículo roubado em 
Iraceminha é recuperado

PoLíCia 

Na quarta-feira (9), a Central de 
Emergência de São Miguel do Oeste 
recebeu informações de um furto de 
veículo Fiat Uno ocorrido em Irace-
minha. 

No momento, havia uma guar-
nição da Polícia Militar, próximo ao 
trevo de São Miguel do Oeste, a qual 
deslocou-se sentido a Iraceminha, re-
alizando a abordagem do veículo. 

O homem de 25 anos, que furtou 
o veículo é de Feliz Natal/Mato Gros-
so. Após consulta, a PM constatou que 
ele possui histórico policial, dentre os 
quais passagens por furto e roubo e 
estava em liberdade condicional pela 
comarca daquele município. Homem de 25 anos foi preso em flagrante  

Divulgação/PM

Na terça-feira (8) equipes da 
Polícia Rodoviária Federal (PRF) e 
Corpo de Bombeiros atenderam a 
um grave acidente, na BR-282, em 
Xaxim, envolvendo três veículos de 
passeio e um caminhão. Devido a 
gravidade da colisão, o policial ci-
vil, Carlos Roberto Bastos Miguel, 
que conduzia um dos veículos foi 
a óbito.

O caminhão, placas de Itapui/
SP, era conduzido por Alceu Roechi, 
47 anos, que teve ferimentos leves. 
Ele seguia de Xaxim para Chapecó. 
Já os veículos de passeio, faziam o 

Uma adolescente de 14 anos desa-
pareceu no dia 4 de setembro, em Ma-
ravilha. O caso foi registrado pela mãe 
da adolescente na Polícia Militar (PM). 
De acordo com a PM, a avó da menina 
teria encontrado uma carta de despe-
dida escrita pela neta, descrevendo 
que havia fugido com seu vizinho.

A esposa do vizinho não soube in-
formar o paradeiro do marido. Segun-
do ela, possivelmente, os dois teriam 
saído com seu veículo, uma Ford/Eco-
esport de cor prata. 

A equipe de reportagem do Jornal 
O Líder entrou em contato com a mãe 
da adolescente na sexta-feira (11), que 
informou que Jenifer Ebertz continua 
desaparecida.

De acordo com a mãe da jovem, 
por meio de uma denúncia, havia 
suspeitas de que os dois estariam em 
Sorriso (MT). “Mas, a polícia ligou na-
quela fazenda e a pessoa que atendeu 
disse que a informação não conferia. 
Então, estamos no aguardo. Pedimos 
que, se alguém tiver alguma informa-
ção nos ligue, pois estamos desespera-
dos”, ressalta a mãe da adolescente.

A Polícia Militar de Maravilha in-
formou ao jornal O Líder, que recebeu 
a denúncia que a adolescente e o ho-
mem estariam em outro estado, po-
rém a informação não foi confirmada 
pela polícia daquele local. A investiga-
ção está a cargo da Polícia Civil, a qual 
não quis se manifestar sobre o caso.

trânsito 

Polícia 

Policial civil morre em acidente 
na BR-282

Adolescente maravilhense continua 
desaparecida 

sentido contrário. O primeiro veí-
culo era uma viatura da Polícia Civil 
do Estado, o segundo um Fox, com 
placas de Florianópolis e o terceiro 
um Astra de Palhoça.

O Fox foi atingido violentamente 
pelo caminhão e jogado contra um 
barranco. O motorista do Fox, ficou 
preso às ferragens e foi encaminha-
do em estado grave pelas equipes de 
socorro do Corpo de Bombeiros.

O quarto veículo envolvido no 
acidente, um Astra, era conduzido 
por Vilmor França, 25 anos, que 
ferimentos leves. Ele seguia em di-

reção ao litoral e não conseguiu 
parar a tempo, vindo a colidir na 
traseira do caminhão, que rodou e 
ficou atravessado sobre a pista após 
a colisão com os outros dois carros. 
No Astra, estavam ainda outras duas 
pessoas que sofreram apenas esco-
riações pelo corpo.

A vítima fatal do acidente es-
tava na viatura policial e era ins-
trutor do Saer/Fron. O policial se 
deslocava para Florianópolis onde 
ministraria um curso na Academia 
da Polícia Civil de Santa Catarina 
(ACADEPOL). 

Jenifer Ebertz, 14 anos

Reprodução Facebook
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A China abrirá pela primeira vez 
seu mercado aos produtos lácteos 
brasileiros. A decisão, anunciada na 
quarta-feira (9) pela ministra de Agri-
cultura, Pecuária e Abastecimento, 
Kátia Abreu, durante entrevista cole-
tiva, representará incremento de ao 
menos US$ 45 milhões em exporta-
ções ao ano.

Conforme a ministra, a negocia-
ção para a abertura desse mercado 
se prolongava desde 1996. A partir de 
agora, empresas brasileiras interessa-
das em vender lácteos para o país asi-
ático já podem pedir sua habilitação. 
“Depois de propormos uma remode-
lagem do nosso certificado sanitário 
internacional e fazermos algumas al-
terações, tivemos essa ótima notícia 
por parte da China”, comemorou a 
ministra, destacando também a habi-
litação de 13 novas plantas de lácteos 
para a Rússia.

De acordo com a secretária de 
Relações Internacionais do Agrone-
gócio, Tatiana Palermo, com acesso 

aos mercados russo e chinês, o Brasil 
passará a exportar para os dois maio-
res consumidores de produtos lácteos 
do mundo. “Abrimos os dois maiores 
mercados mundiais de produtos lác-
teos. A partir de agora, todas as em-
presas interessadas em exportar para 
a China e que tiverem condições de 
atender às exigências serão habilita-
das”, acrescentou Tatiana.

A China importou no ano passa-
do US$ 6,4 bilhões em lácteos, o equi-
valente a 1,8 milhão de toneladas, o 
que representa 14% de todas as im-
portações do produto no mundo. Já 
na Rússia foram US$ 3,4 bilhões o que 
representa 1,1 milhão de toneladas, o 
equivalente a 7% do total mundial.

novas plantas na Rússia 
Com as 13 novas plantas habili-

tadas, somam 26 as empresas brasi-
leiras em condições de exportar leite 
e derivados para a Rússia. Este resul-
tado é fruto das negociações promo-
vidas pelo Ministério da Agricultura, 

Pecuária e Abastecimento (Mapa) 
durante visita da ministra Kátia, em 
julho deste ano.

“Todas as plantas que pediram es-
tão habilitadas, não temos nenhuma 
na fila. São empresas que esperavam 
há muito tempo essa oportunidade e 
não tinham”, disse a ministra.

As importações mundiais de lác-
teos somaram 12,5 milhões de tonela-
das em 2014, sendo que o Brasil par-
ticipou com apenas 0,7%, isto é, 83,7 
mil toneladas. “O país tem potencial 
para alavancar esses números”, ob-
servou a ministra, explicando que o 
aumento das exportações poderá be-
neficiar os produtores nacionais, que 
sofrem todos os anos com oscilações 
de preço.

Ainda em relação à Rússia, Tatia-
na Palermo destacou a habilitação 
de 11 novas plantas de carnes, sendo 
cinco delas por meio de listas pré-au-
torizadas de estabelecimentos expor-
tadores, o que demonstra a confiança 
mútua entre os dois países.

Prefeitos e secretários municipais 
da Agricultura do Rio Grande do Sul 
analisam o modelo de inspeção sani-
tária executado em Santa Catarina. A 
experiência catarinense pode servir 
de referência para os municípios gaú-
chos e para o Ministério da Agricultura, 
Pecuária e Abastecimento (Mapa) na 
implantação dos sistemas de inspeção 
estadual e federal. A discussão acon-
teceu no Seminário sobre Suasa/Sisbi, 
durante a Expointer, em Esteio (RS). 

A principal preocupação dos mu-
nicípios e estados está na pequena ade-
são ao Sistema Brasileiro de Inspeção 
de Produtos de Produtos de Origem 
Animal (Sisbi-POA). O Sisbi é um sis-
tema de equivalência, que permite às 
indústrias comercializarem em todo 
território nacional, e um dos requisi-
tos para a adesão é a presença de um 
médico veterinário público para fazer 
a inspeção dos produtos, o que deixa o 
Sistema restrito.  

O secretário adjunto da Agricultu-
ra, Airton Spies, explica que a proposta 
do Sisbi é muito boa, mas ainda não se 
viabilizou na prática, devido ao número 
reduzido de médicos veterinários do 
serviço público para fazer a inspeção. 
“Há uma preocupação dos municípios 
e dos estados para fazer com que esse 
sistema seja implantado de forma efeti-
va. O que aumentaria a área de comer-
cialização dos produtos, principalmen-

te das pequenas e médias indústrias 
que, hoje, possuem o Serviço de Inspe-
ção Estadual ou Municipal”, ressalta. 

Para atender a demanda das 
agroindústrias, a Secretaria Agricultura 
criou normativas próprias, dentro do 
Regulamento Estadual de Inspeção de 
Produtos de Origem Animal, permitin-
do que a contratação de médicos vete-
rinários do setor privado para executar 
os serviços de inspeção. Esses profis-
sionais devem estar vinculados a uma 
instituição credenciada pela Compa-
nhia Integrada de Desenvolvimento 
Agrícola de Santa Catarina (Cidasc) e 
também serem habilitados para pres-
tar o serviço. Atualmente o Estado 
conta com 813 indústrias no Sistema 
de Inspeção Estadual e destas 13 ade-
riram ao Sisbi.

O sistema implantado em Santa 
Catarina aumentou a oferta de mé-
dicos veterinários aptos para fazer a 
inspeção. Atualmente são 480 profis-
sionais, vinculados a nove empresas 
credenciadas, habilitados a prestar o 
serviço em todo o Estado, com 35 mé-
dicos veterinários da Cidasc atuando 
na fiscalização da inspeção. Vale lem-
brar que a Cidasc tem poder e obriga-
ção de habilitar médicos veterinários 
e fiscalizar qualquer profissional ou 
agroindústria que não funcione nos pa-
drões do Regulamento Estadual de Ins-
peção de Produtos de Origem Animal.

Exportação de leite e derivados para a China poderá ter 
incremento de cerca US$ 45 mi por ano

Mercado para lácteos 
brasileiros é aberto na China

Desenvolvimento interpessoal e relacionamento familiar pautam 
encontro

Mais oPÇÃo

Mulheres Cooperativistas

inspeção sanitária
Modelo catarinense pode ser 
aplicado no Rio Grande do Sul

As turmas do Programa Mulhe-
res Cooperativistas de Cunha Porã e 
Pinhalzinho concluíram, na última 
semana, o segundo módulo da for-
mação. A iniciativa é realizada pelo 
Serviço Nacional de Aprendizagem 
do Cooperativismo de Santa Catari-
na (Sescoop/SC), em parceria com a 
Auriverde e a Cooperitaipu, e reúne 
cooperadas e esposas de coopera-
dos das duas cooperativas.  

Com o tema “Desenvolvimento 
interpessoal e relacionamento fa-
miliar”, a instrutora Gianne Gemeli 

Wiltgen trabalhou nessa etapa as-
pectos relacionados ao autoconhe-
cimento, investigando e mostrando 
a influência dos modelos familiares 
no modo de lidar com as pessoas e 
nas famílias que constituíram. Além 
disso, discutiu as principais difi-
culdades vividas pelas famílias e as 
possíveis saídas para viver melhor.

Destinado a cooperadas, espo-
sas, filhas de cooperados e colabo-
radoras de cooperativas catarinen-
ses de todos os ramos, o programa 
está embasado em quatro eixos te-

máticos principais: cooperativismo, 
liderança cooperativista e protago-
nismo feminino, bem como organi-
zação do quadro social. Ao todo, são 
seis módulos e a última etapa con-
siste na organização/constituição 
de núcleos femininos. O objetivo é 
promover a sustentabilidade da co-
operativa e do cooperativismo por 
meio da educação cooperativista 
e do aprimoramento dos conheci-
mentos para a melhor participação 
e organização das mulheres no qua-
dro social das cooperativas. Segundo módulo foi concluído em Cunha Porã e Pinhalzinho

 Divulgação
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Em segundo lugar ficou a equipe Frente e Verso e em 
terceiro o Bar do Pereira

Bela Vista/ZN Móveis é a 
campeã da Bocha Rolada

ModELo 

A final do Campeonato de Bo-
cha Rolada edição 2015 de Modelo 
foi realizada no sábado (5), na co-
munidade da Linha Bela Vista. Pela 
parte da manhã foi realizada a dis-
puta pelo terceiro lugar entre Me-
talúrgica Bernardi/NC Transportes, 
que ficou com o quarto lugar, e o 
Bar do Pereira, que ficou com o ter-
ceiro lugar.

Na final disputaram o jogo de 
volta as equipes de Bela Vista/ZN 
Móveis e Frente e Verso, que no 
jogo de ida havia vencido por 2 a 
1. No jogo de sábado a equipe de 
Linha Bela Vista/ZN Móveis ven-
ceu por 3 a 0 e garantiu o título de 
campeã. 

Prestigiaram a final o prefeito, 
Ricardo Maldaner; o diretor de es-
portes, Fabricio Eberardt; e os vere-

adores Hélio Trevisan, Vilmar Cesco 
e Altir da Silva.

Ascom prefeitura

Bela Vista/ZN Móveis conquistou o título da Bocha Rolada 2015

Na terça-feira (10) integrantes 
da Associação Maravilha de Vôlei 
(AMV) estiveram reunidos com 
a prefeita Rosimar Maldaner, e o 
diretor de Esportes, Marcelo Dar-
tora Heinz, para assinar o docu-
mento que aprova a integração 
do projeto social “Vida Vôlei” a 
passar fazer parte da AMV com a 
categoria feminina. Participaram 
do encontro o presidente da AMV, 
Fabio Cesar da Cruz; o vice-presi-
dente, Ricardo Heineck; o profes-
sor Thomas do Nascimento Zardo; 
juntamente com o idealizador, co-
ordenador-geral e técnico do Pro-
jeto Social Vida Volei, Edinar Luis 
Zardo.

A unificação foi para não criar 
mais uma associação, então resol-
vera integrar os trabalhos, sendo 
que cada projeto continuará inde-
pendente um do outro, os patro-
cinadores da categoria masculina 
continuarão os mesmos e igual-
mente na categoria feminina.

“No Projeto Vida Vôlei, a par-
ceira é a Escola de Educação Bá-
sica João XXIII, que é o polo prin-
cipal e aonde são realizados os 
treinos. A empresa Corti/Avieste 
que está desde o início do projeto 
e a Acema/Departamento de Es-
portes que é parceira desde 2013, 
continuarão colaborando com o 
projeto. Mas o Vida Vôlei procura 
novos patrocinadores, para que 
se tenha uma melhor condição 

Maravilha 
Grupo Feras do Mato 
participa de trilhões 

Divulgação

Assinatura unificando os projetos foi rfealizada na terça-feira (10), no 
gabinete da prefeita

Parceria 

Projeto Vida Vôlei integra à 
associação maravilhense 

O domingo (6) foi movimen-
tado para os integrantes do Gru-
po de Trilheiros Feras do Mato de 
Maravilha. A equipe participou de 
três eventos simultâneos, dois em 
Santa Catarina e um no Rio Grande 
do Sul. 

Em Descanso (SC) a equipe 
participou do 7º Trilhão do Grupo 
Lameiros do Sossego. Na cidade de 
Cordilheira Alta (SC) foi realizada 
a 10ª Trilha dos Cordilheiros, que 

também contou com a presença do 
grupo.

No Rio Grande do Sul a equipe 
participou do já tradicional evento 
Trilha dos Parceiros. O evento já 
está na sua 12ª edição e tem par-
ticipação de mais de 1000 motoci-
clistas de todo o Brasil.

A equipe Feras do Mato lembra 
que está organizando o seu segun-
do trilhão, no dia 6 de março de 
2016, em Maravilha.

para a realização de treinos, coor-
denação, uniformes e material de 
treinamento. As empresas e ins-
tituições serão procuradas para 
firmar novas parcerias”, salienta o 
coordenador-geral do projeto.

Para o vice-presidente da 
AMV, Ricardo Heineck, essa in-
tegração é a realização de um 
sonho que agora deu certo, uni-
ficar o projeto “Criança no Vôlei”, 
no naipe masculino, e o projeto 
“Vida Vôlei”, no naipe feminino.

Atualmente o projeto “Crian-
ça no Vôlei” atende cerca de 100 
alunos e é mantido pelas empre-
sas patrocinadoras e pela Acema 
/Departamento de Esportes. O 
projeto social “Vida Vôlei” aten-

de 250 atletas desde as categorias 
encaixe, a partir dos sete anos, 
até a categoria sênior, acima de 
35 anos. Os treinos ocorrem em 
quatro polos espalhados pelo mu-
nicípio.

Nos dois projetos as crianças 
são treinadas gratuitamente e a 
cada bimestre devem apresentar 
o boletim com as notas escolares. 
“A ideia principal é dar oportuni-
dade, incutir comprometimento, 
educação, disciplina, juntamente 
com organização”, salientam os 
membros da AMV. Eles também 
agradecem as empresas, a Ace-
ma/Departamento de Esportes, 
aos pais e atletas por acreditarem 
na parceria.

Fotos: Divulgação

Em Cordilheira Alta as belas paisagens chamaram a atenção

Em Descanso a trilha percorreu mais de 70 km

Integrantes presentes em Aratiba (RS)
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Brasileirão 2015

Os jogos da Taça Sicoob futebol 
de campo amador, na categoria ve-
teranos e a Taça Líder Farma, nas 
categorias aspirante e principal ti-
veram rodada no domingo (6) .

Os jogos da Taça Sicoob – vete-
ranos, foram entre: SER Vasco da 
Gama 2 X 1 Serca Madalozzo, no 
campo do Vasco da Gama. Esporte 
Clube Canarinho Água Parada 5 X 
1 União Bairro Floresta, no campo 
da Linha Água Parada.

Taça Líder Farma: No campo 

do Barro Preto os jogos foram en-
tre Esporte Clube Internacional do 
Barro Preto 1 X 3 Esportivo Bela 
Vista, no aspirante; e Esporte Clu-
be Internacional do Barro Preto 4 
X 4 Esportivo Bela Vista, no prin-
cipal. 

No campo da Linha Água Para-
da, as equipes da casa enfrentaram 
o Esporte Clube Canarinho Prima-
vera Alta, com resultado de 2 X 0 
para o Esporte Clube Canarinho 
Água Parada pelo aspirante e 3 X 1 

para a equipe da casa no principal.
O Esporte Clube Internacional 

da Consoladora recebeu as equi-
pes do Esporte Clube 1º de Maio 
Chinelo Queimado, ambos os jo-
gos, no amador e principal, termi-
naram em 1 X 1. 

No Estádio Dr. José Leal Filho 
(CRM) foram realizados os jogos 
entre Serca Madalozzo 3 X 0 União 
Bairro Floresta, no amador, e Serca 
Madalozzo 1 X 2 União Bairro Flo-
resta, no principal.

Futebol de campo

Flor do sertão 

Taça Sicoob e Líder Farma tiveram rodada 
no domingo

Lançado 11º Campeonato Municipal de 
Futsal Taça Sicoob Credial 

AMV/DME/Maravilha está em terceiro lugar na 
classificação geral 

Equipe de Maravilha se 
classifica para fase final

LiGa oEstE dE VoLEiboL

A equipe da AMV/DME/Mara-
vilha de voleibol participou, no dia 5 
de setembro, da segunda fase da Liga 
Oeste de Voleibol, categoria infantil, 
realizado em Pinhalzinho.

Participaram nessa fase seis equi-
pes, sendo: Pinhalzinho, Concórdia, 
Chapecó, Xanxerê, Itá e Maravilha. 
A equipe campeã foi a de Concórdia, 
segundo Xanxerê e terceiro Chapecó. 
A equipe de Maravilha ficou com a 
quarta colocação na fase e na colo-
cação geral se classificou em terceiro 
lugar para a fase final, que será em 
Concórdia, no fim deste mês.

O técnico Thomas Zardo agrade-
ce a Associação Maravilhense de Vo-
leibol, Departamento Municipal de 
Esportes e aos patrocinadores pelo 
incentivo e apoio. “Agora vamos trei-
nar muito para ficar em uma ótima 
colocação na fase final”, afirma.

Equipe maravilhense conquistou a quarta colocação na segunda fase 
da liga

Divulgação

tigrinhos 
Campeonato Municipal de 
Futsal teve início 

No sábado (5) teve início a Taça 
Sicoob Credial, em Tigrinhos. O 
Campeonato Municipal de Futsal é 
realizado todos os anos e conta com 
um grande número de atletas e pú-
blico participante. Este ano 25 equi-
pes estão inscritas e se subdividem 
nas categorias de base, veterano, 
feminino e livre.

Na abertura estiveram presen-
tes o prefeito de Tigrinhos, Rudimar 
Francisco Guth; vice-prefeito, Neri 
Arnoldo Neu; o presidente da Câ-

mara de Vereadores, Gilberto Cibul-
ski; o presidente do Sicoob Credial, 
Hermes Barbieri; e demais autori-
dades.

Os resultados da primeira roda-
da foram:

Feminino: Tchearemanga 2 X 3 
The Bests

Veterano: Ouro Verde 6 X 7 La-
vacar Ponto Bom 

Livre: Comercial Johner 2 X 6 Os 
Coitados; O Resto Que Sobrou 6 X 2 
Barcelona

Elisangela Rossatto

Vinte e cinco equipes participam da competição

O 11º Campeonato Municipal de 
Futsal Taça Sicoob Credial de Flor do 
Sertão pautou uma reunião entre o 
diretor de Esportes e Lazer, Rodrigo 
Noronha, membros do Conselho de 
Esportes e Lazer e dirigentes espor-
tivos, na terça-feira (8), no Centro Es-
portivo Padre Luís Muhl.  

Na ocasião foram discutidos cri-
térios para participar da competição, 
categorias em disputa e início da 
competição. Somente poderão parti-
cipar desta competição os atletas que 

possuírem título eleitoral no municí-
pio com transferência ou emissão 
realizada até o último dia 8, salvo se 
o atleta morar no município e está 
fazendo seu primeiro título eleitoral. 
Caso o atleta ainda não possua título 
eleitoral, pode usar o de seu respon-
sável, sendo que este deve ter seu 
título nas mesmas condições acima 
citadas. Ou caso não se enquadra 
nestes critérios, deverá morar no 
munícipio e ter carteira de trabalho 
assinada ou folha de pagamento ou 

bloco de produtor rural (dois víncu-
los) antes do dia 8 de setembro. 

As categorias em disputa no 
masculino são: sub-11, sub-15, adul-
to livre e veterano. E no feminino a 
disputa será na categoria adulto livre. 
As fichas de inscrição estão disponí-
veis no Departamento de Esportes e 
Lazer e deverão ser entregues até o 
dia 22 de setembro, dia que haverá o 
Congresso Técnico. O início da com-
petição está previsto para o fim do 
mês de setembro.
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IMPÕE RESPEITO
Impressionante como o Grêmio cresce quando o adversário é qualifica-

do. Isso passa muito pelo técnico Roger, que organizou o time, treinou muito, 
criou uma ideia de jogo, não muda essa ideia de jogo, mesmo que o Grêmio jo-
gue sem vários titulares, como aconteceu contra o Corinthians. Dessa forma o time 
se impõe fora de casa. Já havia acontecido contra o Atlético/MG. Amanhã (13), 
às 16h, na Arena, é hora de exercer esta influência sobre o São Paulo. 

sEntiMEntos
Tive um misto de sentimentos após o empate contra 

o líder. O primeiro deles de satisfação, pois enfrenta-
mos muito bem o Corinthians no seu estádio. Sempre 
é bom lembrar que o “Timão” não perde há 16 jogos 
pelo Brasileirão no Itaquerão. Grêmio foi lá e encarou 
muito bem o primeiro tempo, jogou melhor o segun-
do, até o momento que marcou o gol. Depois teve um 
gol anulado. Aí o Corinthians começou a crescer.

Agora vem o sentimento de frustração. Poderí-
amos ter vencido e nos aproximado mais do líder. 
Grêmio mostrou de uma vez por todas que não faz 
campanha por acaso. É um time maduro e organi-
zado, volto a escrever, méritos de Roger Machado.

GOl 
aNulaDO 

Resultado foi justo, Grêmio 
e Corinthians se preocuparam 
em jogar futebol. Deixaram 
de lado a arbitragem. Partida 
limpa. Durante a transmissão 
demoraram para passar o re-
play do gol anulado do Grêmio, 
mas passou e sim, Bobô estava 
impedido. Arbitragem perfeita.

LANCe 
Grêmio jogou bem e teve 

chances de ganhar a partida. 
Douglas perdeu a bola do jogo. 
Incrível a chance desperdiçada 
pelo jogador. Douglas deu um 
balão pra fora. Toda vez que 
olho o lance, arranco os cabe-
los! Vou parar de olhar para 
não ficar ainda mais careca.

PRóXiMas
Grêmio tem pela frente: 

São Paulo na Arena. Atléti-
co/PR na Arena da Baixada. 
Palmeiras no Pacaembu e 
Avaí em casa. Estou calcu-
lando uns nove pontos na 
conta do imortal! E você?

RAIOS 
Dizem que a chance dos raios atingirem duas vezes o 

mesmo lugar ao acaso é pequena, mas existe! Pensando 
nisso, esperava voltar a vencer o Corinthians, mas não deu. 
No primeiro turno aplicamos o placar de 3 a 1 sobre o Co-
rinthians. Empate ficou de bom tamanho.  Tiramos quatro 
pontos do líder. O raio não caiu em cima do Corinthians, 
mas em Maravilha no feriado, Sete de Setembro, registrei as 
descargas elétricas. Bela visão do estúdio da Rádio Líder FM.

REUNIÃO
A Velha Guarda Colorada esteve reunida em Maravilha para analisar o caso: “LEDUR 

COM A CAMISA DO GRÊMIO”. Chegaram à conclusão que a atitude foi inaceitável. Estão 
sugerindo a troca do “colunista imparSCIal” (Sport Clube Internacional) pelo colorado “SÁ”.

Agora os corintianos de Maravilha, através do ilustre Facco, querem que 
ele use a camiseta do Corinthians. Então tá, tchê!  Será que vai topar?

OIneide Beling/WH Comunicações

Divulgação

Fotos: Divulgação

No primeiro
Dos três confrontos que colorados e palmeirenses farão ao longo do mês de setembro 

o Inter levou a melhor no primeiro. Não foi uma atuação de luxo, mas o 1 x 0 construído no 
Beira-Rio deu ao Inter mais três pontos no Campeonato Brasileiro. Os dois jogos seguintes, 
dias 23 e 30, valem pela Copa do Brasil, e quem passar será semifinalista desta competição.

O jogo
Da última quarta-feira (9) não 

foi de grande qualidade, concentra-
do no meio de campo, com poucas 
jogadas de ataque. No entanto, o 
único gol da partida saiu de uma 
jogada de bola parada, aos 20 
minutos do primeiro tempo. Foi 
quando D’Alessandro cobrou falta 
do lado direito do ataque colorado, 
falta sofrida por Sasha, levantando 
a bola para a área, bem coloca-
da, Nilton desviou de cabeça.

Em seguida
D’Alessandro teve que ser substituído com dores lombares. O técnico Ar-

geu colocou em campo Alex para recompor o meio-campo. O argentino é dú-
vida para o jogo que o Inter fará hoje (12), às 18h30, diante do Coritiba. É pro-
vável que D’Alessandro fique fora deste jogo. Outro que está fora da partida 
diante do Coxa é o atacante Sasha, que recebeu o terceiro cartão amarelo.

VEIO O SEGUNDO TEMPO
E logo no primeiro minuto o árbitro expulsou o 

zagueiro Leandro Almeida, do Palmeiras, após falta dura 
em Valdívia. Parecia que as coisas estariam facilitadas 
para o Inter ampliar o marcador, mas o ataque colorado, 
com pouca inspiração, não conseguiu a marcação do gol 
que daria tranquilidade para levar o jogo até o final.

o Palmeiras
Pressionou bastante e 

criou oportunidades, mas 
não conseguiu o empate. 
A pressão palmeirense 
aumentou depois que 
Nilton, o personagem do 
jogo que marcou o único 
gol, também foi expulso 
pelo árbitro e com isso as 
oportunidades e empates 
foram aparecendo, e a 
maior delas quase nos 
acréscimos. Jacson, za-
gueiro que havia entrado 
no lugar do expulso 
Leandro Almeida, livre, 
chutou para fora. Com 
a vitória assegurada, 
o Inter agora é o 11º 
colocado, com 34 pontos.

iMPreViSíVeL
Pode-se falar qualquer coisa sobre o Inter nessas últimas rodadas, menos que 

se trata de um time previsível. Quando parecia que ia embalar perdeu para o Avai, 
depois goleou o Vasco, mas foi derrotado pelo São Paulo. Era de se pensar que te-
ria algumas dificuldades diante do Palmeiras mas o gol do Nilton encaminhou a vi-
tória de um time que se não foi brilhante, mas foi combatente sonhar com o G4, 
ainda é possível para um time que vem contrariando boas e más expectativas.
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Dia de sol, com geada ao 
amanhecer. As nuvens 

aumentam no decorrer da tarde.

11/04 12h

Feirão do imposto é 
hoje (12)

Modelo adota medidas 
para contenção de 
despesas

Cras de Maravilha 
terá sede própria 
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Isabel Müller/ O Líder

Ordem de serviço para execução da obra foi entregue nesta semana. investimento será de r$ 591 mil 

Orientações sobre a carga tributária 
serão repassadas às pessoas em quatro 
postos de combustíveis, em Maravilha 

dificuldades financeiras em nível federal, estadual e municipal 
foram levadas em consideração pelo governo municipal 
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WOlmir HüBNer

RECuRsos 
Valores que seriam utilizados na 
Fecimar serão destinados para a 
compra de equipamentos agrícolas 
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simONe HüBNer

REuniõEs soCiais
Como evitar cometer 
gafes em festas?

LiVRo
O livro é o melhor cosmético 
para as belezas da mente
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